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El consejero de Obras Públicas, Alejandro Gil, señaló que con esta iniciativa se facilitará la vivienda a
todos los ciudadanos a precios asequibles

La Junta obligará a los promotores a destinar el 
50 por ciento del suelo para viviendas de VPO
El Gobierno de Castilla-La M ancha obli- construcción de viviendas protegidas, que explicó que esta norm a está contem plada 
gará a los prom otores a que reserven el tengan un precio asequible. A sí lo m ani- en la Ley de Ordenación del Territorio y 
50 por ciento del suelo urbanizable a la festó el consejero de Obras Públicas, quien Actividad Urbanística. (PaS- 5)
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más del AVE
El Grupo Socialista en las Cortes 
de Castilla-la Mancha ha presen
tado en el registro de la Cámara 
una iniciativa parlamentaria en la 
que se insta al Ministerio de Fo
mento a que contemple un total 
de once paradas o apeaderos en

otras tantas poblaciones de la re
gión que ahora no están inclui
das en los trazados del AVE que 
atravesarán Castilla-La Mancha. 
En concreto, el PSOE quiere que 
en la futura línea Madrid-Levan- 
te, el AVE pare en Tarancón, Oca-

ña-Noblejas, Motilia de» Palonear 
y Almansa; en la línea Madrid- 
Jaén, en Vitlacañas, Tomelloso, 
Manzanares y Valdepeñas; en la 
línea Madrid-Lisboa, en Torrijos; 
y en la línea Madrid-Sevilla, en 
Malagón y Mora. iPng. h
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El Instituto de Promoción Exterior de 
Castilla-La Mancha inicia su andadura
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La consejera de Industria y Tra
bajo, Araceli Muñoz, presidió en 
Toledo el acto de constitución del 
Instituto de Promoción Exterior de 
Castilla-La M ancha (IPEX), cuyo 
objetivo , según indicó , será fo 
mentar la promoción comercial de 
las empresas de la región, así como 
m ejo rar sus exportaciones y su 
intemacionalización. M uñoz seña
ló que el IPEX es la herramienta 
que  n e c e s ita b a n  las em p resas

castellano-manchegas para m ejo
rar su capacidad exportadora.

D urante el acto de p resenta
ción, la consejera destacó que la 
región ha dado “un paso de g i
gante” en los últim os 20 años al 
crear un tejido empresarial sólido. 
Así, comentó que las exportacio
nes de las em presas de Castilla- 
La M ancha han crecido en un 120 
por ciento entre 1995 y 2001.

(Pag. 33)

El Gobierno regional 
promueve el 
consumo saludable 
en Navidad
La campaña de Navidad que cada 
año pone en m archa el Gobierno 
regional con la colaboración de las 
asociaciones de consumidores de 
la región, tiene en 2003 el lema 
“Feliz Consumo Responsable: Sa
ludable, Sostenible y Solidario” . 
Este eslogan contiene los mensa
jes principales que deben tener en 
cuen ta  la c iudadan ía , e sp ec ia l
m ente en épocas com o las de la 
Navidad.

(Pag. 27)

60.000 escolares 
pasarán revisión  
médica este curso
60 .000  esco la res  de P rim ero  y 
Quinto de Primaria y de Segundo 
de Secundaría participarán a lo lar
go de este curso en el program a 
de examen de salud que desde el 
ejercicio 1986-1987 desarrolla la 
Consejería de Sanidad desplazan
do h asta  los c en tro s  e sco la res  
equipos médicos. A partir del cur
so 2003-2004 se unificará este pro
gram a con el que desarrollaba el 
INSALUD.

Inocente Andújar

Una encuesta 
decidirá si Andújar 
es el candidato del 

PSOE a la Alcaldía 
de Tomelloso

U na encuesta , que se está 
realizando estos días, deci
dirá si finalm ente el actual 
secretario  local y portavoz 
municipal del PSOE de To
melloso, es el candidato ofi
cial de ese partido a la A lcal
día de esta ciudad. La “ter
n a” se co m p le ta  con  dos 
miem bros de la  P lataform a 
Ciudadana, Lorenzo Sánchez 
y Juan José Losa. (Pag. 10)
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A p ren d er  a h a cer  
so ñ a r

José López Martínez

En un tiempo tan abigarrado de confusio
nes, como el que hoy vivimos, cualquier 

intento de clarificar la situación es recibido 
con el mayor interés. Podría decirse, incluso, 
que con expectación. Sobre todo en lo que a 
la política se refiere. Hemos visto con enor
me sorpresa que políticos tan populares, en 
su momento, como Lionel Jospin han caído 
estrepitosamente llevándose por delante mu
chos sueños e ilusiones. Alguien ha dicho, 
creo que el periodista “Cándido”, que “la 
política se descubre como la infancia de la 
razón”. Y no va descaminado, porque la po
lítica, al menos así la entiendo yo, es mucho 
más que pragmatismo y persuasión, que de
rechas o izquierdas. La cualidad principal de 
un gran político es la de conocer la hora en 
que vive, las preocupaciones y aspiraciones 
de las gentes que ha de gobernar. Las ideolo
gías, al fin, terminan defraudando.

El ex ministro francés de Sanidad, Bemard 
Kouchneri, fundador y presidente de Médi
cos sin Fronteras, acaba de publicar en “El 
Mundo” un trabajo que nos acerca a un asun
to realmente importante: la nueva orientación 
política que la sociedad necesita. Una socie
dad, él se refiere a la francesa, cansada de 
gobernantes populistas y mediocres, que ha 
desplazado del poder a los socialistas. Bemard 
Kouchneri reconoce que los ciudadanos “des
confían de la profesión política y no entien
den que esté mono
polizada por fun
cionarios”. Quiere 
decir, por políticos 
que hacen de la po
lítica un medio de 
vida y se acomodan 
a lo que sea con tal 
de continuaren sus 
cargos. Esa es la 
cuestión, el peligro 
que corren los par
tidos, los que sean, de que sus propios 
correligionarios les vuelvan la espalda cuan
do menos lo esperan. Ayer mismo a Jospin; 
unos años antes a Felipe González. Mañana 
a...

El autor del artículo citado recuerda a los 
políticos de izquierdas que “tienen que apren
der a hacer soñar”, que “se trata de cambiar 
las prácticas más que las estructuras”, que 
urge “renovar la profesión política y su so
ciología”. Un consejo que vale para todos los 
partidos, pues en la mayor parte de los paí
ses se están produciendo fenómenos pareci
dos. Cierto que no son recomendables las uto
pías a ultranza, pero los pueblos que pierden 
la ilusión de soñar suelen caer en la rutina y el 
sopor, en la desorientación. Porque el mundo 
se mueve cuando alguien le muestra nuevos 
caminos, metas que piensa puede alcanzar, 
en definitiva cuando los políticos aprenden a 
hacer soñar a sus gobernados, lo cual hoy 
tanto se echa de menos. Kouchneri reconoce 
que el fracaso del partido socialista francés se 
debió a que no tuvieron ganas ni estilo sufi
ciente para hacerse oír, para que la gente se 
sintiera protegida.

Es el reconocimiento de un error que los 
políticos deben tener en cuenta, pues la im
presión de los ciudadanos es que hemos veni
do a parar a una especie de despotismo ilus
trado, o sea, a aquello tan degradante de “todo 
para el pueblo pero sin el pueblo”. Por lo que 
una vez tras otra y conseguido el poder, los 
votantes nos convertimos en un cero a la iz
quierda, en unos menores de edad a los que 
no hay por qué consultar ni siquiera sus pro
pias necesidades. Sólo se nos mima y atiendo 
en las épocas electorales, cuando realmente - 
m om ento único- ellos nos necesitan . 
Kouchneri refiere que “las naciones edifica
das los siglos pasados se adaptan mal a la 
velocidad de los cambios del mundo”. Yo di
ría que no es así exactamente, que son los 
profesionales de la política los que, con de
masiada frecuencia, pierden el sentido de la 
realidad y terminan siendo víctimas de su 
propia desorientación. Suelen percatarse de 
sus errores cuando ya es demasiado tarde.
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Diego García Caro, portavoz 
socialista de Hellín.

LA SALUD MENTAL 
AL JUZGADO

El secretario general de los socia
listas de Hellín y previsible can
didato del PSOE a la alcaldía de 
esa localidad en las próximas elec- 
ciones m unicipales, Diego 
García Caro, ha presentado en 
el juzgado de instrucción una de
manda contra el alcalde José 
María Barcina por “injurias y 
calumnias”. La demanda, que in
cluye el trámite de conciliación, 
podría ser retirada si el regidor 
municipal rectifica y pide perdón 
públicamente por las declaracio
nes que hizo hace una semana - 
fueron recogidas en “Ancha es 
Castilla” de nuestro número an
terior-, en las que puso en duda 
la salud mental del aspirante so
cialista y portavoz municipal de 
este partido.

Sed buenos chicos, que toda
vía quedan seis meses.

José Manuel Molina, alcalde de 
Toledo

EL HONOR Y A LA 
VERDAD

El alcalde de Toledo, José Ma
nuel Molina, invocó los pasa
dos días el “derecho al honor y a 
la verdad” para criticar las infor
maciones aparecidas en algunos 
medios de comunicación en las 
que se decía que el presidente de 
la Junta, José Bono, había decla
rado que Molina le envió una carta 
para que se retrasara el proyecto 
de la Vega Baja.

Molina asegura que tan sólo 
se envío un documento adminis
trativo en el que se pedía la reti
rada del expediente de la Comi
sión Regional de' Urbanismo que 
se celebró en mayo para comple
tarlo con los informes que falta
ban. Y así es, pero resulta que el 
expediente quedó paralizado has
ta septiembre que llegaron las rec
tificaciones. Las dos razones son 
ciertas. Aclárenlo y punto.

Pedro Antonio fíuiz, 
de la Diputación de ,

LAS VICTIMAS DEL 
FRANQUISMO

Los diputados del PP y del PSOE 
e IU en la Diputación de .Albacete, 
no lograron ponerse de acuerdo 
en el intento de recuperar la me
moria histórica de la provincia, 
procediendo a la exhumación y 
enterramiento de las víctimas de 
la represión franquista.

La izquierda consideró que 
no es necesaria una expresa peti
ción familiar para llegar a la exhu
mación, mientras que el PP de
fendió lo contrario. Pese a todo, 
la mayoría absoluta de los dos 
partidos se impuso y, con la abs
tención del PP, se acordó "repa
rar moralmente, devolver la dig
nidad y rescatar del olvido” alas 
víctimas. Si todos están de acuer
do que hay víctimas no se en
tiende porque algunas deben que
dar en el olvido, ya que los hay 
que ya no tienen ni familia. Pa
sen página de una vez, por favor.

Jaime Lobo, subdelegado del 
Gobierno en Ciudad Real

OTRA GESTIÓN 
POSITIVA

El alcalde de Tomelloso, Carlos 
Cotillas, desveló los pasados 
días que esa ciudad contará con 
una oficina integral de la Seguri
dad Social. El mismo Cotillas ha 
señalado que la consecución del 
objetivo es consecuencia de una 
gestión del subdelegado del Go
bierno en Ciudad Real, Jaime 
Lobo, quien ya se comprometió 
hace meses ante dirigentes de la 
plataforma de Tomelloso a hacer 
todo lo posible para conseguir 
este servicio.

Lobo ha cumplido y justo es 
dejarlo reflejado, como así lo ha
cemos. Este servicio se une al 
hospital, las autovías o el gran 
polígono industrial que construi
rá SEPES. Tan sólo falta la con
secución del AVE y de una ITV. 
Entonces se habrá hecho justicia 
con esa gran ciudad.
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L A V E R B E N A ANTONIO GÓMEZ

Negro futuro le espera a Galicia 
tras el desastre del buque 

“Prestige”. Negras están sus antaño 
bellas aguas, negras sus playas, negros sus mariscos y aves y 
negros los gallegos y todos los que en esta gran región habitan. 
Lo del “Prestige” es casi la crónica de una muerte anunciada, pues 
¿qué se puede esperar de barcos casi fantasmas que surcan los 
mares sin control repletos de sustancias altamente contaminantes 
y navegando bajo banderas de repúblicas bananeras o recónditos 
y exóticos paises difíciles de situar en un mapamundi?
Ahora, la situación ya no tiene remedio y el futuro de miles de 
gallegos esta más negro que el fuel vertido por el propio barco. Por 
muchas medidas de protección que se pongan no dejan de ser 
simples remedos, pues el control de esta situación debería ser 
previsto antes, ¿para qué sirven las convenciones internacionales

sobre medio ambiente?, ¿es qué aprue
ban medidas para no ser cumplidas?. 
Me temo que sí.

Pues deberían saber que el mar es una de las grandes riquezas de la 
tierra, además de su contrapunto natural y acabar con él es acabar 
con la historia de la humanidad y con un medio de vida y, lo que es 
aún más importante, una forma de vida, de millones de personas en 
todo el mundo.
La navegación es algo telúrico, unido a la historia del hombre que 
en sus primeros albores arriesgó vida y patrimonio en echarse a la 
mar, y cuando lo consiguió no paró de descubrir nuevos mundos. 
Por eso resulta tan penoso observar las imágenes de las costas 
gallegas, que, se haga lo que se haga, sufrirán durante años esta 
aberración consentida por muchos, los mismos que ahora se la
mentan y buscar soluciones a posteriori.

Negro futuro
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EDITORIAL

EN DEFENSA DEL 
MEDIO AMBIENTE

El consejero de Agricultura y M e
dio Ambiente, Alejandro Alonso, 
insinuó la pasada semana que si los 
turistas extranjeros que acuden a la 
ciudad de Toledo supieran que al
gunas de las instalaciones que visi
tan vierten directamente sus dese
chos al río Tajo, no vendrían por
que no quieren ser cómplices de 
políticas ambientales que deterio
ran el medio ambiente.

Alonso se mostró convencido 
de que cada vez hay más personas 
concienzudas con la preservación 
y el ciudadano del medio ambiente, 
y no “quieren acercarse, colaboran
do así con su presencia, a ciudades 
que descuidan su entorno’'.

Estas declaraciones fueron rea
lizadas con motivo de celebrarse en 
Toledo una jornada dedicadas a la 
defensa del M edio A m biente, 
abordándose la necesidad de que las 
ciudades históricas y las Patrimo
nio de la Humanidad sean un mo
delo de sostenibilidad, ya que sólo 
desde este concepto se asegura su 
conservación y su futuro. “Esta 
sostenibilidad supone garantizar el 
equilibrio entre la ciudad para vi
vir, el desarrollo urbano, el bienes
tar y la calidad de vida de las per
sonas que la habitan con el progre
so y desarrollo económico y el 
medio ambiente”, añadió el conse
jero convencido de lo que decía.

Y es que, decimos nosotros, 
hay que dar ejemplo.

ANABOTELLAPASÓ
PORALBACETE

La esposa del presidente del Go
bierno de España, Ana Botella, 
acompañada por la directora del Ins
tituto de la Mujer, Carmen de Mi
guel García, y ia presidenta de la 
Federación Nacional de Mujeres 
para  la D em ocracia , Elena 
Bustillo, participó en el Paraninfo 
universitario de Albacete en la jo r
nada Mujer, siglo XXI, organizada 
por el Partido Popular de esa ciu
dad.

En su intervención consideró 
como “muy necesario” que el hom
bre asuma las tareas del hogar, no 
porque tenga que demostrar su va
lía en este ámbito, sino porque “su 
familia es también parte de su res
ponsabilidad y su labor no puede 
ser sustituida por nada ni por na
die”. A su juicio, la sociedad espa
ñola no puede caer en el debate de 
que “trabajar fuera de casa es aban
donar a los hijos”.

Ana Botella estuvo arropada 
por los más significativos dirigen
tes del PP, como la delegada del Go
bierno, Encarnación Naharro, el 
candidato a la Presidencia de la Jun
ta, Adolfo Suárez Iilana, y las 
candida tas a las a lca ld ías de 
Albacete y Talavera de la Reina, 
Rosario Casado y Carmen 
Rioiobos, respectivamente.

Lo que más sorprendió fue que 
el PP no ofreciera una conferencia 
de prensa de Ana Botella ni facili
tase el acceso directo de los medios 
a sus declaraciones. ¡Lástima!

Alejandro Alonso, consejero de 
Agricultura y Medio Ambiente presidente del Gobierno

José Luis Olivas, presidente de 
la Generalitat valenciana

DOSCLASESDEALTA
VELOCIDAD

El presidente de la Generalitat va
lenciana, José Luis Olivas, asegu
ró la pasada semana y sin pesta
ñear, tras su encuentro  en La 
Moncloa con el presidente del Go
bierno, José María Aznar, que los 
compromisos inversores del Ejecu
tivo con la línea de Alta Velocidad 
que unirá Madrid con la Comuni
dad Valenciana, “se están cum
pliendo escrupulosamente” y que 
se mantiene 2007 como fecha lími
te parala finalización de las obras.

Así respondía a las informacio
nes que sitúan la ejecución realiza
da por el Ministerio de Fomento 
en esta línea en el 4 por ciento del 
total (6,64 millones de euros de los 
162,76 previstos). Pese a ello, el 
presidente de la Comunidad Valen
ciana recordó que el trazado defini
tivo se aprobó en enero de 2001 y 
fue iniciativa de los populares, “por 
lo que no se puede comparar con el 
catalán que lleva muchos años y se 
inició durante el Gobierno socialis
ta”.

Según Olivas se está trabajan
do en los proyectos de más de 250 
kilómetros, se han adjudicado obras 
en distintos tramos del trazado en 
los últimos meses y ya hay alrede
dor de 80 kilómetros de tramo con 
traviesa polivalente. “Cuando se 
inicia una obra es cuando más cues
ta, cuando menos inversión se ne
cesita, pero esto cambia cuando la 
obra va cogiendo ritmo”, finalizó.

A eso se le llama la teoría del 
trabajo rítmico. Lo lleva claro...

Un derecho conculcado
Según una investigación realizada a nivel nacional 
por el Defensor del Pueblo a lo largo del presente 
año, las listas de espera de la sanidad pública son 
clínica y socialmente “inaceptables”, resultando 
que ocho comunidades autónomas (Asturias, Ba
leares, Canarias, Cantabria, Cataluña, Comunidad 
Valenciana, Madrid y Murcia) padecen demoras que 
superan un año.
La situación más grave la protagoniza la Comuni
dad Valenciana que, como se sabe, ha venido po
niéndose como ejemplo al resto del País por aque
llo de la “gestión privada” que patentó Eduardo 
Zaplana.
Por lo que respecta a nuestra comunidad, tampo
co ha facilitado ninguno de los indicadores, pero 
es bien sabido que la gestión sanitaria la asumió el 
día uno de enero y que, por lo tanto, poco pueden 
diferir los datos con los ofrecidos por el Defensor 
para el resto de comunidades. Así, ha quedado re
flejado, tal y como cada uno de los ciudadanos cas- 
tellano-manchegos que han tenido que hacer uso 
de este servicio han comprobado, que la organiza
ción sanitaria heredada era realmente insoportable. 
La reacción desde el Ejecutivo a esta investigación 
ha partido del mismísimo presidente, José Bono, 
quien ha podido presumir de presidir la primera 
comunidad autónoma que garantiza por ley la in
tervención de los ciudadanos cuando se supera el 
plazo de espera en un hospital pagando la Admi
nistración, tal y como pide el Defensor.
Igualmente, Bono se quejó -con razón- de que el 
Defensor del Pueblo no sacara dicho informe an
tes de las transferencias, sin duda porque así se 
hubiera evitado la guerra de cifras a la que hemos 
asistido los ciudadanos sabiendo -como sabíamos- 
el mal funcionamien
to del servicio.
Pero ya que se

"Esta, sin duda, Sancho, debe ser 
la grandísima y  peligrosísima

ha confirma que yo muestre
do lo peor, todo mi valor y

esperemos 
que los cas-

esfuerzo”
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E L P U N T O FERNANDO MORA RODRÍGUEZ (*)

He tenido ocasionalmente la oportunidad de leer un artículo 
del diputado Enrique Belda que por vacío de contenido re

formista concluyo que, al final del mismo, comprendí que hubiera 
sido de mejor tino releer En busca del tiempo perdido.

Entre el Pedro Jota y el Gila de Enrique Belda deambula un 
proyecto inexistente de Región. Me sorprende comprobar como, 
no sin dificultad, un representante de los ciudadanos recurre al 
tópico envidioso, al pensamiento único, a la no admisión de la 
disidencia no solo ya de quienes siendo de su partido, y a su pesar, 
lo hacen, sino también de quienes no lo son y se les castiga por 
disentir, aunque sea con un “tirón de orejas” periférico. Ah, eso sí, 
sin que se enteren en Madrid.

Estoy seguro que el señor Belda nunca tuvo oportunidad de 
estar en el famoso balcón de Carabaña con Pedro Jota, Aznar y 
Rato. Tampoco se le contaba en la relación de invitados en la boda 
de El Escorial, en la que si estuvo, por cierto, el director de “El 
Mundo”. Obviamente, no teniendo la oportunidad de estar cerca 
del complejo político-mediático, difícilmente el señor Belda enten
derá nada. Probablemente no entienda más de política que la que 
se cuece en su entorno más inmediato, donde todo son “falsos

De las tribulaciones reformistas del 
diputado Belda o cómo reírse con Gila

parabienes”, por eso tampoco discierna que Pedro Jota, a pesar de 
sus intimas amistades, no sea militante del PP.

Pero a Pedro Jota le ocurre, cuando dice que en Castilla-La 
Mancha votaría por Bono, lo mismo que a miles de ciudadanos 
castellano-manchegos que honradamente, sin acritud, se profesan 
de centro o de derechas. Y es que ni el PP de Castilla-La Mancha, 
ni su candidato -  y a sea Iilana, o quienes le precedieron -  les ofrece 
la mas mínima garantía, el menor crédito, la solvencia necesaria no 
solo para “reformar Castilla-La Mancha ”, que dice el señor Belda, 
sino para dirigir los destinos de esta Región no ha tanto tan olvidada.

¿Pero como le puede sorprender al señor Belda que ningún 
periódico de derechas se manifieste en contra de Bono, si un 
importante número de electores del PP optan por él en las 
elecciones autonómicas y otro número muy importante de ellos, 
aunque no le voten, le manifiestan un profundo respeto?.

Para entender hay que comprender, y para comprender hay 
que estar con los pies en el suelo, sin abstracciones filosóficas, sin 
chistes fáciles -q u e  solo son elegantes en Gila, ese izquierdoso que 
los inventó y les dio cáustico sentido -, entendiendo al propio 
electorado y también al ajeno, conociendo a los hombres y las 
mujeres de Castilla-La Mancha y conviviendo con ellos y sus 
problemas mas allá de los tópico y los lugares comunes.

Estar fuera de la realidad puede ser un problema serio, pero 
dedicarse a la política, representar a los ciudadanos y pensar que 
el mundo se equivocaes, sin lugar adudas, mucho más serio todavía. 
Al final uno puede coger una inmensa pataleta pero larealidad acaba 
siendo más tozuda que la propia pataleta, y la presunta “reforma 
en Castilla-La Mancha” que pretende el señor Belda no es tal sino 
el sueño inalcanzable de las propias frustraciones manifestadas, 
involuntariamente, pero con tanta elocuencia en su artículo DE 
PEDRO JOTA Y GILA.

Secretario de Prospectiva y Formación de la 
Ejecutiva Regional del PSOE de Castilla-La Mancha
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OLITICA
Los socialistas argumentan que con estas propuestas se aprovecharía mejor la infraestructura de la 
Alta Velocidad y mejoraría la comunicación interregional

E l PSO E pide a Fom ento que el AVE tenga parada  
en once poblaciones m ás de la  región
El Grupo Socialista en las Cortes Regio- que se insta al M inisterio de Fomento a la región que ahora no están incluidas en 
nales ha presentado en el registro de la que contem ple un total de once paradas o los trazados del AVE que atravesarán Cas- 
Cám ara una iniciativa parlam entaria en la apeaderos en otras tantas poblaciones de tilla-La M ancha.

Según explicó en rueda de prensa 
el portavoz del Grupo Parlamenta
rio Socialista, Francisco Belmon- 
te, se pide a Fomento que aprue
be la infraestructura necesaria 
para la implantación de servicios 
regionales del AVE con el fin de 
facilitar la comunicación de pobla
ciones medianas o cabeceras de 
comarca con el resto de la región, 
cuyas capitales, además de Tala- 
vera, Alcázar y Puertollano, esta
rán comunicadas por AVE en el 
2010. Esta demanda ha sido reco
gida en una Proposición no de Ley 
que ya han presentado en el re
gistro de la Cámara autonómica 
para su posterior debate en Ple
no.

En concreto, el PSOE quiere 
que, además de las paradas ya pre
vistas, en la futura línea Madrid- 
Castilla-La Mancha-Levante, el 
AVE pare en Tarancón, Ocaña- 
Noblejas, Motilla del Palancar y 
Almansa; en la línea Madrid-Al
cázar de San Juan-Jaén, en Villa- 
cañas, Tomelloso, Valdepeñas y 
Manzanares; en la línea Madrid- 
Extremadura-Lisboa, en Torrijos, y 
en la línea Madrid-Sevilla, en Ma- 
lagón y M ora..

Según explicó Belmonte, con 
estas propuestas se aprovecharía

mejor la infraestructura de la Alta 
Velocidad y mejoraría la comuni
cación interregional de los habi
tantes de la región que no residen 
en las principales ciudades. . El 
portavoz socialista recordó que 
Castilla-La Mancha será la prime
ra comunidad autónoma que en el 
2010 tendrá a todas las capitales 
de provincia (además de Talavera 
de la Reina, Puertollano y Alcázar

de San Juan) comunicadas por 
AVE, según los proyectos en mar
cha.

Estas nuevas propuestas es
tán contempladas en el II Plan Di
rector de Transportes de Castilla- 
La Mancha, aprobado por unani
midad en las Cortes Regionales, 
que recoge en sus estrategias de 
actuación el establecimiento de 
paradas en la red de Alta Veloci

dad para que se puedan beneficiar 
las ciudades de tamaño medio o 
cabeceras subcomarcales de la 
Comunidad Autónoma.

Por último, el dirigente socia
lista resaltó que, una vez sean una 
realidad todas las líneas de Alta 
Velocidad previstas, Castilla-La 
Mancha se convertirá en la prime
ra región española en cuanto a esta 
infrestructura ferroviaria

La Junta ampliará el Abono Transporte si RENFE se 
incorpora al mismo con las condiciones de los cercanías

El Gobierno de Castilla-La Man
cha está dispuesto a ampliar de 
común acuerdo con el Gobierno 
de la Comunidad de Madrid los 
servicios que actualmente pres
ta el Abono Transporte, siem
pre que RENFE se comprometa 
a incorporarse al mismo en con
diciones similares a las de los 
trenes de cercanías. Así se lo ha 
transmitido el director general 
de Carreteras y Transportes, 
Juan Antonio Femández-Pache- 
co, a los responsables de 
RENFE en la misiva que ha remi
tido y en la que insta a la empre
sa pública a implicarse en esta 
modalidad de transporte públi
co acordada entre la Comunidad 
de Castilla-La Mancha y Madrid 
el mes de marzo de 2001.

De esta manera, si RENFE 
aceptase la petición, el Gobier
no regional establecería la pres
tación de este servicio a todos

los municipios de Castilla-La 
Mancha, lo que beneficiaría a 
localidades como Talavera de la 
Reina y supondría una notable 
mejora del transporte por ferro
carril en la región.

En la actualidad, el Abono

Transporte contempla el uso de 
las líneas de transporte que unen 
estas dos comunidades autóno
mas, además del metro o los au
tobuses urbanos de Madrid sin 
que, por el momento, la propia 
empresa nacional de ferrocarri

les haya permitido que las líneas 
regionales de ferrocarril sean 
incluidas en esta modalidad.

Esta circunstancia ha impe
dido que los usuarios del Abo
no Transporte de zonas cerca
nas a Madrid, como la de Tole
do, puedan desplazarse con este 
título hasta la capital de España 
en tren, limitando el sistema de 
transporte al autobús, puesto 
que la línea que une Madrid con 
la capital de Castilla-La Mancha 
pertenece al departamento de 
RENFE regionales y no a la red 
de cercanías como es el caso de 
Guadalajara. Femández-Pache- 
co ha puesto de manifiesto en 
su misiva la importancia que su
pone para la región el hecho de 
que se mejore la prestación del 
servicio, “al incluirse el ferroca
rril, que ha sido un medio de 
transporte cuyos beneficios se 
han negado a esta región”.

Consejo de Gobierno

Acuerdo entre 
diputaciones y 
Junta para 
asitir a FITUR
El Consejo de Gobierno ha 
aprobado, a propuesta de la 
Consejería de Industria y Tra
bajo, el convenio de colabora
ción entre la Junta de Comuni
dades y las cinco diputaciones 
provinciales de la región para 
la participación conjunta en 
FITUR2003.

Tanto la Consejería de In
dustria y Trabajo como las di
putaciones provinciales caste- 
llano-manchegas tienen inte
rés común en la promoción tu
rística de la comunidad autó
noma, por lo que encontrán
dose FITUR entre las ferias 
punteras a nivel mundial den
tro del sector turística, quieren 
aunar esfuerzos, como en edi
ciones anteriores, para conse
guir una promoción turística 
institucional más amplia y efi
ciente.

En materia de Educación y 
Cultura, el Consejo de Gobier
no aprobó varios acuerdos 
para inversiones en materia de 
infraestructuras culturales y 
educativas, así como la protec
ción de varios monumentos de 
la comunidad autónoma. Con
cretamente, se ha autorizado la 
firma de dos convenios con la 
empresa pública Gestión de 
Infraestructuras de Castilla-La 
Mancha.

El primero de ellos, por un 
importe de 12.020.242 euros, se 
centra en las obras nuevas y 
de ampliación en centros de 
Educación Primaria. Se trata de 
la construcción de un colegio 
público nuevo en el barrio de 
San Pablo y otro en la calle La 
Cruz en Albacete; un colegio 
público  nuevo en C iudad 
Real; la ampliación del colegio 
público “Fray Luis de León” 
en Cuenca; el gimnasio del 
colegio público “San Lucas y 
María” ; y un nuevo colegio 
público en el barrio de Bueña- 
vista en Toledo.

El otro convenio, con un 
importe de 2.404.048 euros, 
está destinado a las obras de 
15 casas de cultura y centros 
socioculturales en: Albatana, 
Bienservida, Casas Ibáñez, 
Madrigueras, Peñas de San 
Pedro, Valdeganga y Villapala- 
cios en Albacete; Daimiel y 
Ruidera en Ciudad Real; Azu- 
queca de Henares y Tierzo en 
Guadalajara; y Espinoso del 
Rey, Méntrida, Santo Domin
go Caudilla y Talavera.
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Así lo manifestó Alejandro Gil, quien señaló que con esta iniciativa se 
facilitará la vivienda a todos los ciudadanos a precios asequibles

La Junta obligará a los promotores a destinar 
el 50 por ciento para viviendas de VPO
El G obierno de Castilla-La M ancha obligará a 

los prom otores privados a que reserven el 50 
por ciento del suelo urbanizable a la construc
ción de viviendas protegidas, que tengan un pre
cio asequible. A sí lo m anifestó el consejero de 
Obras Públicas, Alejandro Gil, quien explicó que

esta norm a está contem plada en la Ley de O r
denación del Territorio y A ctividad U rbanística 
en C astilla-La M ancha (LOTAU), m ás conoci
da com o la Ley del Suelo. En esta norm ativa 
tam bién se da un plazo de dos m eses a los Ayun
tam ientos para conceder una licencia de obras.
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Sobre Sanidad, Bienestar Social y Agricultura

Rechazadas 50 enmiendas del 
PP a los presupuestos regionales

Alejandro Gil fue el encargado de 
exponer el texto del proyecto de 
ley, que ha entrado en trámite par
lamentario para ser aprobado en 
las Cortes de Castilla-La Mancha 
y que establece también que ese 
50 por ciento de reserva para vi
viendas protegidas (VPO y de pre
cio tasado) lo podrán rebajar los 
ayuntamientos en un diez por cien
to en el caso de que justifiquen 
que en su término municipal no es 
necesario contar con ese terreno 
para construir esas viviendas de 
menor precio.

La futura LOTAU obliga a to
das las administraciones, tanto 
central, autonómica y local, a pro
veerse de una patrimonio público 
de suelo, aunque el titular de 
Obras Públicas insistió que el por
centaje se establecerá en una nor
ma de rango inferior y con poste
rioridad a aprobación de la ley.

Además, se dota a los ayunta
mientos de más de 10.000 habitan
tes y a los de menos de 10.000 que 
cuenten con las competencias de 
Urbanismo a aprobar la “mayoría” 
de las actuaciones urbanísticas, 
aunque las reformas y los planes 
de ordenación urbana seguirán 
dependiendo de las Comisiones 
Provinciales y Comisión Regional 
de Urbanismo.

Otro elemento importante en 
esta Ley es que va a facilitar que 
haya una mayor agilidad adminis
trativa, ya que suprime un núme
ro importante de trámites en los 
expedientes que se elevan a las 
Comisiones de Urbanismo, mejo
rando la tramitación de los PAUS 
y del planeamiento urbanístico 
municipal. Asimismo, recoge el 
compromiso de otorgar licencias 
urbanísticas en un plazo no supe
rior a dos meses, porque, si no, se 
entendería el “silencio” como que 
está aprobado.

Asimismo, se posibilita de un 
modo más claro que la Junta pue
da intervenir en apoyo de los 
ayuntamientos en esta materia, 
para evitar que se cometan irregu
laridades urbanísticas y la refor
ma de la LOTAU favorece un de
sarrollo ordenado de los pueblo y 
ciudades al integrar los barrios de 
manera cohesionada, evitando la 
proliferación de zonas marginales.

De esta forma, según palabras 
del titular de Obras Públicas, la 
Junta quiere evitar que se espe

cule con suelo, pero sobre todo, 
que se “abarate” el precio de la 
vivienda y que puedan acceder a 
ella todos los “ciudadanos de Cas
tilla-La Mancha”.

Alejandro Gil dijo que de esta 
forma, el Gobierno regional quiere 
demostrar al Gobierno del Partido 
Popular que están equivocados 
cuando afirman que “el precio de 
la vivienda ha subido porque los 
ciudadanos tienen más dinero”. En 
este sentido remarcó que el Go

bierno autonómico quiere inten
tar solucionar un problema de 
gran envergadura para toda la 
población.

Otro elemento importante con
tenido en este reglamento es que 
potencia el cuidado del medio 
ambiente, con la creación de una 
nueva figura denominada “suelo 
urbanizable de especial protec
ción”, que evitará actuaciones ur
banísticas en lugares con eleva
do valor ecológico.

La portavoz de Sanidad del PP, 
Carmen Riolobos, defendió las 
enmiendas en que su grupo pe
día la creación de un Instituto 
de Seguridad Alimentaria, un 
Plan Regional de Salud Laboral 
y la puesta en marcha de obras 
y construcción de hospitales, 
centros de especialidades, cen
tros de salud y consultorios lo
cales. Además, el PP reclamó que 
el Gobierno regional elabore una 
Estrategia de Lucha contra las 
Listas de Espera que contemple 
tiempos de espera máximos de 
90, 45 y 30 días para listas de 
espera quirúrgicas, de consul
tas y de pruebas diagnósticas.

El portavoz socialista en la 
Comisión de Economía y Presu
puestos, Mario Mansilla, recor
dó que el Ministerio de Sanidad 
ocultó cuando tenía las compe
tencias las listas de espera que 
había en los centros de la región 
al Gobierno autónomo y señaló 
que la crítica que hace ahora el 
Grupo Popular a las listas de 
espera en la comunidad, aunque 
“indirecta”, es “la mayor que se 
ha hecho al Ministerio”.

La sesión continuó con el 
debate de las enmiendas del PP 
referidas a Bienestar Social, que 
defendió el diputado Pedro José 
García, que pidió la creación de 
un Plan Integral de Familia, otro 
de Protección a Menores y que 
la Consejería potencie los recur
sos destinados a la construc-

La Comisión de Economía y Pre
supuestos de las Cortes aprobó 
por unanimidad una enmienda 
del PSOE al Proyecto de Ley de 
los Presupuestos de 2003 por la 
que se duplica el importe máxi
mo de avales que el Gobierno 
regional podrá conceder a las 
empresas públicas de Castilla- 
La Mancha.

En concreto y a partir del 
próximo ejercicio, el Gobierno de 
Castilla-La Mancha podrá auto
rizar avales a las empresas del 
sector público regional hasta un 
importe máximo de 300 millones 
de euros frente al máximo de
144,8 millones de euros estable
cidos hasta ahora.

El portavoz socialista en 
Economía y Presupuestos, Ma
rio Mansilla, justificó el aumen
to en los avales del Gobierno 
regional en el incremento que ha

ción y reforma de nuevos cen
tros semiabiertos de menores.

Mansilla consideró esta úl
tima propuesta razonable, si bien 
recordó la oposición que algu
nos dirigentes del PP mantienen 
a la apertura de este tipo de cen
tros en la región, como el de 
Fernán Caballero (Ciudad Real), 
creando plataformas y “asus
tando a la población hasta lími
tes intolerables”.

Además, en la comisión se 
debatieron las enmiendas pre
sentadas por el PP en materia de 
Agricultura y Medio Ambiente, 
que defendió Domingo Trigue
ro, quien pidió mayores sub
venciones del Gobierno regio
nal para la contratación de se
guros agrarios, laboratorios de 
análisis vinícolas, inversiones 
en regadíos, ayudas para la in
corporación de jóvenes a la agri
cultura y apoyos a las asocia
ciones de productores de frutas 
y hortalizas.

En este último punto, instó a 
la comunidad autónoma a recla
mar la encomienda de la gestión 
del Fondo Español de Garantía 
Agraria (FEG A) para poder in
tervenir en el mercado, algo que, 
según el portavoz de Agricultu
ra del PSOE, Antonio Salinas, no 
puede hacer Castilla-La Man
cha, ya que la encomienda se la 
reserva el Gobierno de la Nación 
para planificar la comercializa
ción.

experimentado el sector público 
de Castilla-La Mancha en los úl
timos años como consecuencia 
de la asunción de nuevas com
petencias y en la creación de 
nuevas empresas públicas que 
además también han visto cre
cer su actividad.

El Partido Popular expresó su 
respaldo a esta iniciativa -que 
también fue apoyada por la di
putada no adscrita Albertina 
Oria- al considerar que el Grupo 
Socialista en las Cortes regiona
les “enmienda la plana” al Go
bierno regional, a juicio de la 
portavoz adjunta del grupo de 
la oposición Carmen Riolobos, 
quien se congratuló del aumen
to en la inversión, dado que Cas
tilla-La Mancha es una de las 
Comunidades Autónomas me
nos inversoras del conjunto del 
país.

Foto: Alvaro Ruiz

La región homenajea a las víctimas del terrorismo
El presidente regional asistió en Toledo a la entrega de las Encomiendas a las 
víctimas del terrorismo de Castilla-La Mancha, donde afirmó que “aquellos que 
han sufrido la violencia etarra no están solos y resaltó que la unidad de todos los 
españoles es la única oportunidad para acabar con ETA”.

Al Proyecto de Ley de los Presupuestos 
regionales de 2003

Aprobada la enmienda del PSOE 
sobre avales a empresas públicas
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U n  so c ie d a d  se r á  la  en ca r g a d a  d e g e stio n a r  
la  c r e a c ió n  d e  v iv ie n d a s  en  A lb a c e te
El Pleno del Ayuntamiento de A lbacete ‘popular’ M iguel M ontero, la constitución participada en un noventa y nueve poi 
aprobó, con el respaldo del PSO E y utili- de una sociedad m ixta de gestión urbanís- ciento por el Consistorio albaceteño, mien- 
zando el voto de calidad del prim er edil, tica, “Urvial, S.L.” , que nace con un capi- tras que el uno por ciento restante correrá 
M anuel Pérez Castell, ante la ausencia del ta l so c ia l  de 5 9 .5 0 0  e u ro s , y e s tá  a cuenta de la D iputación Provincial.

Este asunto marcó la sesión ple- 
naria causando malestar en los 
grupos municipales de Izquierda 
Unida y Partido Popular, que soli
citaron que la constitución de esta 
empresa se quedase sobre la mesa 
para un mejor estudio.

Un planteamiento que hubie
se salido adelante a no ser porque 
un concejal del PP, Miguel Mon
tero, se ausentó en ese momento 
del Pleno, al ser requerido por un 
problema familiar, lo que propició 
un empate en la votación que se 
rompió con el voto de calidad del 
alcalde.

Antes, el portavoz de Izquier
da Unida, Elias Rovira, se dirigió 
al equipo de Gobierno socialista 
afirmando que éste era uno de los 
“errores más graves” que habían 
cometido en este mandato “por 
osado y porque obvia a la mayo
ría de los ciudadanos”, y lamentó 
que los socialistas no hubiesen 
aceptado la petición de que el 
asunto quedase sobre la mesa 
para celebrar un amplio debate 
sobre la situación de la vivienda 
en Albacete.

En este punto, Rovira calificó 
de “calamitosa” la política de vi
vienda que está desarrollando el 
Gobierno de la nación y añadió 
que esta misma actuación está 
siendo “reproducida” por la Jun
ta de Comunidades y por el Ayun
tamiento de Albacete.

Rovira reprochó a los socia
listas que constantemente estén 
diciendo que construyen una vi
vienda de promoción oficial cada 
dos días cuando no es así, dijo, 
asegurando que durante este man
dato tan sólo se han promociona- 
do 277 viviendas a las que habría 
que sumar otras 103 planificadas, 
cifras que distan de las 5.000 vi
viendas que el alcalde prometió 
construir en este mandato.

Para IU, la propuesta del equi
po de Gobierno de constituir esta 
empresa sólo persigue que los 
costes de la construcción de vi
viendas de promoción oficial no 
repercuta en el nivel de endeuda
miento del Consistorio, en lugar 
de planificar las medidas necesa
rias para paliar los problemas de 
vivienda en la ciudad.

Rodillo
En este mismo sentido se pro

nunció la concejal del PP Carmen 
Bayod, quien acusó a los socia
listas de utilizar el “rodillo”. Bayod 
aseguró que la gestión urbanísti
ca realizada durante este mandato 
ha sido la “peor de la historia de
mocrática” del Ayuntamiento de

Albacete y responsabilizó al con
cejal de Urbanismo, José Luis Gar
cía Guerrero, del aumento del pre
cio de la vivienda en la ciudad 
porque, según dijo, ha sido “inca
paz” de poner a disposición suelo 
urbanizado para construir vivien
das.

Crispación
Por su parte, el portavoz del 

Grupo Socialista y concejal de 
Hacienda, Rafael López Cabezue- 
lo, dijo sentirse “sorprendido” por 
la “crispación” con la que se abor
dó este debate, negando que su 
Grupo hubiese aprovechado la au
sencia de un concejal del PP para

sacar adelante este asunto.
Así, el portavoz socialista in

sistió en que la constitución de 
esta sociedad de gestión urbanís
tica permitirá dotar al Ayuntamien
to de Albacete de un “instrumen
to que facilitará la construcción de 
más viviendas”, y reiteró que se
guirá siendo el Consistorio quien 
marque la política de vivienda a 
seguir, asegurando que esta for
ma de gestión existe en la mayor 
parte de los ayuntamientos de Es
paña.

En este sentido, López 
Cabezuelo calificó de “legítima, 
necesaria y urgente” la propuesta 
de crear esta sociedad, al tiempo

que defendió la actuación del 
equipo de Gobierno municipal en 
materia de vivienda, resaltando 
que este año un 35 por ciento de 
las inversiones municipales se ha 
destinado a este materia.

Por el contrario, el portavoz 
socialista reprochó al PP que du
rante el anterior mandato apenas 
construyeran 15 viviendas de pro
moción pública y aseguró que si 
el Gobierno central estuviera apli
cando una política de vivienda 
distinta el Ayuntamiento de Alba
cete no se vería obligado a inver
tir en vivienda, al igual que le ocu
rre con otras materias como el 
empleo.

A lb acete  
prem iada  
com o ciudad  
sosten ib le
Albacete recibirá, por cuarto 
año consecutivo, el premio 
“Bandera Verde, Ciudad Sos
tenible”, que concede la Fede
ración de Usuarios y Consu
midores Independientes de 
España, situándose así entre 
las 10 ciudades más limpias del 
país, según ha dado a conocer 
el concejal de Medio Ambien
te, José Eduardo Martínez Va
lero.

La entrega de este galar
dón se realizará el próximo día 
12 de diciembre, en el Palacio 
de Congresos de Madrid don
de, además, se celebrará un Se
minario de Desarrollo Sosteni
ble.

El Ayuntamiento de Alba
cete destina el 17 por ciento 
de su presupuesto a políticas 
medio ambientales, un dato 
que, según el edil, ha llevado a 
esta organización a conceder 
un año más este galardón a la 
ciudad de Albacete.

A ello va unida la puesta 
en marcha de un nuevo plan 
de gestión y tratamiento de 
residuos sólidos urbanos, la 
instalación de 3.000 papeleras, 
diversas actuaciones de man
tenimiento, instalación y me
jora del mobiliario urbano, la 
creación de 10 nuevas zonas 
verdes en tres años o la plan
tación de 1.500 nuevos árbo
les en las calles de la ciudad.

C onstitu ido  
el C onsorcio  
del M useo de 
la Cuchillería
El alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, y el presidente 
de la Fundación para el Desa
rrollo de la Cuchillería (FUDE- 
CU), Roberto Arcos, han sus
crito un convenio para la crea
ción del consorcio que gestio
nará el futuro Museo de la 
Cuchillería, que podría abrir 
sus puertas en abril del próxi
mo año. El presupuesto con el 
que nace este consorcio as
ciende a 70.000 euros, de los 
que 60.000 serán aportados 
por el Ayuntamiento de Alba
cete y el resto por FUDECU.

En el convenio suscrito se 
recoge la decisión del Ayunta
miento de crear el próximo año 
el Museo de la Cuchillería que 
en una primera fase ocupará el 
histórico edificio de la Casa de 
Hortelano.

Los presupuestos 2003 recogerán las 
2.000 propuestas del Foro Participativo

El alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, ha anunciado 
que los presupuestos ciudada
nos estarán preparados el 26 
de diciembre después de que los 
integrantes del Foro de la Par
ticipación entregaran, recien
temente, una compilación de las
2.000 propuestas que se pre
sentaron en dicha asamblea.

El alcalde afirmó que los 
presupuestos de 2003 serán, 
más que nunca, “los presu
puestos de todos los vecinos y 
para todos los vecinos”. Pérez 
Castell quiso destacar algunas 
de las propuestas ciudadanas 
del Foro Participativo que se 
contem plarán en los presu
puestos, como la creación de 
120 nuevas plazas de comedo
res escolares o la incorpora

ción a los establecimientos mu
nicipales de sistemas energé
ticos limpios. Se creará una 
nueva zona gratuita de inter
net para jóvenes con correo 
electrónico, que será también 
aula de formación en nuevas 
tecnologías, y además se pon
drá en vigor un carné escolar 
para que los más jóvenes se 
beneficien de las actividades 
municipales.

El primer edil destacó que 
se dedicará el 0,3 por ciento de 
los recursos propios del Ayun
tamiento para los planes de ac
cesibilidad y se potenciará la 
formación medioambiental con 
el uso de las 13.000 hectáreas 
de monte de la sierra procomu
nal que Albacete comparte con 
Chinchilla y donde se construi

rá un albergue municipal. Ade
más, se constituirá una cuadri
lla de trabajadores multidisci
plinares para el mantenimien
to de la ciudad y en la construc
ción de viviendas de protección 
oficial se tendrá en cuenta a las 
familias numerosas, para lo que 
se ampliará en un 15 por cien
to los 90 metros de que normal
mente disponen estas viviendas.

El alcalde también informó 
de la firma de dos edictos ce
diendo 3.428 m2 para construir 
un centro de empleo en la par
cela 57 del polígono de Romica 
a la Asociación de Enfermos 
Psíquicos y 2.571 metros, en 
la misma parcela, para que la 
Fundación Laboral de la Cons
trucción instale un centro si
mulador de riesgos laborales.
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COMARCAS DE ALBACETE

La cesión afecta al 75% de la longitud de la vía, que alcanza los 106 
kilómetros, desde Albacete capital hasta el límite con la provincia de Jaén

Ferrocarriles cederá a la Diputación los 
terrenos para la construcción de la Vía Verde
La Dirección General de Ferrocarriles cederá 
en uso a la D iputación de A lbacete los terrenos 
de titularidad pública necesarios para la cons
trucción de la V ía Verde de la provincia de Al-

E1 diputado provincial de Medio 
Ambiente, Ramón Sotos, fue el 
encargado de explicar que a pesar 
de los problemas que en un pri
mer momento se plantearon des
de la Dirección General de Patri
monio para la cesión de estos te
rrenos por un cambio de “criterio”, 
hay un compromiso formal de rea
lizar esta cesión en uso por parte 
de Ferrocarriles, mientras parale
lamente se inician los trámites para 
la cesión definitiva por parte de 
Patrimonio.

En el caso de la Vía Verde de la 
Sierra de Alcaraz, esta cesión afec
ta al 75 por ciento de la longitud 
de la vía, que alcanza los 106 kiló
metros, desde Albacete capital 
hasta el límite con la provincia de 
Jaén, un trámite fundamental para 
que no se retrase el proyecto, que 
han reivindicado de forma conjun
ta todas las administraciones de 
la provincia de Albacete implica
das, junto a un buen número de 
organizaciones sociales de la pro
vincia.

En cuanto al resto del trazado 
-de titularidad privada tras la re
versión a los propietarios origina
les- se han dado pasos importan
tes en opinión de Sotos, que agra-

bacete tal y com o se acordó en una reunión re
ciente m anten ida entre responsables de este 
departamento, la Diputación Provincial y la Sub
delegación del G obierno de A lbacete.

deció a todos los ayuntamientos 
afectados su disposición y cola
boración para llevar a cabo las ne
gociaciones con los titulares, has
ta el punto que en estos momen
tos sólo tres o cuatro de esos pro
pietarios no están dispuestos a 
vender sus terrenos, por lo que 
“desgraciadamente será necesario 
iniciar un proceso expropiatorio si 
no cambian de idea”, manifestó.

La Diputación de Albacete in
cluirá en los próximos Presupues
tos una partida para la adquisición 
de los terrenos privados e iniciará

los contactos con la Junta de Co
munidades para la redacción del 
proyecto definitivo, teniendo en 
cuenta que el coste de las obras 
será sufragado por el Ministerio 
de Medio Ambiente.

Las experiencias llevadas a 
cabo en esta provincia por el gru
po de trabajo constituido para im
pulsar la Vía Verde fueron expues
tas por el diputado en las II Jorna
das Técnicas sobre Gestión, Man
tenimiento y Promoción de Vías 
Verdes, que se celebraron en Ma
drid.

La Diputación solicitará la colaboración de la Confederación Hidrográfica 
del Guadiana para la realización de un plan de restauración hidrológica

Proponen actuaciones medioambientales 
en los municipios de la cuenca
La Diputación de Albacete solici
tará la colaboración de la Confe
deración Hidrográfica del Guadia
na para la realización de un plan 
de restauración hidrológica y pro
tección de cauces en los munici
pios de la provincia que pertene
cen a esta cuenca hidrográfica, 
que son los municipios de Muñe
ra, El Bonillo, El Ballestero, Vive
ros, Ossa de Montiel y Villarroble- 
do.

Así se aprobó en la Comisión 
de Medio Ambiente, tal y como 
informó el diputado Ramón So
tos, quienexplicó la conveniencia 
de llevar a cabo en esta cuenca 
tareas de limpieza y drenaje de 
cauces, actuaciones de conserva
ción de la biodiversidad, restau
ración de impactos en riberas...,

acogiéndose al Plan que realiza 
esta Confederación, y que es su
fragado en su mayor parte con 
fondos Feder.

De esta forma, la Diputación 
provincial mostrará su disposición 
a coordinar estos trabajos y bus
car la financiación necesaria para 
ponerlos en marcha, con la cola
boración de todas las administra
ciones implicadas, al igual que se 
solicitará información de las actua
ciones que están llevando a cabo, 
en estos momentos, la Confede
ración del Júcar, del Guadalquivir, 
y del Segura, en esta materia.

Filtraciones del Talave
Por otro lado, la Comisión de 

Medio Ambiente ha considerado, 
en base a los informes técnicos

realizados al efecto, que la institu
ción provincial se encuentra per
fectamente representada en el re
curso de reposición interpuesto 
por la Junta Central de Regantes.

En caso de que esta resolución 
se ratificase nuevamente por par
te del Ministerio de Medio Am
biente - explicó Ramón Sotos- y 
por tanto no prosperara el recur
so de la Junta Central, la Diputa
ción de Albacete estudiaría las po
sibles medidas a adoptar, que pa
sarían por la interposición de un 
recurso contencioso-administrati- 
vo ante la jurisdicción correspon
diente, con el objetivo de defen
der los intereses de los regantes 
albaceteños para que no se vean 
perjudicados por estos recortes 
de agua.

COMARCAS - Carcelén

E cologistas en  A cción  p id e un  
em p lazam ien to  a ltern ativo  al 
fu tu ro  p arq u e eó lico
Ecologistas en Acción ha soli
citado a la Junta de Comunida
des y al Ayuntamiento de Car
celén la paralización del proyec
to para la instalación de un par
que eólico en el paraje conoci
do como “La Muela”, en este 
término municipal, para buscar 
un emplazamiento alternativo 
que evite el “gran impacto am
biental y paisajístico” que se 
causará si se sigue adelante con 
este proyecto.

El portavoz de Ecologistas 
en Acción, José Manuel Pérez, 
señaló que esta posición de la 
organización no supone que es
tén en contra de la instalación 
del parque eólico, sino que lo 
que vienen demandando, des
de que se inició el proceso para 
la construcción de esta infraes
tructura, es que se elija otro lu
gar más adecuado, donde el im
pacto sea menor.

Por ello, Ecologistas en Ac

ción presentó en su día alega
ciones que, según dijo Pérez, 
todavía no han sido contesta
das por la Administración regio
nal, de ahí que se hayan decidi
do a interponer un recurso de 
alzada y remitir un dossier a la 
Unión Europea sobre este pro
yecto que ha sido admitido a trá
mite.

Según explicó el naturalista, 
el paraje de “La Muela”, que tie
ne más de 1.100 metros de altura 
donde se pretenden instalar al
rededor de lOOaerogeneradores, 
es un espacio de alto valor eco
lógico al ser zona de campeo de 
especies como el águila perdi- 
cera, el águila calzada o el águila 
real, así como de búho real y de 
avutarda, donde además abun
dan madroños y encinas, algu
nas centenarias. Asimismo, el 
portavoz de la organización eco
logista recordó que en esta zona 
hubo linces hasta 1975.

COMARCAS - Caudete

M uñoz v isitó  la s in sta lacion es  
de la  O ficin a  d e T urism o

La Consejera de Industria y Tra
bajo, Araceli Muñoz, visitó re
cientemente Caudete, donde 
tras ser recibida por el alcalde 
Vicente Sánchez, recorrió varias 
empresas del municipio y cono
ció las instalaciones de la Ofici
na de Turismo, que fue trasla
dada de ubicación en noviem
bre del año 2001 gracias a una 
subvención de la Consejería.

Muñoz destacó la diversidad 
del sector empresarial de Cau
dete y la iniciativa de los empre
sarios locales que están decidi
dos a apostar fuertemente por 
el futuro de sus empresas, con 
interesantes proyectos de cre
cimiento. La consejera también 
incidió en la inmejorable situa
ción estratégica de Caudete, mu

nicipio situado en un importan
te cruce de caminos configura
do por la intersección de la au
tovía Madrid- Alicante y la futu
ra autovía Murcia-Valencia, ac
tualmente en proyecto.

Con el objetivo de aprove
char esa privilegiada circunstan
cia, el Ayuntamiento de Caude
te está desarrollando un Parque 
Tecnológico Empresarial con 
una superficie de dos millones 
de metros cuadrados, precisa
mente en una zona colindante a 
las dos autovías.

La consejera estuvo acom
pañada por el delegado provin
cial de la Junta de Comunidades, 
Siró Torres y por el delegado de 
Industria, José Enrique Borraje- 
ros.
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El propósito de los promotores es que la primera etapa se pueda inaugurar en el año 2005, coincidiendo 
con el 400 aniversario de la aparición de la novela de Miguel de Cervantes

B a r r e d a  p o n e  la  p r im era  p ie d r a  d e l d e stin o  
tu r ís tic o  “ E l R e in o  d e D o n  Q u ijo te ”
El v icepresidente  regional, José M aría de la prim era fase del destino turístico “El pieza a cum plir un sueño por el que mu- 
Barreda, afirmó, durante el acto de colo- Reino de Don Q uijote”, que se construirá chas personas han apostado durante mu- 
cación de la prim era piedra de las obras a las afueras de Ciudad Real, que “se em- cho tiem po” .

(  IUDAD REAL /8
Del 5/11 al 18/12 - 2002 /  Manchegos

El vicepresidente de Castilla-La Mancha,José María Barreda, junto con el presidente de la Sociedad “Reino de 
don Quijote", durante el acto de colocación de la primera piedra del destino turístico “EIReino de Don Quijote", en 
Ciudad Real.

El proyecto, iniciativa de la empre
sa Valcansado S.A. y declarado de 
Interés Regional, contempla una 
inversión de 1.366 millones de 
euros y un impacto económico 
para Ciudad Real y su zona de in
fluencia que se estima en 1.412 
millones de euros. Se prevé tam
bién la creación, al final del mis
mo, de unos 3.000 puestos de tra
bajo directos y otros tantos indi
rectos, a lo que habrá que sumar 
la puesta en marcha de empresas 
auxiliares.

Para Barreda, esta es la princi
pal significación que tiene el acto 
simbólico desarrollado el pasado 
miércoles, y señaló que “va a em
pezar a ser una realidad un pro
yecto que va a generar riqueza y 
puestos de trabajo en la provincia 
de Ciudad Real y en Castilla-La 
Mancha”.

Para el vicepresidente regio
nal, “esto no es casualidad”, ya 
que, según agregó, “detrás de este 
proyecto, detrás de otros como e l. 
aeropuerto, hay toda una reflexión 
estratégica para conseguir que a 
este lugar de Castilla-La Mancha 
puedan venir más personas y de 
manera más rápida para conseguir 
que Ciudad Real sea un centro de 
atracción turística”.

Infraestructuras
Además de las obras de infra

estructuras necesarias, por un 
valor de 23,8 millones de euros, la 
primera fase del destino turístico 
de “El Reino de Don Quijote” re
coge la construcción de un Casi
no-Hotel, que será gestionado por 
la em presa francesa Lucien 
Barriere, una academia de golf, 
casa-club y complejo deportivo, 
así como el proyecto “Los Sue
ños de Don Quijote”, un espacio 
de ocio, cultural y comercial con 
seis áreas temáticas basadas en la

El vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, afir
mó en Ciudad Real, en que no hay 
ninguna razón para demorar más 
la construcción del aeropuerto de 
Ciudad Real y resaltó que su cons
trucción es perfectamente compa
tible con el respeto al medio am-

obra de Cervantes, y un complejo 
residencial con un total de 2.000 
viviendas.

Por su parte, el presidente de 
la sociedad “Reino de don Quijo
te”, impulsora del destino turísti
co, Aurelio Alvarez, informó que 
dicha empresa lleva seis años tra
bajando en la idea. Explicó que en 
la actualidad hay una docena de 
inversiones como accionistas, 
entre los que, dijo, se encuentran 
la Caja de Castilla-La Mancha y la 
Caja de Ahorros El Monte. Alva
rez valoró como “un hecho 
importantísimo para esta ciudad” 
el inicio de las obras y consideró 
que todo el proyecto “tiene unas 
perspectivas de futuro e ilusión 
muy grandes”. Añadió que el pro-

biente.
Barreda manifestó que, aun

que no hay novedades estrictas 
sobre esta infraestructura, sí hay 
indicios favorables que hacen 
pensar que de una vez por todas 
se va a resolver esta cuestión en 
un plazo relativamente corto, se-

pósito de los promotores es que 
esta primera fase se pueda inau
gurar en el año 2005, coincidien
do con el 400 aniversario de la 
aparición de la novela de Cervan
tes.

La inversión total del destino 
turístico, prevista en tres fases, 
asciende a 1.386 millones de euros. 
Según los promotores, la realiza
ción de todo el proyecto generará
3.000 empleos directos en la ciu
dad y en el conjunto de la comar
ca y otros tantos indirectos, mien
tras que se espera que los cam
pos de golf, dos en total, sean 
muy demandados por personas de 
Madrid, ante la facilidad de comu
nicaciones del AVE.

Al acto de colocación de la

gún trasladan los promotores del 
proyecto.

“Hay una convicción fondo 
que alimenta este optimismo: que 
el proyecto del aeropuerto es es
crupuloso respetando el medio 
ambiente y además la autoridad 
medioambiental de Castilla-La

primera piedra acudieron, entre 
otras autoridades, el alcalde de 
Ciudad Real, Francisco Gil-Orte
ga; el presidente de la Diputación, 
Nemesio de Lara; el presidente de 
CCM, Juan Pedro Hernández 
Moltó, y la directora de Desarro
llo de Proyectos Hoteleros de 
Lucien Barriere, Christine Deloy, 
así como diversos representantes 
políticos y empresariales.

Tras la colocación de la prime
ra piedra, los asistentes al acto rea
lizaron un recorrido por la finca, 
donde ya se ha sembrado el cés
ped del campo de golf y se han 
colocado numerosas tinajas anti
guas, de cemento, como futuros 
elementos decorativos del mundo 
quijotesco.

Mancha, que en definitiva es la 
competente, ha elevado informes 
favorables”, señaló.

En este sentido, confió en que 
“no haya ninguna razón para de
morar, desde mi punto de vista de 
manera ya injustificada, la cons
trucción del aeropuerto”.

En materia de 
Bienestar Social

Más de 23 
millones de 
euros para 
infraestructuras
Las nuevas residencias de 
mayores de Alcázar de San 
Juan, Daimiel, Argamasilla de 
Alba y Abenojar, así como la 
ampliación de los centros de 
Puertollano y Ciudad de Ma
trimonios Ancianos son algu
nas de las principales realiza
ciones en infraestructura que, 
durante el próximo año, lleva
rá a cabo la Consejería de Bien
estar Social en la provincia.

Así, se invertirán más de 
23 millones de euros para cons
truir nuevos recursos y remo
delar los ya existentes, dirigi
dos a los colectivos de mayo
res, discapacitados, mujeres, 
niños, menores y personas en 
situación de exclusión social, 
así como para mejorar los ya 
existentes.

Este fue uno de los princi
pales anuncios realizados por 
el titular de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, durante la pre
sentación de los presupuestos 
que este departamento regio
nal destinará en Ciudad Real 
durante el próximo año.

En el apartado dedicado a 
la atención de personas mayo
res, el consejero señaló que 
durante el próximo año se des
tinarán 32,6 millones de pese
tas, cuyo reflejo más importan
te será la apertura de nuevas 
viviendas tuteladas y centros 
de mayores.

Sin embargo, Tomás Ma
ñas destacó especialmente la 
puesta en marcha de más de 
400 nuevas plazas residencia
les durante 2003, con lo que a 
finales del próximo año la pro
vincia dispondrá de más de 
2.200 plazas residenciales pú
blicas para mayores depen
dientes.

También se refirió el con
sejero a las personas discapa
citadas, para las cuales se ha 
previsto un gasto superior a 
los 32 millones de euros, que 
tendrá como fin potenciar los 
programas de atención, cen
tros ocupacionales y residen
cias existentes actualmente en 
la zona.

La promoción de la mujer 
será otro de los apartados im
portantes, dado que durante 
2003 está prevista la puesta en 
marcha de 8 nuevos centros de 
la mujer, con lo que la provin
cia contará el próximo ejerci
cio con 20 recursos de este 
tipo.

Según señalaba el vicepresidente regional, José María Barreda

E l A e r o p u e r to  d e  C iu d a d  R ea l n o  p u e d e  d e m o r a r se  p o r q u e  
e s  c o m p a tib le  c o n  e l r e sp e to  a l m e d io  a m b ie n te
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LA MANCHA - Tomelloso

Prestará los servicios propios de la Seguridad Social y de la Tesorería

C otillas anuncia que habrá una oficina  
integrada de la  Seguridad Social
Según ha anunciado el alcalde de Tomelloso, Car- Social en esta ciudad. Este servicio se instalará 
los Cotillas, la D irección G eneral de la Seguri- en un céntrico solar de unos 2.000 m etros cua- 
dad Social tiene intención de construir una ofi- drados aún por determ inar y que será adquirido 
ciña integral de los servicios de la  Seguridad por la Seguridad Social.

Para el primer edil este objetivo es 
fruto de un contacto permanente 
y positivo con la directora provin
cial Olga María Arias y con el sub
delegado del Gobierno en Ciudad 
Real, Jaime Lobo, durante estos 
meses. La colaboración entre to
das las partes interesadas ha sido 
muy satisfactoria, posibilitando 
que el pasado jueves el Director 
General del Instituto Nacional de 
la Seguridad Social (INSS), Fran
cisco Gómez, anunciase pública
mente en Ciudad Real que este or
ganismo tiene intención de abrir 
una oficina integral en la ciudad 
de Tomelloso.

A petición de esta Dirección 
General que ha solicitado una par
cela de 2.000 metros cuadrados 
para llevar a cabo las obras, el 
Ayuntamiento ha ofrecido diver
sos emplazamientos tanto públi
cos como privados para que en 
seis meses estén licitadas las 
obras. Para finales del año 2004, 
estaría funcionando a pleno ren
dimiento este servicio.

Cotillas afirmó que se trata de 
una inversión muy satisfactoria 
para el Ayuntamiento ya que la 
propia Seguridad Social adquiere 
los terrenos necesarios en propie
dad. Esto provoca por un lado que 
el Ayuntamiento no tenga que per
der patrimonio a costa de una ce
sión de terrenos y por otro lado, 
la recuperación por parte del con

sistorio de unas dependencias 
amplias y céntricas como las que 
actualmente ocupan.

Por último, Cotillas anunció 
que tiene el compromiso del INSS 
para incrementar el personal que 
actualmente presta servicios en el 
emplazamiento de la calle Lepanto 
hasta que comience a funcionar la 
nueva oficina.

Con el voto en contra del Grupo Municipal Socialista

El Pleno aprueba un préstamo para 
finalizar las obras del teatro
Durante la últi
ma sesión ple- 
naria, corres
pondien te  al 
mes de n o 
viem bre se 
aprobó con los 
votos a favor 
del equipo de 
Gobierno la so- 
licitud  de un 
préstamo con 
una entidad 
bancaria para 
afrontar las últimas inversiones 
del teatro municipal. El grupo mu
nicipal socialista votó en contra 
de esta operación.

El portavoz socialista, Inocen
te Andújar, explicaba la negativa 
de su grupo a este préstamo al 
considerar que no es necesario 
debido a que en el presupuesto 
del 2003 se podría aprobar. A pe
sar de ser una cantidad pequeña, 
120.202 euros, Andujar englobó 
esta nueva operación en el total 
de la deuda municipal que ascien
de a 2.823 millones de pesetas, 900

millones mas que hace 8 años. 
Para Andujar no se entiende que 
si no se han hecho obras este año 
en el teatro y hay presupuestados 
167 millones de pesetas, que se 
tenga que ir a este crédito, sospe
chando que con la excusa del tea
tro se hagan frente a otros gas
tos.

Por su parte, Juan Antonio 
López, concejal de Hacienda, ex
plicó que este préstamo, al tratar
se de una cantidad para la liquida
ción del teatro correspondiente al 
presupuesto del 2000, es priorita

rio y confirmó 
que su destino 
será única y ex- 
clusivam ente 
para este fin. 
Respecto a la 
deuda to ta l, 
López dijo que 
la situación de 
1995 donde los 
p r é s t a m o s  
a m o rtiz a d o s  
eran práctica
mente iguales a 

los concertados, ha cambiado ya 
que en estos momentos se hace 
frente a las deudas y el importe de 
los préstamos amortizados es me
nor que el importe de los présta
mos concertados

En el tumo de megos y pre
gunta, Andújar se interesó por el 
retranqueo de unas obras en el 
sector Este, a lo que el concejal de 
Urbanismo, Luis Moreno, contes
tó que se trata de una línea de fa
chada delimitada con un bordillo, 
pero que cumplirá las medidas 
adecuadas sin invadir la calzada.

El IVICAM vigilará la calidad de 
las nuevas plantacines de viñedo
El consejero de Agricultura y 
M edio Ambiente, Alejandro 
Alonso, presidió recientemente 
en Tomelloso una reunión del 
Consejo Rector del Instituto de 
la Vid y del Vino de Castilla-La 
M ancha, que tuvo entre sus 
principales puntos del orden del 
día el análisis de las tareas de 
control que está llevando a cabo 
el IVICAM sobre las nuevas 
plantaciones de viñedo.

Alonso indicó que gracias al 
plan de reestructuración del vi
ñedo en Castilla-La Mancha se 
está acometiendo una profunda 
reconversión varietal, proceso 
que ha obligado al IVICAM a 
hacer un seguimiento estricto de 
las nuevas plantaciones para 
evitar efectos no deseados.

Según Alonso, desde el Go
bierno de Castilla-La Mancha 
“se va a hacer todo lo posible” 
con el fin de que las nuevas va
riedades introducidas sean las 
más adecuadas para desarrollar 
los cultivos.

En este sentido, el conseje

ro se refirió a otro de los asun
tos del orden del día, la presen
tación de un proyecto de inves
tigación que ha desarrollado la 
Universidad de Castilla-La Man
cha con la colaboración del IVI- 
CAM en el que se estudian las 
tres grandes áreas que susten
tan el sector vitivinícola regio
nal, la viticultura, la enología y 
el marketing y la comercializa
ción.

Para Alejandro Alonso, se 
trata de un estudio “estratégi
co” para el futuro del sector y 
constituye el proyecto de inves
tigación en tomo al mundo del 
vino más importante que se ha 
realizado nunca en nuestra re
gión.

Además de estas dos cues
tiones relevantes, el Consejo 
Rector del Instituto de la Vid y 
del Vino de Castilla-La Mancha 
analizó también las conclusio
nes obtenidas en las reuniones 
con los sectores implicados en 
la Ley de la Viña y el Vino de 
Castilla-La Mancha.

ASAJA reunió a 150 agricultores 
en una Asamblea informativa
Unos 150 agricultores asistieron 
recientemente a la Asamblea que 
la Asociación Jóvenes Agricul
tores (ASAJA) celebró en To
melloso con el objetivo de in
formar sobre diversos asuntos 
de la actualidad del sector agra
rio.

Uno de los principales temas 
que se trataron, debido a la pre
ocupación existente en el sec
tor agrario de la localidad, fue el 
de los accesos a los caminos 
rurales que pueden verse inter
ceptados por la construcción de

la Autovía de los Viñedos y la 
de Valencia-Badajoz.

En este sentido, ASAJA va 
a solicitar al alcalde de Tomello
so, Carlos Cotillas, una reunión 
para tratar este asunto, de for
ma que estos caminos tengan 
acceso desde las autovías, bien 
a través de pasos subterráneos 
o de pasos a nivel.

En esta reunión, el presiden
te regional de ASAJA, Feman
do Villena, informó sobre diver
sos temas relacionados con la 
OCM del vino.

Medio Ambiente homenajea a Emilio Jareño
El que fuera encargado del albergue de animales durante los últimos 15 años, 
Emilio Jareño, ha recibido un merecido y emotivo homenaje por parte de 
sus compañeros de Medio Ambiente y de la protectora de animales con 
motivo de su jubilación. Todos coincidieron en señalar que el excelente 
funcionamiento del albergue ha estado basado en el buen hacer de Emilio 
durante todo este tiempo y sobre todo por el amor hacia su trabajo y los 
animales.
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LA MANCHA - Tomelloso
La “tem a” la completan Lorenzo Sánchez y Juan José Losa

U na encuesta decidirá si A ndújar es el 
candidato del PSO E a la A lcaldía
La dirección provincial del PSOE, cuyo secre
tario general es el solanero Nem esio de Lara, 
después de m antener una reunión con la A gru
pación y el Grupo Socialista en el Ayuntamiento

de Tomelloso, optó por recurrir a una encuesta 
para decidir el candidato a la A lcaldía que de
berá oponerse al actual alcalde del PP, Carlos 
Cotillas.

La decisión se tomó debido a las 
intensas presiones llevadas a 
cabo cerca de la dirección provin
cial, muchas de ellas ajenas a la 
familia socialista, dirigidas a intro
ducir dos nom bres -Lorenzo 
Sánchez y Juan José Losa- para 
competir con el secretario local y 
portavoz del Grupo Municipal 
Socialista a la nominación de la 
candidatura.

Tanto Sánchez como Losa, 
como se sabe destacados dirigen
tes de la Plataforma Ciudadana por 
la Comarca de Tomelloso, obtuvie
ron un raquítico apoyo del grupo 
de concejales y del de la Ejecutiva 
local y, especialmente Juan José 
Losa, abogado de profesión, fue 
muy contestado, siendo apoyado 
tan sólo por los concejales José 
María Arcos y Pablo Burillo, 
uniéndose a ellos otros dos miem
bros de la Ejecutiva.

Se da la circunstancia de que 
el ex presidente de la plataforma, 
Lorenzo Sánchez, fue el único 
candidato que llevó un apoyo ex
preso de buena parte de la direc
ción de la plataforma, plasmado en 
un escrito que, debidamente fir
mado, mostró uno de los conceja
les.

El secretario local del PSOE de Tomelloso y  portavoz del Grupo Municipal 
Socialista en el Ayuntamiento, Inocente Andújar, junto al consejero de 
Sanidad de Castilla-La Mancha, Fernando Lamata, observan la maqueta 
del futuro Hospital durante la reciente presentación de su proyecto.

L os m ás p eq u eñ os tam b ién  con m em oraron  la C on stitu c ión
Con motivo del Día de la Constitución, los alumnos de 4o y 5o del colegio Santo Tomás-La Milagrosa visitaron el salón 
de Plenos del Ayuntamiento para conocer de mano del alcalde de Tomelloso, Carlos Cotillas, el funcionamiento de la 
administración local recogido en la Constitución. Los escolares demostraron tener amplios conocimientos de la Carta 
Magna y prestaron mucho interés en los asuntos relacionados con el municipio así como con los derechos y deberes de 
los ciudadanos tal y como se refleja en la Constitución Española.

Por otra parte, veinte alumnos de los cinco institutos de la localidad también participaron de los actos de conmemo
ración de la Cosntitución, manteniendo en el Salón de Plenos un debate en tomo al artículo 2 de la Constitución que 
aborda la unidad del territorio del Estado.

Incluyen ayudas para estudios superiores de 
régimen especial y para la UNED

C onvocadas b ecas d ir ig id as  
a ios u n iversitarios
La Concejalía de Educación del 
Ayuntamiento de Tomelloso ha 
convocado distintas ayudas di
rigidas a los estudiantes univer
sitarios de esta ciudad de cara 
al actual curso 2002/2003. El ob
jetivo de estas ayudas es el de 
hacer efectivo el principio de 
igualdad en el ejercicio del dere
cho a la educación, así como 
permitir el acceso a la educación, 
en los niveles superiores, a es
tudiantes cuya familia carezca de 
rentas suficientes para afrontar 
los gastos ocasionados.

Las ayudas se dirigen a es
tudiantes universitarios que 
cursen sus estudios tanto en 
modalidad presencial como a 
distancia. Para estudios superio
res pertenecientes a enseñanzas 
de régimen especial, se conce
derán seis becas de 1.202 "02 
euros cada una, si bien el núme
ro de becas puede verse amplia
do ya que las cantidades no en
tregadas a los estudiantes que 
también obtuvieran beca del 
Ministerio de Educación, Cultura 
y Deporte (MECD), se acumula
rán a la cantidad consignada por 
el Ayuntamiento.

Según las bases de la con
vocatoria, el Ayuntamiento po

drá dejar desiertas las becas 
que estime oportuno si consi
dera que no se da en los solici
tantes las condiciones idóneas 
para obtener beca.

El importe correspondiente a 
las becas que pudieran quedar 
desiertas podrá dedicarse como 
ayuda al estudio de los solici
tantes que, no habiendo obte
nido beca, reúnen condiciones 
meritorias ajuicio de esta Con
cejalía. Para poder acceder a esta 
beca es requisito previo indis
pensable haber solicitado ayu
da al MECD.

Además, también se ofrecen 
ayudas de desplazamiento para 
cursar estudios de acceso a la 
Universidad para mayores de 25 
años y primer curso de carrera a 
través de la UNED. Estas ayu
das podrán ser solicitadas por 
cualquier vecino de Tomelloso 
que se encuentre cursando es
tudios en las extensiones de 
Alcázar de San Juan o Villarro- 
bledo o en el centro asociado 
de Valdepeñas. Los importes de 
estas ayudas variarán en fun
ción de la renta familiar y la lo
calidad donde se estén cursan
do los estudios, oscilando en
tre los 150 y los 700 euros.

Ayuntamiento y  Cruz Roja 
inician una cam paña de juguetes
Estando próximas las fiestas 
navideñas y con ellas los Reyes 
Magos, el Ayuntamiento de To
melloso y Cruz Roja Juventud 
han iniciado una campaña de 
ayuda destinada a aquellas fa
milias que una situación econó
mica desfavorable no les permi
te que sus hijos disfruten du
rante estos días de juguetes y

regalos navideños.
Para que el espíritu navide

ño esté presente en todas las 
familias de Tomelloso se solici
ta la colaboración de los ciuda
danos en esta campaña solida
ria. Los interesados en partici
par pueden entregar sus dona
tivos en la cuenta número 2105/ 
0204/68/0102000153 de CCM

In au gu rad o o fic ia lm en te el 
cu rso  en  la  E scu ela  de A rtes
El director general de Política 
Educativa de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, 
Pedro Pablo Novillo, junto al 
delegado provincial de Educa
ción y Cultura, José Fuentes, el 
alcalde de Tomelloso, Carlos 
Cotillas, y la directora de la Es
cuela de Artes “Antonio Ló
pez”, María Teresa Hernández, 
inauguraron oficialmente el cur
so de este centro educativo de 
Tomelloso. Un concierto a car
go de la Coral del Conservato
rio puso la nota final de la inau

guración.
Lo más destacado del pre

sente curso de la Escuela de 
Artes es la impartición de una 
nueva especialidad, denominda 
“Diseño de Productos” . Este 
materia está orientada a estudiar 
y analizar las distintas formas de 
presentar productos al mercado 
para hacerlos más atractivos a 
los consumidores. La nueva es
pecialidad, en fase experimental 
por un período de ters años, se 
imparte en horario de tarde de 
15,30 a 21,30.
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LA MANCHA - Socuéllamos
Además de cualificación profesional reciben ayuda económica a través de 
contratos formativos o becas estímulo

40 inm igrantes se form an en talleres 
de Poda, H ostelería y C onfección
El Ayuntamiento de Socuéllam os a través del cial, está desarrollando una serie de cursos for- 
Plan Local de Integración Social (PLIS), sub- m ativos para inm igrantes con el objetivo de lo- 
vencionado por la Consejería de B ienestar So- grar su integración social y laboral.

Exposición de Artesanía Solidaria 
en el Centro de Arte Carmen Arias

Hasta el 15 de diciembre

Los talleres, que durante los me
ses de octubre, noviembre y di
ciembre están en pleno funciona
miento, son Poda, Confección In
dustrial y Hostelería. Talleres, en 
el caso de los dos primeros, que el 
año pasado dieron unos magnífi
cos resultados al encontrar traba
jo todos sus alumnos.

Las personas que asisten a 
estos talleres formativos pertene
cen a colectivos en exclusión so
cial (gitanos, inmigrantes), siem
pre que residan en Socuéllamos, 
estén desempleados y tengan en
tre 16 y 45 años. Los asistentes 
además de obtener una cualifica
ción profesional reciben una ayu
da económica en forma de contra
to de inserción o beca estímulo los 
no regularizados.

Las becas son unos cheques 
canjeables por alimentos, medici
nas, y pago de vivienda. Al curso 
de Poda asisten 1 español, 3 boli
vianos, 4 rumanos, 1 ucraniano, y 
7 rumanos; al de Hostelería 6 es
pañoles, 1 marroquí, 2 bolivianas, 
1 ecuatoriana, y 2 rumanos; y al 
de Confección 2 rumanas, 3 ecua
torianas, 2 bolivianas y 5 españo
las.

Las prácticas de estos talleres 
se realizan en empresas locales 
que licitaron en su momento para 
colaborar en esta formación. El

El pasado jueves, el Director Ge
neral de Deportes de la Junta de 
Comunidades, Francisco Javier 
Martín del Burgo, acompañado por 
el alcalde de Socuéllamos, Sebas
tián García y el presidente de la 
Federación Castellano-Manchega 
de Fútbol, Antonio Escribano, in
auguraron el nuevo césped artifi
cial del campo de fútbol “Paquito 
Giménez” de Socuéllamos.

Tras el acto de inauguración 
se disputó un partido de fútbol 
entre la Unión Deportiva Socué
llamos y la selección absoluta de 
Castilla-La Mancha.

Son 6.000 metros cuadrados 
de hilo polyolefino de fibra recta 
lubricada, tiene una altura de 60 
milímetros y un peso de 1.260 gra
mos por metro cuadrado. Es una 
superficie homologada por la 
FIFA. Igualmente se ha procedi-

presupuesto de estos talleres son 
en el caso de Hostelería y Confec
ción 16.000 euros y en el de Poda
10.000 euros. Además de estos ta
lleres formativos desde el PLIS

do a la pintura de la pista de ciclis
mo que circunda el campo, se han 
colocado 400 nuevos asientos en 
el graderío, y un marcador elec
trónico de 7 metros.

también se está desarrollando un 
curso de Informática e Internet al 
que asisten 5 españoles, 1 ruma
na, 1 ecuatoriano, 2 colombianas, 
y 1 boliviana.

El presupuesto de esta obra ha 
sido de 367.000 euros financiados 
en un 60 por ciento por la Junta de 
Comunidades y en un 40 por cien
to por el Ayuntamiento.

En la tarde del pasado jueves 5 
de diciembre se inauguró en el 
Centro de Arte “Carmen Arias” 
de Socuéllamos una exposición 
de Artesanía Solidaria organiza
da por el Grupo de Acción Mi
sionera de la Parroquia socue- 
llam ina y la Fundación 
“Coprodeli” en colaboración 
con la Concejalía de Cultura del 
Ayuntamiento.

En el último Pleno del Ayunta
miento de Socuéllamos el equi
po de Gobierno del PP presentó 
una serie de propuestas de ur
gencia que en principio pasan 
por reiterar a la Consejería de 
Obras Públicas la solicitud de la 
firma de un convenio de finan
ciación para la obra de pavimen
tación y acondicionamiento del 
acceso a la localidad desde To- 
melloso, concretamente la trave
sía de la calle de Manigua.

Las obras de esta variante 
están en marcha y hace más de 
un año que el Ayuntamiento so
licitó la firma de un convenio 
para este fin, sin embargo aún 
no se ha recibido respuesta, por 
lo que han vuelto a reiterar la 
petición a la Consejería pidien
do que se firme ese convenio 
que Obras Públicas suscribe 
con todas sus travesías cuando 
éstas pasan al Ayuntamiento.

En este sentido, el alcalde, 
Sebastián García, confía en que 
con esta segunda llamada del 
Pleno la Administración regio
nal de una respuesta satisfacto
ria

Otra de las peticiones de ur
gencia realizadas por el equipo 
de Gobierno fue la aprobación 
de una propuesta del Consejo 
Local de Agricultura, por la que

La exposición muestra arte
sanía textil, cerámica, de madera 
o cuero principalmente de pai- 
ses latinoámericanos como Bo- 
livia y Perú.

La m uestra perm anecerá 
abierta en el “Carmen Arias” 
hasta el próximo domingo 15 de 
diciembre en horario de 19:30 a 
21:30 todos los días de la senta

se solicita a la Consejería de 
Obras Públicas que mejore la co
municación del camino de Alcá
zar de San Juan, que como con
secuencia de las obras de la va
riante se ha dejado incomunica
do.

Apoyo a Tomelloso
Por último, la tercera de las 

propuestas apoya la petición de 
conexión de ferrocarriles realiza
da por el Ayuntamiento de To
melloso.

En este sentido el alcalde so- 
cuellamino ha destacado la im
portancia que tiene para la co
municación de Tomelloso- Ar- 
gamasilla de Alba- Socuéllamos 
y Manzanares la petición tome- 
llosera, puesto que al hecho de 
que actualmente no se les está 
dando respuesta de comunica
ción a los municipios menciona
dos con la Red Nacional de Fe
rrocarriles, se suma otro factor 
importante como es la gran can
tidad de jóvenes estudiantes y 
vecinos de Socuéllamos que 
cada día se desplazan a Ciudad 
Real, y que con un nuevo traza
do ahorrarían alrededor de trein
ta minutos en dicho trayecto, al 
igual que ocurriría con la co
nexión interprovincial con Alba
cete.

Seis profesionales más para el PLIS
El Ayuntamiento de Socuéllamos ha conseguido una subven
ción del Inem de 15.000 euros para contratar durante cuatro 
meses a un Abogado, dos Trabajadores Sociales, dos profeso
res, y un monitor de informática e internet. Estos profesiona
les desarrollarán su trabajo en el Plan Local de Integración  
Social, en el cual ya trabajan en los distintos programas desti
nados a inmigrantes una Psicóloga, una Diplomada en Relacio
nes Laborales, y dos Trabajadoras Sociales.

Inaugurado de forma oficial el césped artificial 
del campo de fútbol “Paquito Jiménez”

na.

Durante el último Pleno ordinario

Piden a Obras Públicas la firm a 
del convenio para acondicionar 
los accesos de Tomelloso
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LA MANCHA - Argamasilla de Alba

Tras un acuerdo entre Ayuntamiento y Junta de Comunidades

Comienzan las excavaciones para conocer 
los orígenes del Castillo de Peñarroya
D urante este mes se desarrollará en el entorno la Junta de C om unidades y el A yuntam iento de 
del Castillo de N uestra Señora de Peñarroya, A rgam asilla de A lba para ahondar en los rem o- 
una investigación arqueológica prom ovida por tos orígenes de esta zona.
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El convenio al que han llegado 
ambas instituciones consiste en 
la sufragación de los gastos téc
nicos y arqueológicos por parte 
de la Junta mientras que el Ayun
tamiento aportará la mano de obra 
gracias a un plan de contratación 
del Instituto Nacional de Empleo.

Esta intervención arqueológi
ca se suma a la obras desarrolla
das en el Castillo de Peñarroya 
recientemente concluidas, me
diante las cuales se han consoli
dado las murallas y la torre de esta 
construcción.

Con esta nueva investigación 
se intentará concretar en qué pun
tos del entorno del Castillo exis
ten estratos de interés arqueoló
gico y a qué época pertenecen. A 
partir de ese conocimiento será 
posible acometer actuaciones de 
reordenación de ese entorno,

como sería la construcción del fu
turo aparcamiento, sin que por ello 
se comprometa la integridad de la 
información arqueológica que per
manece enterrada allí desde hace 
siglos.

Esa información arqueológica 
puede resultar de sumo interés 
para profundizar en la historia más 
antigua del Castillo, cuestión que 
hasta ahora plantea múltiples in
terrogantes debido a la escasez de 
documentos escritos referidos a 
esos orígenes.

Los hallazgos arqueológicos 
que se realicen en el entorno del 
Castillo de Nuestra Señora de Pe
ñarroya revelarán, sin duda, in
cógnitas de antaño, de la vida y 
de las historia que se desarrolló 
en estos terrenos.

Estas excavaciones tienen 
como finalidad analizar la existen

cia o no de un patrimonio arqueo
lógico de interés antes de que se 
desarrollen las obras de remode
lación y mejora tanto en las insta
laciones que rodean el Castillo de 
Peñarroya como en el entorno del 
Guadiana.

Estas obras, que se realizarán 
mediante un convenio de colabo
ración entre el Ayuntamiento y la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana, presentan como priori
dad la explanación y acondiciona
miento de aparcamientos con el 
consiguiente asfaltado en las vías, 
mejora en la distribución de agua 
potable y la plantación de árboles 
y plantas ornamentales. También 
se mejorarán los espacios dedica
dos al esparcimiento de los visi
tantes introduciendo mobiliario y 
habilitando una nave- recepción 
en la que se incluyan uno aseos.

La obra será financiada por la Consejería de Educación y Cultura

El CP “Nuestra Señora de Peñarroya” contará 
con un nuevo gimnasio
La Consejería de Educación y Cul
tura ha contestado positivamente 
a la petición del Ayuntamiento de 
Argamasilla de Alba para estable
cer un convenio de colaboración 
entre ambas instituciones de cara 
a dotar al colegio público “Nues
tra Señora de Peñarroya” de un 
gimnasio.

La construcción de esta infra
estructura, que está presupuesta
da en 209.000 euros, será finan

ciado en su totalidad por la Con
sejería, lo que beneficiará a los más 
de 200 alumnos que este colegio 
acoge en sus aulas.

La memoria que contempla el 
proyecto está basada en las ins
talaciones de otros colegios de la 
localidad, presentando la cons
trucción de un aula de gimnasia, 
vestuario de monitor, aseo de mo
nitor, sala de calderas, aseo de 
minusválidos, vestuario masculi

no, vestuario femenino y almacén, 
que ocupará una superficie total 
de unos 300 metros cuadrados.

Con la aprobación de este pro
yecto se trata de igualar la dota
ción de instalaciones educativas 
en los tres colegios locales para 
que todos los alumnos puedan 
acceder a una formación equiva
lente, disfrutando de unas aulas 
adaptadas a los nuevos tiempos 
y a las nuevas necesidades.

Del 5/12 al 18/12-2002
Cuadernos

Manchegos

U n em p resario  lo ca l gan a  el 
con cu rso  “ID E A ”
Javier Martín Rodríguez ha sido 
el joven argamasillero premiado 
en el Concurso de Ayudas a Ini
ciativas de Em prendedores 
“IDEA” que anualmente viene 
realizando la Consejería de In
dustria y Trabajo de acuerdo 
con el programa de nuevos em
prendedores del Pacto Industrial 
2000-2003.

El proyecto presentado por 
el empresario local consiste en 
un taller de marcos artesanales 
habiendo recibido una subven
ción a fondo perdido de unos
13.000 euros, el 10 por ciento del 
presupuesto total.

La propuesta, que se ha 
puesto en marcha a través de la 
Agencia de Empleo y Desarro
llo Local del Ayuntamiento de 
Argamasilla de Alba, se presen
tó a través del CLIPE de La So
lana al no estar nuestra adminis
tración asociada como entidad 
colaboradora.

La Agencia de Empleo y De
sarrollo Local, que también pre
sentó un proyecto en la anterior 
edición que resultó premiado, 
está realizando las gestiones ne
cesarias para entrar a forma par
te de las entidades colaborado
ras de este concurso.

LA MANCHA - Ruidera

Tras la denuncia sobre supuestas irregularidades 
urbanísticas en terrenos de las lagunas

E l a lca ld e acu sa  a IU  de  
“d esv irtu ar” la  rea lid ad

El alcalde de Ruidera, el socia
lista Nemesio Chaparro, ha acu
sado a Izquierda Unida de ac
tuar con “una clara intenciona
lidad de desvirtuar la realidad” 
de lo que ocurre en el munici
pio, tías la denuncia realizada 
por su coordinador regional so
bre unas supuestas irregularida
des en la recalificación de rústi
cos a urbanos de unos terrenos, 
hecho del que se habrían bene
ficiado familiares del propio edil 
y concejales y familiares de dos 
de éstos.

En un comunicado, Chapa
rro asegura que espera que es
tas declaraciones, así como la 
información dada por IU a una 
revista nacional (Interviú) sobre 
el mismo tema, no obedezca a 
“intereses para dar mala imagen 
de este hermoso paraje natural 
de Castilla-La Mancha o respon
da a otros intereses meramente 
electoralistas” dada la cercanía 
de la celebración de las eleccio
nes municipales.

A sim ism o, según indica

Chaparro, “esperamos que esta 
denuncia no tenga nada que ver 
con una visita reciente de la 
concejal de Izquierda Unida, 
Juana Menasalvas, en la que 
ésta, con actitud hostil, vino a 
exigir la recalificación como re
sidencial de unos terrenos que 
había heredado recientemente 
su marido y que están declara
dos zona verde” desde que fue
ron aprobadas la Normas Sub
sidiarias urbanísticas en los 
años 1986 y 1996.

En lo que respecta a la zona 
que ha generado la polémica, la 
recalificación de terrenos en el 
paraje conocido como “Pedazo 
de lo Alto”, Nemesio Chaparro 
indicó que, “en ningún caso, se 
produjo una fiebre compradora 
antes de la recalificación” por 
parte de familiares de los conce
jales y alcaldes, dado que no 
hubo ninguna adquisición an
tes de la misma, hecho que se 
planteó a partir de la aprobación 
de las normas subsidiarias en 
19%.
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LA MANCHA - Campo de Criptana

La consejera de Industria acusa a SEPES de 
impedir el desarrollo empresarial de Criptana
La consejera de Industria y Trabajo, A raceli 
M uñoz, se m ostró crítica con la postura de la 
Entidad Pública Em presarial del Suelo, SEPES, 
ante su negativa a apoyar la am pliación del po-

La titular regional de Industria y 
Trabajo realizada estas declaracio
nes durante su visita a esta locali
dad para conocer las obras del 
Centro de Iniciativas de Empresas 
de Economía Social, que comen
zará a funcionar a principios del 
próximo año.

Se trata de uno de los cuatro 
centros de estas características en 
toda la región en el que se han 
invertido 420.000 euros, de los que 
la Consejería de Industria y Tra
bajo ha aportado 390.000 euros 
para la construcción, el equipa
miento y la gestión del centro que 
correrá a cargo de Fecmes.

La titular de Industria y Tra
bajo reiteró el apoyo del Gobierno 
regional a las empresas de econo
mía social como “fórmula empre
sarial que supone un'pilar básico 
en la creación de empleo”. Y aña
día que “lo más importante es que 
este centro ya tiene los primeros 
clientes, en concreto, seis empre
sas interesadas en poner en mar
cha sus negocios en este lugar”. 
Se trata de empresas relacionadas 
con el sector de la electricidad, la 
carpintería, la restauración de mo
linos de viento o la informática, 
entre otras cosas.

Muñoz destacó, también, que 
Castilla-La Mancha es la cuarta 
Comunidad Autónoma en núme
ro de cooperativas que, en la pro
vincia de Ciudad Real, superan las 
500, además de 405 sociedades la
borales y ha recordado la reciente 
aprobación en las Cortes regiona
les, por unanimidad, de la Ley de

lígono industrial Pozo Hondo de la localidad de 
Cam po de Criptana. U na actitud que, según 
M uñoz, “está im pidiendo el desarrollo de este 
municipio”.

Cooperativas que “va a ser un ins
trumento de apoyo para mejorar y 
agilizar además de dotar de mayor 
transparencia y competitividad al 
conjunto de cooperativas de Cas
tilla-La Mancha”.

Desarrollo turístico
La consejera de Industria y 

Trabajo visitó también las obras 
de la Hospedería Municipal “Casa 
de la Torrecilla” que acaba de ser 
cedida en propiedad al Ayunta
miento de Campo de Criptana y 
cuyas obras de remodelación, ya 
en la segunda fase, están siendo 
realizadas por distintas escuelas 
taller, cuya gestión, ha recordado 
Muñoz, será asumida por el Go
bierno regional el próximo 1 de 
enero de 2003, con las transferen
cias del INEM.

Araceli Muñoz también se des
plazó al Centro de Iniciativas Tu

rísticas que se pondrá en marcha 
en breves fechas y en el que se 
han invertido 330.000 euros, de los 
que Industria y Trabajo aportará 
más de 159.000 euros. Este centro 
albergará el Museo del Alambre, 
con la obra del artesano local An
tonio Manj avacas, además de un 
aula de formación, un salón de 
actos y una zona de recepción de 
visitantes.

Muñoz reconoció el esfuerzo 
de las administraciones locales y 
de la iniciativa privada para situar 
a Castilla-La Mancha a la cabeza 
de las regiones destino de turis
mo de interior. En este sentido, 
señaló “el lugar preferente” que 
ocupa Campo de Criptana que, 
cada año, recibe la visita de más 
de 45.000 turistas y que se con
vertirá en uno de los centros de 
referencia del IV Centenario de El 
Quijote.

A p rob ad o  p or u n an im id ad  e l P lan  
U rb a n ístico  d e O rd en ación  M u n icip a l
El Ayuntamiento de Campo de 
Criptana aprobó por unanimidad 
el avance del Plan Urbanístico de 
Ordenación Municipal en su últi
ma sesión plenaria.

Este documento de planifica
ción y ordenación urbanística con
tó con el voto favorable tanto del 
PSOE como del PP, ya que en su 
elaboración han intervenido una 
comisión presidida por el alcalde, 
Joaquín Fuentes Ballesteros, y 
formada por representantes de 
ambas formaciones políticas, así 
como de los técnicos del equipo 
redactor y del Ayuntamiento.

El plan de Ordenación Muni
cipal que ahora se publica se ha 
realizado teniendo en cuenta las 
aportaciones de los arquitectos 
que habitualmente hacen proyec
tos en Campo de Criptana, así 
como de las constructoras y 
promotoras locales a través de di
ferentes reuniones celebradas en 
los últimos meses.

“El único aspecto que le falta 
al Plan de Ordenación Municipal 
ha sido la inclusión de la amplia
ción del Polígono Industrial ante 
la negativa de SEPES de llevarla a 
cabo, un organismo que ha dado

muestra de su falta de considera
ción con la localidad”, señala Joa
quín Fuentes Ballesteros, alcalde 
de Campo de Criptana.

De la misma manera, en la se
sión plenaria también se aproba
ron dos expedientes de modifica
ciones de créditos por importe de 
137.973 euros y se debatió una 
moción presentada por el PP, soli
citando el apoyo del pleno para la 
Ley de Calidad de la Educación 
que actualmente está siendo tra
mitada en el Senado, moción que 
fue rechazada por los votos en 
contra de la mayoría socialista.

Por el pleno de la Mancomunidad de Comsermancha

Aprobado el proyecto del Centro 
de Formación y Consumo
El pleno de la Mancomunidad 
de Servicios Comsermancha re
unida en su sede de Alcázar de 
San Juan, aprobó en su último 
pleno el proyecto para las ac
tuaciones que, desde el Centro 
de Formación y Consumo, se 
pondrán en funcionamiento en 
el año 2003.

La Mancomunidad ha ofer
tado un presupuesto de 20.000 
euros para el mantenimiento y 
desarrollo del Centro de Forma
ción y Consumo que, tras su 
aprobación por parte de la Con
sejería de Sanidad, tiene previs
to desarrollar un taller para in
terpretar la publicidad y otro 
nuestros hábitos de compras y 
adquisición de bienes y servi
cios.

Asimismo, y con la finalidad 
de dar a conocer y fomentar el 
uso del Centro, se tiene progra
mado un envío de folletos infor
mativos a diversos colegios e

instituciones de los diversos 
municipios que se integran en 
la Mancomunidad.

El pleno dio también el visto 
bueno a la instalación de 28 nue
vos contenedores en los muni
cipios de: Alcázar de San Juan, 
Argamasilla de Alba, Campo de 
Criptana, Herencia, Puebla de 
Almoradiel, Quintanar de la Or
den, Tomelloso, Villacañas, Vi- 
llarta de San Juan y Villafranca.

Igualmente, el pleno aceptó 
el programa de organización del 
servicio de maquinaria de cami
nos y de cadenas establecido 
para el ejercicio 2003 y se apro
bó la propuesta de utilizar, de 
forma experimental, residuos de 
plumas de aves en la Planta de 
Tratamiento, una nueva materia 
orgánica que según los prime
ros resultados produce un com- 
post más maduro ya que al ferti
lizarse genera una mayor oxige
nación en el proceso.

LA MANCHA - Campo de Criptana

Firmada la cesión de la Casa de 
la Torrecilla al Ayuntamiento

El presidente de la Diputación, 
Nemesio de Lara, y el alcalde de 
Campo de Criptana, Joaquín 
Fuentes, han firmado las escri
turas de cesión de la Casa de la 
Torrecica al consistorio cripta- 
nense.

Se trata de un inmueble que 
tiene una superficie construida 
de 477 metros cuadrados que se 
asienta sobre una parcela de 724 
que data de 1.916 y que está ubi
cado en el centro histórico de la 
localidad, muy cerca de la Plaza 
Mayor.

El Ayuntamiento acordó en 
el año 1997 en Pleno y por una
nimidad solicitar a la institución 
provincial la adquisición del in
mueble, que era propiedad de la 
familia Irisarry B aillo, para que

con posterioridad fuera cedido 
al pueblo de Campo de Cripta
na.

La Diputación adquirió el in
mueble por 34.000.000 pesetas, 
por lo que una vez formalizado 
y suscrito el oportuno conve
nio entre la Diputación y el 
Ayuntamiento de Campo de 
Criptana se inició un expediente 
de cesión gratuita de uso. Pero 
es ahora cuando se formaliza la 
cesión de pleno dominio con la 
firma de las escrituras, aunque 
las obras de rehabilitación y 
conservación que precisa el in
mueble para convertirse en la 
“Hospedería Casa de la Torreci
lla” las viene ejecutando el con
sistorio a través de una Escuela 
Taller y de una Casa de Oficios.
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LA MANCHA - Manzanares

Barreda: “Instalaciones como ésta sirven para comprobar que el 
esfuerzo que estamos haciendo vale la pena”

E l vicepresidente regional inauguró  
la  nueva p iscina clim atizada
El vicepresidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
señaló que instalaciones como 
la piscina climatizada inaugura
da en Manzanares le llenan de 
orgullo y satisfacción, porque 
“sirven para comprobar que el 
esfuerzo que estamos hacien
do en la región para mejorar 
nuestra calidad de vida vale la 
pena”.

Barreda recordó la carencia 
absoluta de infraestructura de
portiva que padecía la región 
antes de la creación de la Co
munidad Autónoma e indicó 
que desde 1983 el Gobierno de 
Castilla-La Mancha lleva inver
tidos casi 288 millones de euros 
en la construcción de cerca de 
dos mil instalaciones deporti
vas, inversiones que permiten, 
como en el caso de Manzana
res, hacer realidad un sueño que 
parecía imposible, nadar en in
vierno en La Mancha.

José María Barreda, que en 
la inauguración estuvo acom
pañado por el consejero de 
Educación y Cultura, José Val- 
verde, y por el alcalde de Man
zanares, Miguel Angel Pozas, 
elogió al arquitecto que ha di
señado la piscina y a la empre

sa constructora porque “es una 
de las mejores de España”, ase
guró, y anunció que el Gobier
no de Castilla-La Mancha va a 
empezar muy pronto a construir 
en Manzanares una pista de at
letismo.

La piscina cubierta de Man
zanares dispone de dos vasos 
de natación y ocio de 25x12,5 y 
12,5x5, además de un graderío 
con capacidad para 250 perso
nas, una cafetería y zonas de 
administración. Todas las ins
talaciones son de última gene

ración con equipos de produc
ción de calor y generación eléc
trica por gas.

La inversión en esta pisci
na asciende a 1.739.500 euros. 
Desde 1983, el Gobierno de re
gional ha construido diecinue
ve piscinas climatizadas y, se
gún dispone, el Plan de Instala
ciones Deportivas de Castilla- 
La Mancha (2001-2005) hay 
programadas instalaciones de 
este tipo en las poblaciones de 
más de 9.600 habitantes que las 
hayan demandado.

“Un lugar para producir ideas y aportar soluciones a los problemas de los ciudadanos”

El PSOE inauguró su nueva Casa del Pueblo
El Partido Socialista vivió el pasa
do día 30 una intensa jomada en 
Manzanares. Los socialistas man- 
zanareños hicieron realidad su vie
jo  anhelo de disponer de una sede 
en propiedad.

Más de un centenar de mili
tantes y simpatizantes del PSOE, 
entre quienes se encontraban car
gos del partido de las poblacio
nes de la comarca así como el se
nador Hilario Caballero y la dipu
tada nacional Clementina Diez de 
Baldeón, asistieron a la inaugura
ción de la nueva Casa del Pueblo 
del PSOE de Manzanares, adqui
rida en propiedad por la Agrupa
ción Socialista de esta localidad 
en la calle Toledo, número 34.

Los secretarios generales del 
partido en Castilla-La Mancha, en 
la provincia de Ciudad Real y en 
Manzanares -José María Barreda, 
Nemesio de Lara y Miguel Angel 
Pozas, respectivamente- fueron 
los encargados de inaugurar este 
espacio que mantiene el espíritu 
de las antiguas Casas del Pueblo

como foco de debate ideológico y 
de propuestas para solucionar los 
problemas de los ciudadanos.

Miguel Ángel Pozas mostró la 
ilusión de todos los socialistas de 
Manzanares al disponer, “por fin”, 
de una Casa del Pueblo propia. En 
un momento tan importante para 
el PSOE local también tuvo pala
bras de recuerdo para los viejos

militantes que, como el desapare
cido Paco Nieto, aportaron al par
tido su esfuerzo y sus ideas de 
progreso. El secretario general del 
PSOE en Manzanares dijo que las 
Casas del Pueblo siguen tenien
do sentido, no ya como único es
pacio o ateneo para la cultura y el 
pensamiento, sino como lugar de 
debate para todos los vecinos.

LA M ANCHA - Herencia

E l A yu n tam ien to  co n v o ca  
u n  castin g  p ara  P ap á  N oeles
En estos tiempos en los que 
proliferan los castings Herencia 
no iba a ser menos. El Area de 
Juventud del Ayuntamiento ha 
considerado ésta la mejor formu
la para conseguir, no un Papá 
Noel, sino seis personas dis
puestas a realizar todas las la
bores que año tras año realiza 
este personaje en la localidad.

Seis Papás Noeles que se se
leccionarán de entre todas las 
personas que opten al puesto 
por medio de este método tan 
de moda y para el que se conta
rá con un actor experimentado 
que someterá a los aspirantes a 
una serie de pruebas propias del 
personaje como la buena colo
cación de la voz, los textos a in
terpretar y, por sobre todas las 
cosas, su expresión corporal.

Papá Noel está encargado en 
la Casa de Herencia de recibir 
en su buzón, sentado en un sun
tuoso sillón, todas las cartas 
donde los más pequeños depo
sitan sus ilusiones, función esta

que han asumido diferentes per
sonas en años pasados, pero sin 
hablar, sin decir apenas nada por 
el temor a ser delatados o sim
plemente por la incapacidad de 
interpretar al popular y entraña
ble personaje.

Con todas las cartas recibi
das, y en colaboración con los 
padres, el mismo día de Navidad 
Papá Noel se desdobla en otras 
cinco personas para llevar los 
juguetes solicitados a casa de 
los niños, una tarea un tanto 
embarazosa por el hecho de que 
en ocasiones solía mostrarse 
mudo y estático.

La convocatoria hecha por 
el Area de Juventud lanza esta 
propuesta: “¿Piensas que estás 
preparado para presentarte al 
próximo casting? Si tienes más 
de 17 años, mides más de 1,60, 
te consideras divertido/a, te 
gustan los niñ@s y... quieres 
ganarte unos euros para las 
próximas fiestas, eres la perso
na que estamos buscando.”

U n tro feo  p ara  p rem iar la  
la b o r  so lid a r ia
La Concejalía de Servicios So
ciales del Ayuntamiento de He
rencia ha hecho pública la con
vocatoria para la elaboración de 
un trofeo que tenga como finali
dad premiar la labor solidaria de 
las personas que con regulari
dad prestan sus servios desin
teresados en las diferentes acti
vidades que se realizan desde el 
Area y que sería entregado con 
motivo del Día del Voluntariado 
que se celebra anualmente en la 
localidad.

Dicha convocatoria va diri
gida a artistas que, individual
mente o en equipo desarrollen 
su trabajo en el ámbito de la es
cultura dentro de la comunidad 
de Castilla La Mancha en don
de deben tener su residencia 
habitual.

Los participantes deberán 
presentar sus proyectos me
diante maquetas en material re
sistente (escayola, barro co
cido, otros materiales o la obra 
terminada) acompañada de las 
descripciones necesarias para 
su compensación técnica o es
tética.

El tamaño de la escultura 
tendrá un mínimo de 10 cm. y un 
máximo de 25 cm. y con un máxi
mo de 10 cm. en cualquiera de 
las otras dimensiones. Los pro
yectos, que deberán ser origi
nales y no habrán sido presen
tados a otros concursos ni pu

blicados en cualquier tipo de 
medios, podrán presentarse, 
bajo seudónimo y por el siste
ma de plica, hasta el próximo mes 
de febrero en la Secretaría del 
Ayuntamiento de Herencia (ca
lle Convento, 2).

En el proceso de selección 
serán factores determinantes 
para la elección del proyecto ga
nador la adecuada interpretación 
de la finalidad a premiar y la ca
lidad artística del proyecto y su 
presentación. El jurado califica
dor correrá a cargo de la comi
sión “Herencia Solidaria” mas 
dos especialistas licenciados en 
Bellas Artes pudiendo declarar 
el premio desierto y haciendo 
público su fallo dentro de la se
mana posterior a la finalización 
del plazo de presentación.
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CALATRAVA - Bolaños de Calatrava

Tras la remodelación, el coso dispondrá de un aforo de unas 4.500 personas

Los alumnos de la Casa de Oficios trabajan 
a buen ritmo en las obras de la Plaza de Toros
Los alum nos de la Casa de Oficios “El Salobral 
II” trabajan en la rem odelación y adecuación 
de la Plaza de Toros M unicipal, un proyecto 
puesto  en  m archa  po r e l A yuntam iento  de

Bolaños y cofinanciado por el INEM  con el ob
jetivo  de dar form ación a estos jóvenes para 
facilitar su inserción en el mercado laboral. Las 
obras com enzaron el pasado mes de junio.

El proyecto de reforma de este mo
numento de gran valor sentimen
tal para los bolañegos, ya que fue 
construido a través del trabajo y 
de las donaciones de los propios 
vecinos de la localidad, tiene un 
plazo de ejecución de un año y 
consiste principalmente en la nue
va dotación de corrales y chique
ros adaptándolos a la normativa 
legal vigente, así como la creación 
de un callejón mediante la elimi
nación de algunas de las gradas 
necesarias para ampliar espacio.

“Además también se va a pro
ceder a la reforma de las salas de 
enfermería, cafetería y vestuarios, 
la construcción de nuevas gradas, 
la adecuación del ruedo con la do
tación del callejón y nuevos acce
sos con la finalidad de poder utili
zar este edificio, que una vez ter
minado dispondrá de un aforo de 
unas 4.500 personas, no sólo para 
actos taurinos, sino también para 
la celebración de otro tipo de es

pectáculos lúdico-festivos como 
conciertos de música”, según ex
plica Miguel Angel Valverde, con
cejal de Cultura de Bolaños.

Este proyecto de Casa de Ofi
cios, dirigido por un grupo de 
ocho personas en el que además 
de los treinta alumnos participan

también cinco trabajadores de un 
plan de empleo del Ayuntamien
to, se está desarrollando con un 
presupuesto  que ronda los
360.000 euros, de los que el Insti
tuto Nacional de Empleo ( INEM) 
aporta una subvención de 280.000 
euros.

Han supuesto una inversión de 506.000 euros financiados al 80% por la UE

E l consorcio R SU  recibe cuatro nuevos 
cam iones recolectores de envases
Cuatro nuevos camiones de reco
gida selectiva acaban de entrar en 
servicio en el Consorcio de Resi
duos Sólidos Urbanos de Ciudad 
Real, con lo cual mejorara la fre
cuencia de recogida en los conte
nedores de vidrio, papel y cartón 
y envases. Los cuatro nuevos ca
miones fueron entregados al Con
sorcio en presencia de sus presi
dente Francisco Espinosa en la 
planta de Almagro.

El importante esfuerzo inver
sor que se viene realizando por 
parte del Consorcio RSU depen
diente de la Diputación Provincial, 
ha supuesto que desde el año 2000 
se hayan adquirido 16 camiones 
recolectores, 2 camiones lavacon- 
tenedores, 6 ampiroles y 6 camio
nes para la recogida selectiva.

En la actualidad el Consorcio 
de RSU cuenta con una flota de 
54 camiones recolectores para los 
distintos tipos de recogida de re
siduos, suponiendo un importan
te esfuerzo económico, que lógi
camente redunda en la mejora del 
servicio que se presta a los ciuda
danos, según ha m anifestado 
Francisco Espinosa presidente

del Consorcio RSU.
La ultima inversión realizada 

en los cuatro vehículos ha sido 
superior al medio millón de euros 
y se ha contado con la financia
ción en un 80% con fondos de 
cohesión de la Unión Europea.

Estos cuatro nuevos vehícu
los fueron recepcionados por el 
presidente del Consorcio Francis
co Espinosa en la planta de Alma
gro, pudiendo comprobar la ade
cuada tecnología con que cuen
tan estos vehículos, para el servi

cio que están destinados.
En la actualidad el servicio de 

recogida selectiva de residuos 
cuenta con seis vehículos reco- 
lectores-compactadores, dotados 
de grúa y sistema de compacta- 
ción que permite una mayor carga 
en su interior.

RSU tiene previsto que antes 
de 2006 el servicio de recogida 
selectiva de envases se pueda 
ampliar a la totalidad de munici
pios en los que presta servicio el 
Consorcio en la provincia.

LOS MONTES - Porzuna

Inaugurada la sede del Centro de 
Desarrollo Rural “Montes Norte”
El director general de Desarro
llo Rural, Miguel Chillaron, des
tacó en Porzuna que las iniciati
vas comunitarias Leader II y 
Proder han facilitado la creación 
de 4.700 puestos de trabajo en 
las zonas de la región que se 
han beneficiado de estos dos 
programas.

A su juicio, estos resultados 
positivos demuestran que el 
Proder y el Leader II han cum
plido los objetivos previstos, la 
diversificación de las economías 
del medio rural para complemen
tar los ingresos procedentes de 
la agricultura y la ganadería a 
través de proyectos relaciona
dos con el turismo y las indus
trias ag roalim entarias 
artesanales.

El director general de Desa
rrollo Rural hacía estas manifes
taciones en Porzuna, donde in
auguró una casa rural, un hos
tal y el Centro de Desarrollo 
Rural de la Asociación Montes 
Norte, instalaciones que se han 
beneficiado de los fondos pro
cedentes del Proder, concedido 
a la comarca que gestiona el 
Gobierno de Castilla-La Man
cha.

Tanto Chillaron como el de
legado de Agricultura y Medio 
Ambiente en Ciudad Real, Este
ban Esquinas, felicitaron a la 
promotora de la casa rural “Las

Junqueras”, quien agradeció la 
colaboración que ha recibido 
desde la Administración regio
nal y de la Asociación Montes 
Norte para la puesta en marcha 
de su establecimiento, felicita
ciones que se reiteraron en el 
hostal-restaurante “Los Mon
tes”.

La casa ru ra l “Las 
Junqueras” respeta la estructu
ra tradicional y el estilo rústico, 
pero ofrece en sus cinco habita
ciones dobles todas las como
didades. Tres de ellas incorpo
ran un salón independiente.

El hostal-restaurante “Los 
Montes” viene a satisfacer una 
demanda no cubierta hasta aho
ra en Porzuna, ya que no existía 
ningún restaurante ni alojamien
to, hecho que obligaba a viaje
ros y visitantes a tener que bus
car estos servicios en otras lo
calidades.

Por último, el director gene
ral de Desarrollo Rural inauguró 
el Centro de Desarrollo Rural, 
que se ha levantado en el edifi
cio de una antigua escuela. Chi
llaron aseguró que estos centros 
son el vértice en que se apoyan 
las nuevas iniciativas para ge
nerar riqueza y empleo en el me
dio rural, ya que prestan apoyo 
técnico a los grupos de acción 
local y a los promotores de los 
nuevos proyectos.

20 jóvenes se forman sobre el medio 
natural del Campo de Calatrava
Una veintena de jóvenes de la 
provincia han participado en el 
Curso de Espacios Naturales y 
Patrimoniales “Campo de Cala
trava” que ha organizado el área 
de Juventud de la Diputación.

Inauguró el curso la diputa
da responsable del área, Carmen 
Ramírez del Pozo, quien instó a 
los participantes a que aprove
charan el curso. Y agregó que 
constituye una posibilidad más 
para formarse y para poder ac
ceder al mercado de trabajo al 
tiempo de que conocen más so
bre el medio natural de la demar
cación ciudarrealeña.

La parte teórica de la primera 
fase del curso corrió a cargo de 
varios ponentes, entre ellos 
Juan Ramón Pérez del Hoyo, jefe 
de servicio del Medio Natural de 
la delegación provincial de Agri
cultura y Medio Ambiente de la 
Junta de Comunidades, quien 
habló de la “Puesta en Valor de 
los Espacios Naturales en la re
gión”.

El delegado provincial de

Educación y Cultura, José Fuen
tes Pastrana, también intervino 
con la ponencia titulada “Pues
ta en valor del Patrimonio Cul
tural en Castilla-La Mancha. 
Ciudad Real”.

Además, la profesora de la 
UCLM, Elena González Cárde
nas, ofreció una dilatada charla 
que suscitó el interés de los par
ticipantes, al igual que con las 
conferencias anteriores, sobre 
“Los volcanes del Campo de 
Calatrava”. Pero la visita de 
campo, programada para el do
mingo 24 de noviembre no se 
pudo llevar a cabo debido a la 
lluvia, aunque se recuperó el si
guiente fin de seman porque el 
curso continuó los días 29 y 30 
de noviembre y 1 de diciembre.

La práctica se ha desarrolla
do en el Yacimiento de Alarcos 
de Ciudad Real, en Calatrava la 
Vieja, en el Museo del Quijote 
de Ciudad Real, en el itinerario 
de los volcanes del Campo de 
Calatrava y en el Castillo de Ca
latrava la Nueva.
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COMARCA DE LOS MONTES - Almadén

Aprobada la cesión de terrenos al SESCAM 
para el Centro de Especialidades
L a C orporación M unicipal de A lm adén aprobó 
en pleno ordinario celebrado ayer en el Ayunta
m iento la  cesión al Servicio de Salud de C asti
lla -L a  M an ch a  (SE SC A M ) de los te rrenos

anexos al actual Centro de Salud de la locali
dad, para la construcción del nuevo Centro de 
Especialidades de D iagnóstico y Tratam iento 
(CEDT) de la com arca.

El pleno de la Corporación Muni
cipal de Almadén aprobó la pro
puesta de Alcaldía para la cesión 
gratuita de los terrenos del anti
guo hospital comarcal (ubicados 
junto al Centro de Salud actual) al 
Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha para que se levante ahí el 
nuevo Centro de Especialidades 
y Diagnóstico de Almadén.

Como se especifica en la pro
puesta de Alcaldía, la necesidad 
de este Centro de Especialidades 
ha venido siendo reclamada por 
la población almadenense y co
marcal en los últimos años, dado 
el aislamiento secular de Almadén, 
toda vez que el centro sanitario 
más próximo (Hospital de Puerto- 
llano) se encuentra a más de una 
hora por carretera o ferrocarril.

La asunción de las transferen
cias sanitarias por parte de la Jun
ta de Comunidades ha acelerado 
la construcción de este Centro de 
Especialidades, y tras las conver
saciones mantenidas entre la al
caldesa de Almadén y responsa
bles del SESCAM, se decidió con
juntamente por ambas partes que 
la mejor solución consistía en la 
cesión de los terrenos anexos al 
Centro de Salud.

La alcaldesa de Almadén, Jo
sefa Babiano, agradeció la predis
posición de la Junta, a través de 
su Consejería de Sanidad, ya que 
“con sólo 10 meses escasos de 
asumir las competencias sanita
rias, la Junta ha acelerado este 
compromiso previo a la transferen

cia de edificar este nuevo centro 
que supone una inversión de más 
de 1.000 millones de pesetas”.

Este CEDT se ubicará en una 
parcela de 6.600 metros cuadra
dos. El SESCAM lleva a cabo los 
pasos oportunos para la licitación 
de la obra en próximas fechas.

Apoyo a los beneficiarios de las 
suertes de Castilseras

En el pleno se aprobó también 
otra propuesta conjunta de los tres 
grupos políticos de apoyo al co
lectivo de beneficiarios de las suer
tes de la Dehesa de Castilseras 
para la recuperación de todos los 
derechos inherentes a este colec
tivo en relación con esta finca. 
Precisamente, la alcaldesa de Al
madén había mantenido una re
unión con este colectivo, a los 
cuales les había mostrado la dis

posición del consistorio en pres
tarles colaboración en la medida 
de sus posibilidades.

En esta propuesta del PSOE, 
PP y ACIA se indica que este 
Ayuntamiento manifiesta su máxi
mo interés en todo el proceso de 
negociación entre este colectivo 
y Mayasa, así como la Corpora
ción Municipal adquiere el com
promiso de ejercer cuantas accio
nes legales estime oportunas, en 
nombre del pueblo de Almadén, 
para defender sus derechos his
tóricos relativos al a titularidad de 
la Dehesa de Castilseras.

Esta propuesta se remitirá a la 
Asociación del colectivo de Be
neficiarios de los derechos de la 
Dehesa de Castilseras, a Mayasa, 
a la Mancomunidad de municipios 
ríos EVA y a la Mesa por el Desa
rrollo de Almadén.

COMARCA DE LOS MONTES - Cañada de Calatrava

Sanidad invierte 44.686 euros en la construcción  
del nuevo C onsultorio L ocal
La delegada provincial de Sani
dad, Angela Sanroma y el vicepre
sidente de la Diputación de Ciu
dad Real, Angel Caballero, inau
guraron recientemente el nuevo 
consultorio local de Cañada Cala
trava cuya construcción ha sido 
posible gracias al convenio de co
laboración entre la Consejería de 
Sanidad y el Ayuntamiento del 
municipio ciudadrealeño.

La Consejería de Sanidad ha 
invertido 44.686,31 euros en la 
construcción y equipamiento del 
nuevo consultorio médico, que 
atiende a una población de 90 ha
bitantes.

La financiación de la obra ha

supuesto una inversión total de 
52.309,97 euros, de los que el Go
bierno reg ional ha aportado 
40.032,94 euros para el nuevo edi
ficio y 4.653,37 euros para la ad
quisición de mobiliario y material 
clínico. Asimismo, la Diputación 
Provincial ha asumido el coste del 
proyecto y buena parte de la in
versión correspondiente al Ayun
tamiento, para un total de 9.616,19 
euros.

Al acto de inauguración asis
tieron, entre otras personalidades, 
la delegada provincial de Sanidad, 
Angela Sanroma; el vicepresiden
te del área de Bienestar Social de 
la Diputación de Ciudad Real, An

gel Caballero; el alcalde de Caña
da de Calatrava, Daniel Cortés, y 
la jefa de Servicio de Planificación 
y Atención Sociosanitaria de la 
Delegación Provincial, Amparo 
Carrillo.

El nuevo consultorio médico 
cuenta con una superficie útil de 
80 metros cuadrados, distribuidos 
en una consulta de medicina, otra 
de enfermería, una sala de espera, 
dos aseos para el público y otro 
para el personal y un almacén.

El consultorio de Cañada de 
Calatrava se encuentra en la zona 
básica de salud de Corral de Cala
trava que atiende a una población 
de 2.500 personas.

LOS MONTES - Almodóvar del Campo

La FAE invierte en pavimentación 
en las aldeas de Veredas y Vihuelas
El delegado de la Junta de Co
munidades en la provincia de 
Ciudad Real, Santiago Moreno, 
se desplazaba recientemente a 
las aldeas de Veredas y Viñuelas, 
pertenecientes a Almodóvar del 
Campo.

Acompañado por el primer 
edil de Almodóvar del Campo, 
Antonio León Tirado, y el alcal
de pedáneo, José Sánchez, el 
delegado se trasladó hasta Ve
redas, aldea de 22 habitantes, en 
donde comprobó el estado en el 
que se encuentran las inversio
nes del Gobierno regional a tra
vés del Fondo de Acción Espe
cial (FAE). En concreto, tuvo 
ocasión de ver la pavimentación 
de las calles, acerados, y soleras, 
cuya inversión asciende hasta 
los 12.000 euros en 2002, si bien 
en el año 2000 ya se había inver
tido 6.000 euros y 9.000 más en 
2001.

A continuación, Moreno se

entrevistó con el presidente de 
la Asociación de Vecinos, Patri
cio Abejaro, quien le presentó 
una serie de propuestas, tales 
como la apertura de un callejón 
para hacer una calle, la prolon
gación de un colector para las 
conexiones de un depósito nue
vo o un cambio de la legislación 
en relación a la elección de los 
alcaldes pedáneos para que ésta 
pase a ser tarea directa de los 
vecinos.

La visita continuó en La 
Viñuela, donde al igual que en 
Veredas, el delegado comprobó 
in situ el estado de las calles, 
acerados y soleras, tras la inver
sión en 2002 de 6.000 euros para 
su pavimentación, una subven
ción procedente también del 
FAE. Con una inversión total de
36.000 euros en tres años, los 
habitantes de esta pedanía han 
visto así una patente mejora en 
la aldea.

Francisco Chico y Angel Caballero visitaron las obras

Diputación invierte 414.000 • en 
la carretera del Hoyo a Mestanza

La Diputación de Ciudad Real, a 
través del Área de Obras, ha in
vertido  en la ca rre tera  del 
Hoyo de M estanza más de
414.000 euros. Ya se ha procedi
do al ensanche de la vía y en la 
actualidad se acomete el recicla
do del firme en una distancia de 
8’3 kilómetros.

Los vicepresidentes Ángel 
Caballero y Francisco Chico vi
sitaron recientemente la carrete
ra para comprobar el estado de 
ejecución de las obras, donde 
se están empleando escorias de 
las minas de Puertollano que 
son mezcladas con cemento para 
lograr el firme definitivo des
pués de aplicarse los riegos 
asfálticos.

Con este sistema, que es más 
ecológico, se puede aprovechar 
el material antiguo de la carrete

ra y, además, se reciclan otros 
que proceden de la acti vidad mi
nera que se registra en Puerto- 
llano.

La actuación que se está lle
vando a cabo en la carretera 
comprende tres fases bien dife
renciadas. Las labores de ensan
che han corrido a cargo de la ma
quinaria de la Diputación, mien
tras que la obra de fábrica ha 
sido adjudicada a una empresa 
y la de reciclado del firme a otra.

El equipo de Gobierno de la 
Diputación Provincial espera 
que las obras concluyan cuan
to antes porque se trata de una 
actuación que proporcionará a 
los vecinos del H oyo de 
Mestanza, entre ellos los niños 
y niñas que utilizan el transpor
te escolar, mejores comunicacio
nes.
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A probada la  urbanización del futuro  
C entro de la  N aturaleza de C uenca
El futuro Centro de la N aturaleza ‘Ars N atura’ 
será una realidad en poco tiem po en Cuenca, 
después de que el Pleno del Ayuntamiento haya 
aprobado, por unanim idad, el program a de ac

tuación urbanizadora, que consiste en la distri
bución de calles, inm uebles y espacios que van 
a configurar el centro, que recogerá las distin
tas especies de flora de la región.

El primer teniente de alcalde, Luis 
Esteban Cava, confió en que en el 
próximo Pleno se apruebe la ce
sión de estos terrenos a la Junta 
de Comunidades, que es la admi
nistración encargada de empezar 
en breve la construcción del Cen
tro de la Naturaleza.

Asimismo, se aprobará un pro
yecto de reparcelación de cinco 
hectáreas de extensión, que va a 
estar expuesto durante 15 días al 
público, para que, con posteriori
dad, se concedan estos terrenos 
al Gobierno regional.

Según explicó, lo que se ha 
puesto en planos se tiene que pa
sar a un documento donde se es
pecifique cuáles son los terrenos 
privados, los públicos, los viales 
y el equipamiento. Apuntó que 
quedan 15 días para presentarlo, 
luego se expondrá al público y si 
no hay ninguna reclamación el 
Ayuntamiento dispondrá de un 
suelo para cederlo a la comunidad 
autónoma y hacer estas infraes
tructuras.

El Centro de Interpretación de 
la Naturaleza, que estará ubicado 
entre los barrios de Tiradores y 
Villa Román, cerca de los depósi
tos del agua, tendrá un jardín bo
tánico com puesto por los 
ecosistemas de Castilla-La Man
cha, y una parte importante den
tro de este espacio natural se de
dicará a las especies de la sierra 
conquense.

De otro lado, en el Pleno tam

bién se aprobó, con los votos a 
favor del PSOE, la modificación 
del estatuto de la Fábrica Munici
pal de Maderas. Así, el artículo 
tres se va a cambiar para que una 
empresa extema participe en la 
fase final del tratamiento de pe
queñas maderas que se usan en 
las zonas vistas de las casas.

El PP votó en contra por con
siderar que el Pleno del Ayunta

miento no es el órgano competen
te para modificar los estatutos, 
sino la Junta General de la Fábrica 
de Maderas.

Ante su rechazo, el primer te
niente de alcalde explicó que se 
va a constituir una sociedad mixta 
con capital público y privado, y 
que sólo va a trabajar en este pro
ceso de impregnado de la madera 
y posterior venta.

Será inaugurada oficialmente por la ministra de Educación y Cultura, Pilar 
del Castillo, a mediados de diciembre

Abre sus puertas la B iblioteca Pública  
“Ferm ín C aballero” de Cuenca
Los pasados días abrió sus puertas al público la 
Bibboteca Pública “Fermín Caballero”, de Cuen
ca, después de varios m eses de obras que han 
permitido su modernización integral, aunque ini

cialmente, la apertura sólo será para que colec
tivos de la ciudad conozcan la distribución de 
los recursos y su funcionam iento de m ano de 
los técnicos.

ría la estructura visual de la capi
lla.

El delegado provincial de Edu
cación confirmó que las obras de 
Las Angélicas, que acogerán la 
Escuela de Artes y Oficios de 
Cuenca, marchan según el ritmo 
previsto, por lo que el curso que 
viene los interesados en cursar es
tudios en este centro ya podrán 
matricularse.

Hace 20 días se terminó la fase 
de eliminación de elementos y en 
breve comenzarán a levantar los 
tabiques.

Así lo indicó en rueda de prensa, 
el delegado provincial de Educa
ción, Angel Valiente, quien recor
dó las importantes novedades que 
tendrá ahora el centro, en el que 
destaca la creación de 170 pues
tos de acceso directo a las nue
vas tecnologías y la organización 
de los formatos por materias y te
mas, permitiendo localizar todo el 
material almacenado de los auto
res en una sola búsqueda.

Artesonado
Por otra parte, Angel Valiente

anunció que la pieza hallada en las 
obras del antiguo convento de 
Las Angélicas no es un artesona
do, sino un aljarfe, una pieza que 
se diferencia del artesonado por 
los relieves y el tipo de decora
ción.

Valiente apuntó que la pieza no 
tiene un gran valor y en ella sólo 
destacan algunos labrados en los 
cantos, por lo que los técnicos han 
optado por conservar la estructu
ra abovedada barroca y preservar 
el aljarfe sin incorporarlo a la vis
ta, ya que, de lo contrario, rompe-

La Hermandad de El Salvador 
reitera que no participara en la 
procesión del Calvario
La Hermandad de Nuestro Pa
dre Jesús Nazareno de El Salva
dor mantiene que no participará 
el próximo año en la Procesión 
Camino del Calvario de Cuenca, 
según ha confirmado el porta
voz de la Hermandad, Luis Mo
chales.

Mochales contestó así, a las 
declaraciones del presidente de 
la Junta de Cofradías, Javier Ca
rada, quien señaló que la Junta 
General de la Junta de Cofradías, 
que se reunirá en febrero, pue
de obhgar a la hermandad a des
filar en la procesión.

Según explicó el portavoz de 
la Hermandad, ésta no valora las 
declaraciones de Carada, y se 
remite al acuerdo adoptado en 
Junta General Extraordinaria en 
abril de este año, en la que se 
acordó que se suspendía inde
finidamente con carácter irrevo
cable de un año salir, en la pro
cesión.

Lucio Mochales indicó que 
la Hermandad de Nuestro Padre 
Jesús Nazareno de El Salvador 
está bajo el mandato del prela
do de la diócesis de Cuenca, y

que es el obispo, Ramón del 
Hoyo, el que tiene la última pa
labra sobre el desfile procesio
nal, aunque esperan que se res
pete la decisión acordada en la 
Junta General y no se obligue a 
ningún hermano a desfilar.

El presidente de la Junta de 
Cofradías manifestó reciente
mente que la procesión Camino 
del Calvario “sigue como todos 
los años”, y recordó que el úni
co órgano con competencia para 
aprobar cualquier modificación 
de esta procesión, así como su 
suspensión si llegara el caso, 
sería de la Junta General de la 
Junta de Cofradías, que no se 
reunirá hasta finales de enero o 
principios de febrero.

Esta afirmación contradice lo 
aprobado en la Junta General por 
la Hermandad de Nuestro Padre 
Jesús Nazareno de El Salvador 
que, el pasado mes de abril, de
cidió no salir en procesión, de 
forma irrevocable, en la Semana 
Santa de 2003. Carada se mos
tró convencido de que el obis
po apoyará las decisiones de la 
Junta General.

Bono destaca que el cambio en 
sanidad se notará más a partir 
del próximo año

Foto: Santiago Torralba

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, resaltó en 
Cuenca, durante la inauguración 
de la Unidad de Resonancia 
Magnética Nuclear, que el próxi
mo año los conquenses percibi
rán más el cambio de gestión en 
la sanidad, pues si ya se han in
vertido mil millones de pesetas, 
en 2003 hay previsto un gasto 
de 2.500 millones de pesetas, 
que es más de lo que invirtió el 
Insalud en los seis años ante
riores a la transferencia.

Tras comprobar el funciona
miento de los nuevos equipos, 
agradeció a los profesionales

del hospital conquense la com
plicidad que mantienen con el 
nuevo equipo de gestión auto
nómico, así como su dedicación 
vocacional para atender a los 
pacientes.

En esta misma línea, se feli
citó porque un total de 3.300 per
sonas que el año pasado se 
desplazaron fuera de la región 
para realizarse una resonancia 
magnética no tendrán que ha
cerlo a partir de ahora, aparte de 
que el SESCAM ahorrará 700 
millones de pesetas, consiguien
do un mejor servicio al acercar 
la asistencia especializada.
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COMARCAS DE CUENCA - M otilla del Palancar 

Por un importe total de 18.000 euros

Valm orsico entregó un coche y m aterial 
a los voluntarios de Protección Civil
L a conse je ra  de A dm inistraciones Públicas, uniform idad a la A grupación de Voluntarios de 
M aría  del C arm en Valmorisco, entregó recien- Protección C ivil de M otilla del Palancar, valo- 
tem ente un coche pick-up y d iverso m aterial de rado en 18.000 euros.

Foto: Carmen Vallejo

En los próximos seis años

P rod ese trab ajará  p ara  
acab ar con  la  d esp ob lación

Valmorisco aprovechó la entrega 
de este material para “agradecer, 
en presencia de los Voluntarios de 
Motilla, la labor que realizan los 
Voluntarios de Protección Civil en 
todos los municipios de nuestra 
región”, e indicó que “estas per
sonas lo único que obtienen con 
su servicio es la satisfacción per
sonal de trabajar por sus vecinos”.

Al acto asistieron el director 
general de Protección Ciudadana, 
Marcos Massó, el delegado de la 
Junta en la provincia, José Luis 
Martínez Guijarro, así como el al
calde de la localidad, José María 
Toledo y parte de la corporación 
local.

La consejera de Administra
ciones Públicas también se refirió 
a la formación que la Junta de Co
munidades ofrece a los Volunta
rios de Protección Civil, señalan
do que es necesario que su for
mación evolucione en respuesta

a la demanda de la sociedad.
Durante su estancia en Moti

lla, Valmorisco también tuvo opor
tunidad de visitar el Polideportí- 
vo, donde recientemente se ha 
realizado una reforma de las insta
laciones, financiadas por el Fon

do Regional de Cooperación Lo
cal, que gestiona la consejería de 
Administraciones Públicas, y que 
han servido para que las numero
sas personas que a diario utilizan 
esas instalaciones lo hagan con 
mayor comodidad.

El grupo local para la promoción 
y desarrollo de la Serranía de 
Cuenca (Prodese) se ha marca
do como reto para los próximos 
seis años acabar con la despo
blación en la comarca, a través 
de la generación de ingresos, la 
puesta en valor del patrimonio 
natural y cultural, el apoyo a 
actividades productivas y la 
creación de empleo.

El presidente de Prodese, el 
grupo para la promoción y el de
sarrollo de esta comarca con
quense, Jesús Fernández, seña
ló que cuentan con un presu
puesto de 7.472.215 euros, de 
los que el 39,94 por ciento lo 
aporta la Unión Europea, a tra
vés de la iniciativa comunitaria 
Leader.

En cuanto a las medidas para 
hacer efectivos los objetivos 
planteados, Fernández apuntó la 
creación de alojamientos turís
ticos, servicios a la población, 
fomentar los recursos naturales 
y la cooperación entre territo
rios. Según dijo, el problema que 
sufre la Serranía de Cuenca, una 
comarca que abarca 72 munici
pios con 21.000 habitantes, es 
el abandono de las poblaciones, 
por falta de iniciativas económi
cas, “y en evitar eso se va a tra

bajar en los próximos años”, rei
teró.

“Queremos que la gente no 
se marche, pero también atraer a 
la población”, indicó. Se trata de 
crear recursos, buenos aloja
mientos y saber vender el en
torno turístico, dijo, apuntando 
que “queda mucho trabajo por 
hacer y la gente que vive en esta 
comarca somos los que tenemos 
que saber sacarle partido”.

Asimismo, el presidente de 
Prodese destacó los excelentes 
resultados cosechados en edi
ciones anteriores del programa 
Leader, sobre todo, en los as
pectos sociológicos. A modo de 
ejemplo, señaló que la creación 
de establecimientos de aloja
miento rural y empresas ha per
mitido pequeños gestos como 
mantener abiertos bares o cole
gios en municipios muy peque
ños, como Poyatos.

De cara al futuro, resaltó la 
participación de este grupo lo
cal en la iniciativa Equal, que se 
hará en colaboración con otras 
seis comarcas de Albacete, Ciu
dad Real y Toledo. Este progra
ma va dirigido a apoyar a las 
mujeres, a través de asesora- 
miento a empresarias y puesta 
en común de proyectosSe trata de los tramos Pinarejo-N-III y el punto kilométrico de la CM-2102

D estinados cinco m illones de euros para la
.  # COMARCAS - Belmonte

m ejora de dos carreteras de la  provincia Firmad0 entre Álvarez Cascos y el alcalde
C on ven io  p ara  restau rar la  
C oleg ia ta  de San  B arto lom é

El Consejo de Gobierno ha dado 
el visto bueno a dos inversiones 
en materia de carreteras que afec
tan a la provincia de Cuenca y que 
en total ascienden a 4.946.995 
euros. Una de estas actuaciones, 
que cuenta con un presupuesto 
de 4.919.692 euros, supondrá el 
acondicionamiento de la carretera 
CM-3110, en el tramo comprendi
do entre la localidad de Pinarejo 
hasta la intersección con la Na
cional III, el cual tiene una longi
tud de 15 kilómetros.

Esta carretera comarcal de la 
provincia de Cuenca, que se ini
cia en Las Mesas y finaliza en la 
N-m, concretamente en el munici
pio de Castillo de Garciomuñoz, 
fue dividida en cuatro tramos con 
el fin de ejecutar las obras nece
sarias en las mejores condiciones 
de seguridad vial.

Tras la aprobación de las obras 
en el tercer tramo de dicha vía en
tre Pinarejo y la intersección con 
la N-m, está previsto que en bre
ve se pueda dar luz verde también 
a la ejecución de los trabajos en el 
cuarto y último tramo, comprendi
do entre La Alberca de Záncara y 
Pinarejo, con lo cual quedará com
pletada toda la mejora y acondi

cionamiento de esta carretera.
Por otro lado, la Consejería de 

Obras Públicas también ejecutara 
unas obras de emergencia en el 
punto kilométrico 19,800 de la ca
rretera CM-2102 de la provincia de 
Cuenca, con una inversión de 
27.303 euros que fue aprobada 
ayer en la reunión del Consejo de 
Gobierno.

Dichas obras de emergencia 
consistirán en la reposición de una 
obra de fábrica de sillares de pie
dra que, debido a su desprendi
miento, han provocado socavo
nes y han obligado a cortar el trá
fico. Esta obra de fábrica será aho
ra demolida y reconstruida con 
marcos prefabricados de hormi
gón más sólidos y seguros.

El ministro de Fomento, Francis
co Álvarez Cascos, y el alcalde 
de Belmonte, José Antonio Al- 
modóvar, firmaron en Madrid el 
convenio para la restauración 
de la Torre y el entorno de la Co
legiata de San Bartolomé, a la que 
ese departam ento  aportará 
159.007 euros en el año 2002.

Esa subvención, sumada a 
los 442.003 euros previstos para

el ejercicio 2003, cumplirá, según 
señaló el Ministerio el compro
miso de 601.010 euros adopta
do por Fomento tras la solicitud 
del municipio.

La Colegiata data del siglo 
XIII y la Torre de las Campanas 
del XVIII y las actuaciones fir
madas complementan otras de 
construcción y restauración ya 
llevadas a cabo.

LaJuntaacondidonaralacaneteraque 
une Páomares del Campo con laN-400
El Consejo de Gobierno ha aprobado el acondicionamiento del 
tramo de la carretera CM-2102 que une el municipio de Paloma
res del Campo con la N-400, vía que conecta Tarancón con la 
ciudad de Cuenca. Dichas obras redundarán en un aumento de la 
seguridad vial y en la comodidad en la conducción para los usua
rios de la misma.

Con el acondicionamiento de esta carretera, en el que la Jun
ta invertirá 6,27 millones de euros, mejorarán notablemente las 
comunicaciones de Palomares del Campo, Torrejoncillo del Rey 
y Naharros con la capital conquense, además de los tráficos de la 
comarca de la Mancha Alta.

Las obras de acondicionamiento se realizarán sobre una lon
gitud de 13,6 kilómetros e incluirán 9 estructuras, entre las que 
destacan la construcción de dos puentes. Asimismo, se proyectan 
4 intersecciones en las inm ediaciones de Palomares y 
Torrejoncillo del Rey, además de la mejora de las accesos y cami
nos, incluyéndose en el proyecto una partida de 106.110 euros 
para la restauración paisajística y estética.
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E l SESC A M  invierte m ás de 400.000  
euros en los centros de salud
El Servicio de Salud de C astilla-La M ancha 
(SESCAM ) va a invertir este año un total de 
498.039 euros para la puesta en m archa de nue-

Estas inversiones se destinan, fun
damentalmente, a tres áreas. Por 
una parte, el desarrollo de nuevas 
acciones encaminadas a la puesta 
en marcha de nuevos servicios 
asistenciales en la provincia, para 
cuya ejecución se ha contado con 
un presupuesto de 234.133 euros.

Destacar que este año está 
prevista la entrada en funciona
miento de nuevas unidades de Fi
sioterapia en las localidades de 
Horcajo de Santiago, Iniesta, Quin- 
tanar del Rey y Talayuelas. Asi
mismo, se dotará de nuevas Uni
dades de Salud Bucodental a los 
municipios de Priego y San Cle
mente y se han ampliado las con
sultas de la Unidad de Salud Men
tal.

Dentro del programa de nue
vas acciones para este año ya se 
ha puesto en marcha la ampliación 
del Servicio de Extracción 
Periférica de muestras en otros 23 
municipios de la provincia y está 
prevista la puesta en funciona
miento de nuevas consultas de 
Pediatría en Iniesta y en Quinta- 
nar del Rey, además de la amplia
ción y modificaciones realizadas 
en el Centro de Salud de Taran- 
cón.

Por lo que respecta al plan de

vos servicios, renovación de equipam iento y 
m ejora de la confortabilidad de los Centros de 
Salud de la provincia.
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necesidades de equipamiento sa
nitario y mobiliario en los 37 Cen
tros de Salud de la Provincia, el 
SESCAM ha destinado una parti
da de 141.906 euros para dotar a 
estos centros sanitarios.

Concretamente, ese dinero se 
ha empleado en la adquisición de 
material sanitario y mobiliario clí
nico que permitirá mejorar las con
diciones en que los profesionales 
sanitarios prestan su asistencia a 
la población.

Por último, durante este año la 
Gerencia de Atención Primaria ha 
llevado a cabo el desarrollo del

denominado “Plan Modelo” que 
está dirigido a mejorar la habitabi
lidad y confort de los Centros de 
Salud, tanto en lo que hace refe
rencia a la estancia de los pacien
tes como de los propios profesio
nales.

Con un presupuesto  de
122.000 euros se están realizando 
diferentes acciones para adecuar 
la señalización tanto exterior como 
interior de todos los centros de 
Salud y se trabaja en el acondicio
namiento de las salas de espera y 
en la instalación de aire acondi
cionado en varios centros.

Por un importe de 1.343.609,90 euros

Adjudicada la obra de construcción del nuevo 
Centro de Salud de San Clemente

El Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha (SESCAM) ha ad
judicado la obra de construc
ción del nuevo Centro de Salud 
de la localidad de San Clemente 
que atenderá a una población 
de 12.000 habitantes de la pro
vincia de Cuenca.

El Diario Oficial de Castilla- 
La Mancha publicaba la reso
lución por la que se hace públi
co el resultado del concurso 
para la contratación de la obra 
de construcción del nuevo Cen
tro de Salud de la localidad de 
San Clemente que ha sido adju
dicada a la empresa ACSA 
“Agbar Construcción, S.A.” 
por un importe de 1.343.609,90 
euros.

El futuro Centro de Salud de 
San Clemente prestará servicio 
a siete municipios de la provin
cia, entre los que se encuentran 
Casas de Femando Alonso, La

Alberca de Záncara, Casas de 
Haro, Santa María del Campo 
Rus, Casas de los Pinos, Los 
Estesos o la propia localidad de 
San Clemente.

El nuevo Centro de Salud, 
cuya construcción tiene un pla
zo de ejecución de 18 meses, 
tendrá una superficie de 1.500 
metros cuadrados que permiti
rán ampliar los servicios asis
tenciales que se prestan a los 
habitantes de la comarca y que 
los profesionales sanitarios de
sarrollen su trabajo con mayor 
comodidad.

Este nuevo recurso sanita
rio tendrá cuatro consultas de 
Medicina General y cinco de 
Enfermería. Además contará 
con consultas de Pediatría y de 
Odontología y otra sala poliva
lente o de apoyo. Asimismo, el 
Centro de Salud de San Clemen
te contará con una sala de Fi

sioterapia equipada con moder
nos materiales que permitirán, 
por ejemplo, diagnósticos fun
cionales con aparatos de infra
rrojos y ultrasonidos.

Con la adjudicación de es
tas obras, la Junta cumple uno 
de los compromisos adquiridos 
tras asumir las competencias de 
sanidad y mejora los servicios 
sanitarios que se prestan a los 
habitantes de la provincia de 
Cuenca.

El nuevo Centro de Salud de 
San Clemente, junto con la 
construcción del futuro Centro 
de Salud de Morilla del Palan- 
car, en el que se invertirán 
1.682.894 euros y el helipuerto 
de la capital, que tiene un pre
supuesto de 307.232 euros, son 
las tres infraestructuras sanita
rias de nueva construcción que 
ha adjudicado este año el SES
CAM en Cuenca.

COMARCAS

Con la construcción de la estación depuradora

O bras P ú b licas d ep u rará  
las aguas de A rcas d e V illar  
y V illar de O la lla
La Consejería de Obras Públicas 
va a colaborar en la depuración 
de las aguas de dos municipios 
de la provincia de Cuenca con 
la construcción de la estación 
depuradora de aguas de Arcas 
del Villar y de Villar de Olalla. Se 
trata de una actuación que fue 
aprobada por el Consejo de Go
bierno de Castilla-La Mancha.

El proyecto consta de dos 
actuaciones, siendo la primera

de ellas la construcción de un 
colector de enlace entre las po
blaciones de Arcas del Villar y 
de Villar de Olalla y de la depu
radora. La segunda de las actua
ciones se desarrollará en una 
planta depuradora situada en el 
municipio de Villar de Olalla.

Para llevar a cabo este pro
yecto la Consejería de Obras 
Públicas realizará una inversión 
que asciende a 2.471.132 euros.

Aprobado el proyecto para el 
sellado y clausura de 14 vertederos
Agricultura y Medio Ambiente destinará 
925.338,75 euros a la ejecución de las obras

El consejero de Agricultura y 
M edio Ambiente, Alejandro 
Alonso, ha firmado la resolución 
por la que se aprueba el proyec
to de obras de sellado y clausu
ra de catorce vertederos de resi
duos sólidos urbanos orgánicos 
ubicados en trece municipios 
conquenses. Para la ejecución 
de las obras, la Consejería des
tinará  un presupuesto  de 
925.338,75 euros.

El sellado y clausura de ver
tederos se realizará en los si
guientes términos municipales 
de la provincia de Cuenca: Fuen
te de Pedro Naharro, Horcajo de 
Santiago, Pozorrubio, Villama- 
yor de Santiago, Hontanaya, 
Tresjuncos, Osa de la Vega (dos 
actuaciones), Belmonte, Villaes- 
cusa de Haro, El Pedemoso, Las 
Mesas, El Provencio y Las Pe- 
droñeras.

Las obras de sellado se rea
lizarán con diferentes criterios 
en función de las necesidades 
que presenta cada vertedero. 
Así, donde hay poca cantidad 
de basuras, se ha optado por el 
transporte de éstas a otro verte

dero de mayor entidad porque 
resulta más económico y se pro
cederá también a la limpieza del 
entorno. En esta situación se 
encuentra  el vertedero  de 
Tresjuncos.

En los vertederos en que hay 
basuras totalmente degradadas, 
prácticamente inertes, que no 
van a generar ningún tipo de 
contaminación por lixiviación, se 
ha optado por el perfilado y 
compactación de la basura para, 
posteriormente, cubrirla con 40 
centímetros de tierra. Asimismo, 
se procederá después a la plan
tación de especies vegetales 
que mejor se adapten. En esta 
situación se encuentran los ver
tederos de Pozorrubio de San
tiago, Villamayor de Santiago, 
Hontanaya, Osa de la Vega, El 
Pedemoso y Las Pedroñeras.

El tercer tipo de actuación se 
realizará en los vertederos don
de hay basura no degradada. En 
este caso, se procederá al perfi
lado y compactado de las basu
ras hasta obtener taludes sua
ves que provoquen una correc
ta evacuación del agua.
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El Gobierno regional aprueba la construcción de 665 
viviendas en los terrenos del Fuerte de San Francisco
El C onsejo de G obierno de C astilla-La 
M ancha ha aprobado el acuerdo por el que 
se presta conform idad y se m anifiesta el

interés regional de la propuesta urbanísti
ca de la Consejería de Obras Públicas para 
la construcción de 665 viviendas protegi

das, dotaciones y equipam ientos en “El 
fuerte de San Francisco” , en G uadalaja- 
ra.

Un Palacio de Exposiciones y Con
gresos, 665 viviendas protegidas, 
un colegio, una residencia para 
mayores, una ciudad del deporte, 
una residencia universitaria, in
vernaderos y aulas de interpreta
ción del parque, amplias zonas de 
aparcamiento, un centro de aten
ción a la infancia o una Casa de 
Cultura son algunas de las infra
estructuras que están incluidas en 
el proyecto urbanístico que la Jun
ta quiere ejecutar en los terrenos 
del Fuerte de San Francisco, en lo 
que constituirá en palabras del 
consejero de Obras Públicas, Ale
jandro Gil, “el proyecto urbanísti
co más ambicioso desarrollado 
por el Gobierno regional no sólo 
en Guadalajara, sino en toda la Co
munidad Autónoma”.

El consejero presentaba los 
pasados días la propuesta urba
nística, declarada de interés regio
nal por el Consejo de Gobierno, y 
que será tramitada por la Conseje
ría de Obras Públicas como un 
proyecto de singular interés, lo 
que permitiría la expropiación de 
los terrenos en los que se va a eje
cutar, en caso de que el Ministe
rio de Defensa no los cediera me
diante un proceso de negociación.

En este sentido, el consejero 
puntualizó que la voluntad del Go
bierno regional es llegar a un 
acuerdo con el Ministerio sobre 
la cesión, pero si el acuerdo no es 
posible se acudirá a la expropia
ción. De hecho Gil recordó que 
tanto el presidente regional, José 
Bono, como él mismo se han diri
gido al ministro y al secretario de 
Estado, respectivamente, ofrecién
doles la vía del diálogo para ne

gociar la cesión.
Los terrenos del Fuerte de San 

Francisco están situados en el 
centro de la ciudad, y actualmen
te se encuentran en desuso. En 
su día estas 25 hectáreas fueron 
expropiadas a los ciudadanos de 
Guadalajara y ahora el Gobierno 
regional tiene especial interés en 
que pasen de nuevo a ser disfru
tados por la ciudad, evitando po
sibles procesos especulativos 
con el suelo.

La propuesta urbanística de 
Obras Públicas contempla la reha
bilitación de las edificaciones exis
tentes y su adaptación a nuevos 
usos ya que en ningún caso se 
derribarían ni una sola de las cons
trucciones que ahora existen.

El consejero destacó que el 
crecimiento que está experimen
tando la ciudad de Guadalajara 
hace necesaria la puesta en mar
cha de infraestructuras educati
vas, culturales, deportivas, socia-

Foto: J.L. García Vidal

les y principalmente la construc
ción de viviendas protegidas. 
Ante esta necesidad, la Conseje
ría estaría incluso dispuesta a am
pliar el número de viviendas ini
cialmente previstas en el proyec
to urbanístico presentado si el 
Ayuntamiento lo considera opor
tuno.

La propuesta urbanística con
templa la construcción de 461 vi
viendas distribuidas en 14 blo
ques y 204 unifamiliares adosados, 
pero según explicó Alejandro Gil, 
aumentando la altura de los blo
ques se podría llegar a más de 830 
viviendas. En este sentido, el con
sejero manifestó su voluntad de 
negociar con el Ayuntamiento de 
Guadalajara la posibilidad de am
pliar la edificabilidad de la zona, 
así como introducir algunos otros 
elementos que el Consistorio con
sidere oportunos.

Así se lo ha comunicado el ti
tular regional de Obras Públicas

al alcalde de la ciudad, en una car
ta que le remitió ayer mismo y en 
la que le daba la enhorabuena por 
lo que este proyecto va a suponer 
para la ciudad a la vez que le invi
taba a aportar sugerencias. Y es 
que según ha explicado el conse
jero este proyecto será financia
do íntegramente por la Junta, sin 
que al Ayuntamiento de Guadala- 
jara le cueste nada.

Bris: “Se hará lo que m arque la
Ley”

En este sentido, el alcalde de 
Guadalajara, José María Bris, ha 
señalado que en el Fuerte de San 
Francisco, declarado por el Con
sejo de Gobierno proyecto de sin
gular interés, “tendrá que hacerse 
lo que marque la Ley”.

Bris recordó que “la ley dice 
que los terrenos del Ministerio de 
Defensa no pueden cederse gra
tuitamente, sino mediante enaje
nación o permuta y nosotros ha
remos lo que se pueda hacer, pero 
dentro de la legislación vigente”.

A preguntas de los medios 
sobre si el inicio de un proceso de 
expropiación de los terrenos por 
parte del Gobierno regional podría 
peijudicar las actuales negociacio
nes que mantiene el Consistorio 
con Defensa para adquirir para la 
ciudad parte del Fuerte San Fran
cisco, Bris se limitó a señalar que 
“no considera capaz a la Junta de 
Comunidades de peijudicar la ne
gociación”.

El alcalde insistió en la inten
ción del Ayuntamiento de tratar de 
recuperar parte de los terrenos del 
Fuerte para la ciudad de Guadala
jara.

La declaración del Fuerte de San Francisco, un golpe

La secretaria regional del PP, 
Rosa Romero, ha afirmado en 
Guadalajara que la decisión del 
Gobierno de Castilla-La Man
cha de declarar proyecto de in
terés singular el Fuerte de San 
Francisco, responde a “un golpe 
de efecto de la Junta con intere
ses partidistas”.

Romero, en su primera visi
ta a Guadalajara tras asumir la 
secretaría regional del PP, des
tacó el firme compromiso exis
tente entre el Ayuntamiento y 
el Ministerio de Defensa para 
construir en dependencias del 
Fuerte viviendas con algún tipo 
de protección. Recordó que “el 
presidente Bono ha incumplido 
el compromiso anunciado en su

discurso de in
vestidura de 
construir 7.000 
viviendas en la 
región y ha le
vantado apenas 
el 10 por ciento 
de las que dijo, 
lo que sitúa a 
esta comunidad 
entre las que 
cuentan con me
nor número de 
viviendas de protección”.

Por su parte, el presidente 
provincial del PP, Antonio Ro
mán, señaló que “se está ven
diendo el Fuerte de San Fran
cisco como si fueran las minas 
del Rey Salomón, cuando no es

así” y anunció 
“el cierre inme
diato, previsibie- 
mente antes de 
fin de año, de un 
convenio con el 
M inisterio de 
Defensa, para la 
construcción de 
viviendas de 
promoción pú
blica en esas de
p e n d e n c ia s” . 

Román dijo no entender el inte
rés de la Junta en iniciar un ex
pediente de expropiación de es
tos terrenos e incluso mostró 
sus dudas de que realmente 
vaya a ser así y de que “no se 
trate sólo de palabras vacías”.

Respecto a la iniciativa del 
Gobierno de Castilla-La Man
cha de iniciar un Plan de Orde
nación de Recursos Naturales 
en el Pico del Lobo, ambos diri
gentes señalaron que la postura 
de su partido es la de defender 
la protección del medio ambien
te, con el matiz de que “no por 
ello tiene que haber enfrenta
mientos con Defensa, sino que 
se trabajará por buscar la mejor 
solución”. Román precisó que 
“si los informes técnicos, que 
dependen de la Junta, indican 
que el Pico del Lobo tiene valor 
medioambiental, tanto el PP de 
Guadalajara como el de Casti
lla-La Mancha lucharán por 
ello”.

P rim eros  
pasos para la  
C iudad del 
T ransporte
La Confederación Provincial 
de Empresarios de Guadalaja
ra (Copeg) ha encargado a la 
empresa Spim, especializada en 
transporte y logística, un es
tudio de viabilidad sobre po
sibilidades reales de que la 
provincia cuente con una Ciu
dad del Transporte, un estu
dio que estará listo para la pri
mavera del año próximo.

La empresa a la que se ha 
adjudicado este proyecto ha 
corroborado que la provincia 
alcarreña cuenta con las infra
estructuras y ubicación idea
les como para que la Ciudad 
del Transporte pueda ser una 
realidad factible.

El estudio de viabilidad que 
va a analizar el sector del trans
porte y la logística en el entor
no de Guadalajara, tratará de 
conocer las nuevas iniciativas 
existentes, teniendo en cuen
ta las infraestructuras actuales 
y previstas, y determinará la 
demanda de servicios.

La pretensión es que la 
Ciudad de Transporte cuente 
con un centro de estas carac
terísticas, con todos los servi
cios adyacentes que requiera 
para atender las necesidades 
de los sectores de transporte 
y logística, con almacenes, ofi
cinas, áreas de descanso, y 
una conexión a la red ferrovia
ria. El proyecto contempla tam
bién una zona de servicios con 
hoteles, restaurantes, gasoli
nera, oficinas para empresas y 
sucursales bancarias, al mar
gen del propio espacio logísti- 
co.

A probado el 
Plan de 
E xcelen cia  
T urística
Guadalajara desarrollará su 
Plan de Excelencia Turística, 
que ha sido aprobado por un 
montante de 600.000 euros, di
vididos en tres anualidades, de
211.000 euros en 2002,122.687 
en el año 2003, y de 267.313 
euros en 2004.

El convenio por el cual se 
desarrollará el plan de esta ciu
dad ha sido suscrito entre el 
ministerio de Economía, la 
Conserjería de Industria y Tra
bajo de la Junta de Comunida
des, el Ayuntamiento de Gua
dalajara y la Asociación de Em
presarios de Hostelería.
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COMARCAS DE GUADALAJARA - Azuqueca de Henares

Jesús Alique y Florentino García destacaron la mejora de servicio que el 
parque azudense proporcionará a todo el Corredor

El presidente de la  D iputación de Guadalajara, 
Jesús A lique, y el alcalde de A zuqueca de H e
nares, Florentino G arcía B onilla, firm aron ante 
notario las escrituras que form alizan el conve

nio de cesión por parte del municipio a la institu
ción provincial de los 6.647 metros cuadrados 
donde ya se está construyendo el Parque de 
Bom beros de la localidad.

Con este acto quedó formalizada 
la cesión por parte del Ayunta
miento de Azuqueca de Henares 
de cuatro parcelas donde ya se 
está construyendo el Parque de 
Bomberos que va a pertenecer al 
Consorcio Provincial de Extinción 
de Incendios, pero que va a bene
ficiar de una manera muy directa 
tanto a Azuqueca de Henares 
como a los pueblos de alrededor.

Para Jesús Alique, la puesta 
en marcha de este nuevo servicio 
“supondrá atender mejor a una 
población importante como Azu
queca, que ya supera los 20.000 
habitantes, y a sus polígonos in
dustriales desde la cercanía”, ya 
que hasta ahora se dependía del 
parque de bomberos de la capital. 
Coincidió en esta apreciación el 
alcalde de la localidad, para el que 
el parque de Bomberos “supone 
otro paso más en la prestación de 
servicios a los vecinos de Azu
queca, en este caso, el servicio de 
extinción de incendios”.

En este sentido, destacó tam
bién el primer edil azudense, el 
beneficio que supondría no sólo 
para Azuqueca, “en este caso, el 
municipio que ha puesto los te

rrenos”, sino para todas las loca
lidades del Corredor del Henares.

Todo esta preparado para que 
el Parque de Bomberos de Azu
queca, cuyo presupuesto es de
360.000 euros, esté plenamente 
operativo en el próximo mes de 
febrero: “La empresa nos ha ga
rantizado que en esas fechas las 
obras estarán completamente fina
lizadas -afirma Jesús Alique-. 
Además los 16 bomberos profe
sionales que compondrán su plan
tilla finalizan su formación en To-

Foto: Alvaro Ruiz

ledo también a finales de año, con 
lo que dispondremos del capital 
humano necesario para poner en 
marcha este servicio”.

Por último, la Diputación ya ha 
aprobado la adquisición de diver
so equipamiento para el Parque, 
como un camión autobomba, dos 
vehículos todoterreno y equipos 
de compresión de aire respirable 
para las intervenciones de los 
bomberos, lo que ha supuesto ya 
una inversión de unos 240.000 
euros en este capítulo.

El A yuntam iento cede a la  D iputación  
terrenos para el parque de bom beros

COMARCAS - Trillo

500personas participaron en un simulacro de 
emergencia en el entorno de la central nuclear
Cerca de medio centenar de veci
nos de Gárgoles de Abajo fueron 
evacuados recientemente en el si
mulacro exterior de emergencia en 
el entorno de la central nuclear de 
Trillo, según confirmó el Consejo 
de Seguridad Nuclear (CSN). No 
obstante, en el simulacro de emer
gencia participaron medio millar de 
personas, entre población de la 
zona y miembros de Protección 
Civil del Consejo de Seguridad 
Nuclear, principalmente.

El simulacro, que se incluye en 
el Plan de Emergencia Nuclear de 
Guadalajara (PENGUA), comenzó 
a las 7.04 horas, con categoría III 
(emergencia en el emplazamiento), 
como consecuencia de una pérdi
da de refrigerante en el circuito pri
mario, que hizo necesaria la entra
da en funcionamiento del sistema 
de inyección de seguridad.

A continuación, se activó la 
Sala de Emergencias del Consejo 
de Seguridad Nuclear (SALEM), 
la Subdelegación del Gobierno en 
Guadalajara y los servicios de apo

yo externo. Con posterioridad, se 
simuló una pérdida completa de 
energía eléctrica exterior, que obli
gó a poner en marcha los genera
dores diesel de emergencia.

El material empezará a estar disponible antes 
de final de año

E l SE SC A M  in v ierte  168 .000  
eu ros en  los cen tros d e sa lu d
El Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha (SESCAM) va a me
jorar la dotación de los centros 
de salud de Guadalajara con una 
inversión de 168.135 euros, que 
se emplearán en adquirir nuevos 
equipos asistenciales y mobilia
rio.

La partida más cuantiosa, 
que asciende a 111.750 euros, se 
destinará a la compra de apara
tos médicos asistenciales, mien
tras que para el mobiliario de 
oficina existe una cantidad de 
56.385 euros. La compra del ma
terial se concretará mediante 
concurso abierto y la Gerencia 
de Atención Primaria espera que 
llegue a los centros de salud 
antes de que acabe el año.

Entre los nuevos equipos 
destaca la adquisición de 17 apa
ratos portátiles para efectuar 
electrocardiogramas, dotados 
con memoria para almacenar en
tre 30 y 50 pruebas, cuyos re
sultados se pueden imprimir o 
bien trasmitirlos directamente a 
un ordenador.

Con esta inversión se com
pletará la dotación de electrocar

diógrafos portátiles en todos 
los centros de salud de Guada
lajara que aún carecían de ellos. 
Estos equipos resultan muy úti
les para emplearlos cuando el 
personal sanitario debe despla
zarse al donúcilio de los enfer
mos para asistirles.

Además, se van a adquirir 
otros veinte lotes de material de 
uso médico, entre los que está 
incluido un desfibrilador -utili
zado en situaciones de parada 
card iaca-, una decena de 
pulsiosímetros, así como nume
rosos equipos asistenciales que 
servirán para que los profesio
nales sanitarios puedan mejorar 
la calidad de la atención a los 
pacientes.

En cuanto al material de ofi
cina, el concurso prevé la com
pra de siete fotocopiadoras - 
para distribuirlas en los centros 
de salud del Balconcillo, Cifuen- 
tes, El Casar, Atienza, Budia, 
Hiendelaencina y Guadalajara 
Periférico-, además de máquinas 
destructoras de documentos, 
archivadores, faxes, calculado
ras y proyectores.

M iles d e ta x is m ad rileñ os  
p ortarán  in form ación  
tu rística  sob re G u ad alajara
El presidente de la Diputación, 
Jesús Alique, informó sobre la 
firma de un próximo convenio 
con una de las asociaciones de 
taxistas con mayor implantación 
en la capital de España. Se trata 
de la asociación que agrupa a 
los guadalajareños que trabajan 
en el sector, una organización 
con 1.700 afiliados que el próxi
mo año podrían portar en sus 
vehículos publicidad e informa
ción sobre Guadalajara en sus 
vehículos.

De los alrededor de 30.000 
taxis que circulan por Madrid,

3.400 unidades son conducidas 
por profesionales procedentes 
de la provincia de Guadalajara 
que, según afirmó Jesús Alique, 
“ejercen a menudo como emba
jadores de una provincia que 
aprecian y quieren”.

La Diputación entiende que 
este canal es, por la naturaleza 
de los usuarios, idóneo para 
promocionar la provincia dada 
la proximidad de Guadalajara 
con Madrid. Las conversacio
nes para introducir la publicidad 
turística en los vehículos están 
muy avanzadas.

COMARCAS - Alovera

In ten tan  rob ar tres veces en  
una su cu rsa l b an caria

La Guardia Civil del Puesto 
de Azuqueca de Henares inves
tiga la identidad de la persona o 
personas que intentaron robar 
en la sucursal que la entidad 
bancaria Ibercaja tiene en la lo
calidad de Alovera (sita en la Pla
za Calvo Sotelo, número 3), uti

lizando hasta en tres ocasiones 
el método del butrón en dos vi
viendas situadas a espaldas de 
esta oficina para acceder al inte
rior de la misma. Una vez den
tro, destrozaron la alarma aun
que parece que finalmente no 
consiguieron llevarse nada.
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El consejero de Obras Públicas, Alejandro Gil, asegura que este proyecto urbanístico se ha dilatado 
más de siete meses por la ineficacia del Consistorio toledano

Una carta del Ayuntamiento pide a Obras Públicas 
retrasar la aprobación de la Vega Baja
El consejero de Obras Públicas, A lejan- de mayo, en la que éste solicitaba retirar diente al proyecto urbanístico de la Vega 
dro Gil, ha desvelado la carta rem itida por del orden del día de la Com isión Regional Baja, con m otivo de la falta de docum en- 
el Ayuntamiento de Toledo el pasado 10 de Urbanismo, el expediente correspon- tación preceptiva.

En la citada carta del Ayuntamien
to de Toledo se decía textualmen
te: “Al objeto de completar el ex
pediente administrativo referente 
a la modificación puntual número 
20 del Plan General de Ordenación 
Urbana de Toledo, Unidad de Ac
tuación “Vega Baja 1”, mego a V.E. 
retire dicho expediente del Orden 
del Día de la sesión que la Comi
sión Regional de Urbanismo, ce
lebrará en el día de hoy, hasta que 
todos los informes interadminis
trativos completen la tramitación 
de la Modificación Puntual núme
ro 20 del PGOU de Toledo”.

Alejandro Gil, que manifestó 
haberse visto obligado a respon
der al aluvión de acusaciones “fal
sas e infundadas”, señaló no en
tender “las razones por las que los 
representantes del Consistorio to
ledano critican constantemente a 
la Junta de Comunidades, cuando 
es el propio Ayuntamiento de To
ledo el que no hace sus deberes”.

El titular de Obras Públicas ar
gumentó que el Gobierno regio
nal había sido ágil en la tramita
ción del proyecto urbanístico de 
la Vega Baja, “no así el Ayunta
miento que ha retrasado el mismo 
más de 7 meses, a pesar de cono
cer desde el primer momento los 
informes preceptivos”. En este 
sentido, Gil aseguró que la Junta 
es “la primera interesada en poner 
en marcha un proyecto de la en
vergadura de la Vega Baja, pero

no a cualquier precio o saltándo
se a la torera la legislación en ma
teria de urbanismo y de aguas, ya 
que los informes que solicitaba la 
Confederación Hidrográfica del 
Tajo eran determinantes por cuan
to establecían la idoneidad de la 
pasarela peatonal y el estudio de 
riesgo de inundaciones en la 
zona”.

Asimismo, el consejero recor
dó que “cuando la Comisión Re
gional de Urbanismo dio el visto 
bueno al expediente de la Vega 
Baja, el pasado 30 de septiembre, 
ya alerté de los graves problemas 
de tráfico que se generarían de 
aprobarse el proyecto tal y como 
lo presentó el Ayuntamiento, a lo 
que el alcalde de Toledo, José

Foto: J.L. García Vidal

Manuel Molina, respondió que se 
había previsto la construcción de 
una rotonda para dar salida a los 
vehículos”. En este sentido, Gil 
comentó que “afortunadamente, 
el alcalde parece que se ha dado 
cuenta de su error y hace escasos 
días ya apuntó la necesidad de 
construir un nuevo puente, para 
dar acceso a quienes vivan en la 
futura Vega Baja”.

El Ayuntamiento echa balones 
fuera

El máximo responsable regio
nal de Urbanismo desmintió, tam
bién, las críticas vertidas por res
ponsables municipales en relación 
con otros proyectos, como los te
rrenos de RENFE. Al respecto, Gil

aseveró que la Consejería tardó 
menos de dos meses en aprobar 
dicho documento “a tenor de su 
complejidad”, por lo que “no se 
nos puede acusar de falta de dili
gencia”.

Por el contrario, el titular de 
Obras Públicas recordó que “la 
agilidad que pide el Ayuntamien
to de Toledo en la tramitación de 
sus expedientes no la aplica a los 
proyectos en los que él es quien 
debe dar su aprobación, como es 
el caso de la urbanización de los 
terrenos de la III Fase de Santa 
María de B enquerencia, que la 
Consejería de Obras Públicas re
mitió en febrero de 2001 al Ayun
tamiento y cuya licencia de obras 
nos fue concedida el 16 de mayo 
de 2002, más de un año después”.

Competencias urbanísticas del 
Ayuntamiento

Respecto a las recientes decla
raciones del alcalde de Toledo en 
las que solicitaba competencias 
en materia de urbanismo, Gil co
mentó que “Molina ya tiene com
petencias en esta materia, otra 
cosa es que las desarrolle”.

Así, el consejero de Obras 
Públicas instó al primer edil tole
dano que “actualice de una vez el 
Plan General de Ordenación Urba
na, de competencia municipal, 
para desarrollar nuevas áreas ur
banizabas y poder construir vi
viendas protegidas”.

Carta abierta al Consejero Gil
MARÍA PAZ RUIZ GONZÁLEZ (*)

Señor Consejero de Obras Pú
blicas:

Enhorabuena. Se lo digo sin
ceramente. Tras leer los periódi
cos de hoy martes he de decirle 
que una vez más, usted ha ga
nado la disputa mediática. Pue
de sentirse orgulloso, pero creo 
que en el fondo debe estar fasti
diado por el papelón que ha te
nido que representar.

El pasado sábado el presi
dente Bono dijo a los periodis
tas de Toledo que el alcalde le 
había remitido una carta para 
pedirle que retrasase el proyec
to de la Vega Baja. Usted sabe 
que eso es mentira y que quien 
acusa debe mostrar las pruebas 
en que sustenta sus acusacio
nes.

Como ello no es factible, y 
para no dejar en evidencia a 
quien es su presidente, usted 
compareció ayer en rueda de

prensa, minutos después de que 
yo lo hiciese.

Para salvar la cara de su pre
sidente, usted desempolvó un 
escrito mío de fecha 10 de mayo, 
en la que solicitaba que se reti
rase de la Comisión Regional de 
Urbanismo, que se debía cele
brar ese día, el punto referente a 
la Modificación Puntual n° 20 
del Plan General de Ordenación 
Urbana de Toledo. Su golpe de 
efecto estaba caduco, pues con 
esa misma fecha yo había comu
nicado a los medios informati
vos esa petición de retirada y 
así se recogió en los periódicos 
del día 11.

Lamento que en su compa
recencia ante los medios infor
mativos no haya contado que 
con anterioridad a la fecha del

10 de mayo, usted habló con 
nuestro alcalde y conmigo y nos 
transmitió su preocupación por 
el hecho de que ante la ausencia 
de un informe de la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo, la ci
tada Modificación Puntual sería 
dictam inada negativam ente. 
Para evitar esa circunstancia, y 
siguiendo sus indicaciones, se 
decidió que a petición del Ayun
tamiento el asunto fuese retira
do del Orden del Día de la Comi
sión Regional de Urbanismo.

Me hubiese gustado también 
que se contase que con fecha 4 
de julio le remití otro escrito co
municándole que el expediente 
ya estaba completo y solicitan
do una próxima reunión de la 
Comisión Regional de Urbanis
mo, que efectivamente se cele

bró en las siguientes semanas.
La secuencia de estos he

chos fue comentada ayer en la 
rueda de prensa que ofrecí jun
to a otros compañeros del Go
bierno Municipal de Toledo, 
pero lamentablemente a noso
tros nos cuesta mucho más que 
a ustedes hacemos oir en los 
medios de comunicación. Ese es 
otro asunto.

Creo que intentar hacer pa
sar este documento por la su
puesta carta quue el alcalde 
Molina hizo llegar al presidente 
Bono para retrasar el proyecto 
de la Vega Baja, es un burdo in
tento de manipulación de la opi
nión pública; sin embargo, una 
vez más esta táctica les ha fun
cionado perfectamente.

(*) Concejal de Urbanismo 
y Medio Ambiente del 

Ayuntamiento de Toledo.

Críticas a la 
Junta por el 
retraso en 
proyectos de 
ciudad
El portavoz del Ayuntamiento 
de Toledo, Juan Manuel de la 
Fuente, ha denunciado la “des
lealtad encubierta” de la Junta 
de Comunidades en cuatro o 
cinco proyectos de ciudad, 
que desde el Gobierno regio
nal “se han retrasado de forma 
estratégica”. A su juicio, éste 
es el fondo de la cuestión en 
iniciativas como la Vega Baja 
o el hipermercado que se pre
vé construir en la denominada 
zona de contacto.

De esta manera, De la Fuen
te respondía a las críticas del 
candidato socialista a la Alcal
día, Alejandro Alonso, quien 
considera que la Vega Baja, 
como otros proyectos en To
ledo, son buenas iniciativas 
pero mal gestionadas.

“Si es un buen proyecto 
que lo aprueben y no, estén con 
cicaterías electorales”, agregó 
De la Fuente, quien recordó a 
Alonso que es el candidato 
para Toledo y no el de la Junta 
de Comunidades, por lo que le 
animó a implicarse con la ciu
dad y sus habitantes y no a 
estar en una “situación de va
guedad que sólo produce des
concierto”.

En este sentido, el porta
voz ‘popular’ insistió en que 
el proyecto de la Vega Baja se 
ha retrasado “para que no se 
ponga ni un sólo ladrillo” en 
esta legislatura, aunque el pro
yecto ha contado “con el apo
yo contundente” de Grupo 
Municipal Socialista. Pese a 
esta estrategia, De la Fuente 
confió en que se apmebe an
tes de los comicios de mayo y 
se apmebe el concurso urba
nístico.

El responsable municipal 
también censuró la actitud del 
Gobierno regional en la falta de 
licencia para construir el híper 
de la zona de contacto, ya que 
no se presentó ni una sola ale
gación al PERI de la zona du
rante el período de información 
pública “y ahora se dice que 
es ilegal”.

Finalmente, De la Fuente 
recordó que el alcalde “siem
pre está tendiendo puentes” 
para llegar a acuerdos, como 
ha ocurrido con el Palacio de 
Congresos, incluso cediendo 
en aras al consenso en cosas 
“que quizá se debían haber de
batido más”, por lo que pidió 
al candidato socialista una ac
titud similar.
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Con los votos contrarios de PSOE e IU

Aprobado el Presupuesto m unicipal 
para 2003 y su Plan de Saneam iento
El P leno del Ayuntam iento de Toledo apro
bó, con los votos de la m ayoría ‘popular’ y 
en  con tra  de PSO E  e IU , el Presupuesto  
m unicipal para el año 2003, que asciende a

59.900.000 euros, y una prim era revisión del 
Plan de Saneam iento finaciero para éste y 
los presupuestos correspondientes a los años 
2001 y 2002.

Durante la sesión plenaria, en 
la que los ‘populares’ rechaza
ron las 55 enmiendas del PSOE 
y las 31 de Izquierda Unida al 
presupuesto, el concejal de 
Hacienda, Juan Manuel de la 
Fuente, destacó las bondades 
de un presupuesto diferente a 
los que tuvo la Corporación a 
principios de los 90, donde el 
déficit presupuestario impedía 
la realización de las inversiones 
necesarias, y con el que augu
ró un Toledo “con futuro” y un 
crecimiento exponencial en una 
ciudad que “bulle”.

También se detuvo en las re
comendaciones que realiza el 
Plan de Saneamiento, que, se
gún dijo, no están particulari
zadas en algunas partidas sino 
realizadas de forma genérica 
para definir las prioridades, y 
agregó que el hecho de que la 
liquidación del presupuesto sea 
equilibrada, dependerá de su 
ejecución a partir del 25 de 
mayo de 2003.

En este punto, el edil de IU, 
José Esteban Chozas, criticó la 
“profunda injusticia” de la ar
gumentación del concejal del 
PP, anclada en el pasado y no 
en las necesidades financieras 
del año próximo, y recordó que 
el presupuesto de 2003, está 
marcado por la Ley de Hacien
das Locales -que no tiene el 
consenso de la Federación de 
Municipios y Provincias-, la fal
ta de un Plan de Ordenación 
Municipal y la de suelo públi
co, las privatizaciones de los 
servicios, el Plan de Saneamien
to Financiero y las elecciones 
municipales.

Por su parte, el PSOE, a tra
vés de su concejal Juan Alfon

so Ruiz Moüna, arremetió con
tra las cuentas municipales por 
considerarlas “irresponsables, 
económicamente regresivos, 
imposibles e incluso ilegales”.

“El presupuesto para el año 
2003 no tiene donde caerse 
muerto”, indicó Ruiz Molina, 
criticando que se hable de un 
presupuesto expansivo en los 
gastos, que, además, contradi
ce a su propio Plan de Sanea
miento y que, finalmente, “está 
pensado hasta que ustedes es
tén gobernando el 25 de mayo”, 
precisó.

Juan Manuel de la Fuente 
utilizó su segundo tumo de in
tervención para manifestar que 
los presupuestos “se pueden 
madurar”, y recordar que no fue 
el actual alcalde, José Manuel 
Molina, el que creó el déficit pre
supuestario, que achacó al “cie
rre” que la Junta hecho sobre el 
destinado al Consistorio.

José Esteban Chozas, acu

só al concejal de Hacienda de 
no cumplir la ley al no destinar 
el 5 por ciento del presupuesto 
a la inversión en patrimonio 
municipal y a facilitar suelo y 
vivienda.

Finalmente, el Grupo Socia
lista lamentó que el equipo de 
Gobierno esté satisfecho del ni
vel de inversión “estando la 
ciudad como está”, recordando 
que Toledo, además de una de 
las ciudades con mayor presión 
fiscal, “huye más que buye” y 
“está patas abajo”.

De la Fuente aclaró por últi
mo que el ritmo inversor viene 
atestiguado por la evolución de 
tres im puestos generalistas 
como el de construcciones y 
obras, que ha triplicado su acti
vidad; el Impuesto de Activida
des Económicas (IAE) que se 
ha multiplicado un 2,3 por cien
to, y el que se establece sobre 
terrenos de naturaleza urbana, 
multiplicado por c: neo.

El Consorcio de la Ciudad de Toledo aprueba 
sus presupuestos para 2003
La Comisión Ejecutiva del Consor
cio de la Ciudad de Toledo, reuni
da bajo la presidencia del alcalde, 
José Manuel Molina García, ha 
aprobado sus presupuestos para 
el año 2003, que ascenderán a la 
cantidad de 10.220.000 euros.

De esta cantidad, 8.800.000 se 
van a destinar directamente a la 
rea lización  de proyectos 
englobados en los subpogramas 
de rehabilitación de patrimonio 
monumental, patrimonio arqueo

lógico, adecuación del entorno 
urbano, Áreas Rehabilitación In
tegrada, torres y conventos y vías 
urbanas (Bajada del Barco y Pozo 
Amargo) Por otra parte se aprobó 
asumir o colaborar con la ejecu
ción de diversos proyectos de re
habilitación promovidos por el 
Ayuntamiento de Toledo (Plaza 
Juan de Mariana, Parque del Trán
sito y entorno del Puente de 
Alcántara), Diputación Provincial 
de Toledo (Centro Cultural de San

Clemente) y Junta de Comunida
des (torres de las Iglesias de San 
Justo y Pastos y San Cipriano, 
Portada del Colegio de Infantes y 
mejoras en las calles de Santo 
Tomé y Buzones). Finalmente in
dicar que los miembros de la Co
misión Ejecutiva fueron informa
dos de la ejecución de diversos 
proyectos en marcha o ya ejecu
tados como la recuperación de la 
Plaza de Zocodover o las reformas 
en el Teatro Municipal de Rojas.

Las obras del Palacio de Justicia 
comenzarán este mismo año
El departamento de Obras del 
Ministerio de Justicia ha firma
do el contrato con la empresa 
ACS para ejecutar los trabajos 
del futuro Palacio de Justicia de 
Toledo, cuyas obras comenza
rán este mismo año y se ajusta
rán a los plazos anunciados en 
su día por el ministro del ramo, 
José María Michavila.

Así lo adelantó el alcalde de 
Toledo, José Manuel Molina, 
tras suscribir el contrato de 
obras con la empresa NECSO 
para la primera fase del proyec
to Puerta de Toledo.

Con el contrato de obras fir
mado por el Ministerio, comen
tó Molina, en breve comenzarán 
los trabajos y, cumplidos los 30 
meses de plazo previstos en el 
proyecto, el Palacio de Justicia, 
«cuya puesta en marcha es una 
realidad», estará en funciona
miento.

En este punto, el alcalde co
mentó, irónicamente, que aun
que algunos dudaban de la exis
tencia de este proyecto y lo ca
lificaban como “humo”, ahora, 
”aunque sean como Santo To
más, podrán meter el dedo en la

llaga y ver las grúas trabajan
do”.

Características del Palacio
En el nuevo Palacio de Justi

cia, que se ubicará en los terre
nos de la antigua cárcel de Co
vachuelas y cuyo presupuesto 
ronda los ocho m illones de 
euros, se reunirán los once ór
ganos judiciales de Toledo que, 
en la actualidad, se distribuyen 
en cinco sedes, aumentándose, 
además, el espacio de los 4.600 
metros cuadrados actuales, sin 
contar la Audiencia Provincial, 
a 10.831.

El edificio, que se ubicará en 
un solar de 2.715 metros cuadra
dos, acogerá un total de dieci
nueve juzgados; cuatro de pri
mera Instancia e Instrucción, 
más tres en reserva; dos pena
les, más uno en reserva; dos 
contencioso-adm inistrativos, 
más uno en reserva; dos Socia
les, más uno en reserva, uno de 
Menores y otro en reserva, ade
más de un juzgado de guardia. 
Contará, además, con dieciocho 
salas de vistas, un registro civil 
y una gran sala para bodas.

El Ayuntamiento ha invertido 
más de 16 millones en el Polígono

El alcalde de Toledo, José Ma
nuel Moüna, ha señalado que en 
esta legislatura se han invertido 
en el Poügono 16.828.338 euros 
para mejorarlo y que muchas in
versiones ya se han ejecutado 
pero que aún quedan otras que 
se están reaüzando y más que 
están pendientes de los últimos 
trámites.

Molina, que hizo estas de
claraciones tras visitar el barrio 
de Santa María de Bequerencia 
y reunirse con asociaciones de 
vecinos, recalcó que “no se pue
de hablar en absoluto de que 
este barrio esté marginado ni 
abandonado”. Así, destacó, en

tre las futuras inversiones que 
se reaüzarán, la llegada del futu
ro hospital de Toledo, y añadió 
que “esperamos que en unos 
días se de luz verde a la deman
da del centro comercial que al
bergará un hipermercado y un 
centro de ocio”.

En cuanto al tráfico, Moüna 
aseguró que “preocupa en to
das partes, por lo que hay que 
ser conscientes de que lo que 
hay que hacer cuando una ciu
dad crece y se tienen más infra
estructuras es establecer los me
dios de transporte adecuados 
para no tener que depender del 
vehículo propio”.
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COMARCAS DE TOLEDO - Torrijos

Durante los próximos seis años en los nuevos programas de desarrollo rural

Los Grupos de Acción Local gestionarán 
m ás de 50 m illones de euros
El delegado provincial de Agricultura y M edio 
A m biente, José Pérez, presentó en el Ayunta
m iento de Torrijos al nuevo Grupo de Acción 
Local “A sociación Com arcal Castillos del M e

dio Tajo”, que desarrollará el Program a de D i
versificación Económica PRODER-2 en 49 m u
nicipios de la m itad norte de la provincia de To
ledo.

La Asociación Comarcal Castillos 
del Medio Tajo tendrá su sede en 
la calle Ambrosio Ballesteros, 4 de 
Torrijos (Toledo) y los municipios 
que comprende son: Albarreal de 
Tajo, Alcabón, Aldeaencabo, Al- 
morox, Arcicollar, Barcience, Buru
jón, Camarena, Camarenilla, Car
mena, Carpió de Tajo, Carranque, 
Carriches, Casar de Escalona, Ce- 
dillo del Condado, Chozas de Ca
nales, Domingo Pérez, Erustes, 
Escalona, Escalonilla, Fuensalida, 
Gerindote, Hormigos, Huecas, 
Illan de Vacas, Lominchar, Malpi- 
ca de Tajo, Maqueda, La Mata, 
M éntrida, M esegar de Tajo, 
Nombela, Novés, Otero, Palome- 
que, Paredes de Escalona, Portillo 
de Toledo, La Puebla de Montal- 
bán, Quismondo, Rielves, Santa 
Cruz de Retamar, Santa Olalla, San

to Domingo- Caudilla, La Torre de 
Esteban Hambrán, Torrijos, Uge- 
na, Ventas de Retamosa, Villamiel 
de Toledo y El Viso de San Juan.

Al acto de presentación asis
tieron alcaldes de la comarca, or
ganizaciones agrarias, así como de 
las asociaciones y agentes socia
les que actúan en la zona.

El pasado 21 de noviembre se 
firmaron los convenios financie
ros entre los grupos de Acción 
Local y el Organismo Intermedia
rio constituido por el Ministerio 
de Agricultura, Pesca y Alimenta
ción y la Consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente, dándose por 
finalizada la etapa de espera para 
el inicio de la actividad que desa
rrollarán las asociaciones selec
cionadas en su día.

La provincia de Toledo cuen

ta de forma efectiva con 6 asocia
ciones, de las que 3 desarrollarán 
la Iniciativa Comunitaria Leader 
Plus y otras tres el Programa de 
Diversificación Económica Proder 
2. Estos programas cuentan con 
una financiación de 50,6 millones 
de euros.

Con la incorporación de este 
nuevo grupo queda cubierta el 92 
por ciento de la superficie provin
cial y se beneficiará el 72 por cien
to de los toledanos. No obstante, 
sigue excluyéndose del ámbito de 
actuación de este tipo de progra
mas de desarrollo rural la mayor 
parte de los municipios de la Sa
gra, Toledo y su área metropolita
na, Casarrubios del Monte y Val- 
mojado, donde se llevan a cabo 
otro tipo de programas de carác
ter industrial.

El Presidente del Organismo 
Autónomo Provincial de Ges
tión Tributaria y Vicepresiden
te de la Diputación de Toledo, 
Blas Felipe Fernández, visitó , 
recientemente las nuevas ins
talaciones del Organismo en To
rrijos. Unas instalaciones mo
dernas y funcionales que han 
experimentado una profunda re
modelación para conseguir una 
mejor atención al contribuyen
te.

La oficina del Organismo 
Autónomo Provincial de Ges
tión Tributaria de Torrijos, que 
atiende a 32 municipios de la 
Comarca de Torrijos y a una

población estimada de 50.000 
habitantes, se ha remodelado 
con el objetivo de prestar una 
mejor atención al ciudadano en 
el cobro de sus impuestos.

Las reformas se han funda
mentado en la adecuación de las 
Oficinas, situadas en el número 
7 de la calle Ramón y Cajal, de 
Torrijos. El Organismo Autóno
mo ha dotado a los trabajado
res de varios puestos informá
ticos interconectados entre sí, 
con el objetivo de prestar una 
más eficaz gestión a los contri
buyentes.

Una sala central con varios 
puestos de atención al público

supone la base de esta Oficina, 
que dispone también de una 
zona dedicada al archivo de los 
documentos oficiales, y varios 
despachos, desde donde se di
rige la gestión diaria de los co
bros de los impuestos cedidos 
a la Institución Provincial.

Durante los próximos meses 
el Organismo Autónomo prevé 
iniciar la remodelación de otras 
ofic inas com arcales para 
modernizarlas y adaptarlas a 
una gestión que se rija bajo los 
parámetros de rapidez y efica
cia que siempre han caracteri
zado la labor de este Organis
mo.

COMARCAS - Sonseca 

Desde el Centro de la M ujer

In iciad a una cam p añ a con tra  
los ju g u etes b élicos
El Centro de la Mujer de Sonse
ca ha diseñado una campaña 
contra los juguetes bélicos bajo 
el lema “Para divertirte no nece
sitas jugar a las guerras”, den
tro de la cual se inauguró una 
exposición.

La Casa de la Cultura de la 
localidad servirá como escena
rio para la exposición de jugue
tes no bélicos -cedidos por nue
ve empresas del municipio y una 
de Ajofrín- que tendrá lugar has
ta el próximo 10 de diciembre, y

en la cual se entregará un folle
to orientado a desterrar de la di
versión de los pequeños los ar
tículos de claro mensaje violen
to.

Con esta campaña, según 
informó el Consistorio, se pre
tende concienciar y sensibilizar 
a padres e hijos de cara a estas 
próximas fiestas navideñas so
bre la necesidad de apostar por 
un entretenimiento alejado de 
artículos relacionados con la 
violencia y las armas.

COMARCAS - M adridejos

E l A yuntam iento ofrece  
parcelas sociales para viviendas 
cerca de cien  fam ilias
La oposición socialista argumenta que esta 
iniciativa beneficiará sólo a unos pocos y el 
municipio se quedará sin suelo industrial

El Ayuntamiento de Madridejos 
ofrecerá a cerca de 100 familias 
de la localidad la posibilidad de 
acceder a la compra de parcelas 
para construir sus viviendas. La 
oferta de las parcelas, ubicadas 
en terrenos propiedad del muni
cipio, fue aprobada en el último 
Pleno ordinario con la oposición 
del grupo socialista.

Los terrenos, que se oferta
rán a precio de coste a las cerca 
de 100 familias de escasos re
cursos que resultarán beneficia
das, son de propiedad munici
pal y con extensiones que osci
lan entre los 150 y los 200 me
tros cuadrados. El Ayuntamien
to aprobó en Pleno la recalifica
ción de este suelo, anteriormen
te de uso industrial, para poder 
proceder a la venta, “aunque no 
se trata de una venta lucrativa 
ya que sólo cobraremos los gas
tos derivados de la urbanización 
y el precio del suelo, por lo que

se ofrecen ahora únicamente a 
precio de coste”, explicó la res
ponsable municipal, Mercedes 
Lozano, “además el dinero ob
tenido se destinará a la compra 
de más terrenos con idéntico fin 
porque el objetivo es facilitar 
vivienda a los colectivos más 
desfavorecidos”.

El grupo socialista se opuso 
a la aprobación de este punto 
del orden plenario alegando que 
la recalificación de terrenos mu
nicipales “sólo beneficiará a 
unos pocos y nos quedaremos 
sin suelo industrial”. Estas ale
gaciones han sido rebatidas 
desde el equipo de Gobierno 
quién afirma que efectivamente 
estas parcelas sociales son de 
propiedad municipal y benefi
ciarán a cerca de 100 familias que 
no pueden acceder a la compra 
de suelo en la que edificar su 
vivienda debido a los altos pre
cios de los terrenos.
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OCIEDAD
120 inspectores velarán por el respeto a los derechos de los consumidores, 
especialmente en materia de telefonía móvil y etiquetado del pescado

El Gobierno regional apuesta por el 
consumo saludable y solidario en Navidad
La cam paña de N avidad que cada año pone en Responsable: Saludable, Sostenible y Solidario” , 
m archa el G obierno regional con la  colabora- Este eslogan contiene los m ensajes principales 
ción de las asociaciones de consum idores de la que deben tener en cuenta la ciudadanía, espe- 
región, tiene en 2003 el lem a “Feliz Consum o cialm ente en épocas como la Navidad.

La campaña aúna dos aspectos: 
por un lado la información al con
sumidor para que conozca sus 
derechos y los haga valer, y por 
otro la inspección de los produc
tos y servicios, tanto en lo relati
vo a calidad y seguridad de los 
mismos, como a la evolución de 
precios.

En el ámbito informativo la 
campaña de Navidad hace hinca
pié en el consumo saludable, in
tentando evitar en la medida de lo 
posible los excesos propios de 
esta época. En ese sentido, el con
sejero de Sanidad, Femando La- 
mata, hizo durante la presentación 
de la campaña un especial llama
miento a la prevención de consu
mo abusivo de alcohol, sobre todo 
entre los jóvenes.

Además, se recuerda a los con
sumidores la importancia de tener 
presente aspectos medioambien
tales, tanto a la hora de adquirir 
un producto, como en el posterior 
reciclaje del mismo.

Por último, el eslogan hace re
ferencia a las condiciones en las 
que se han producido los artícu
los puestos a la venta y que, se
gún Lamata, en ocasiones son de 
esclavitud: “En la medida que so
mos consumidores de un produc
to, estamos contribuyendo a que 
se produzca en determinadas con
diciones, a veces con trabajo es
clavo, trabajo infantil o trabajo de 
mujer explotada, y otras veces en 
condiciones dignas”.

Lamata hizoo referencia tam-
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bién a la adquisición de juguetes, 
recomendando que se tenga en 
cuenta lo que estos pueden apor
tar a los jóvenes: “al adquirir un 
juguete debemos tener en cuenta, 
como un dato prioritario que sean 
juguetes educativos que no fo
menten ni el racismo ni la belicosi
dad, ni la agresividad, sino la crea
tividad, la diversión compartida y 
también saludable”.

La campaña informativa cons
ta de 1 .000 carteles, 5.000 guías de 
juguetes, 7.000 CD de villancicos 
intercalados con consejos, calen
darios también con consejos úti
les y difusión en medios de comu
nicación acerca de los mensajes 
descritos. La campaña dura del 2 
de diciembre al 31 de enero.

Campañas de inspección
Por otro lado, la Dirección Ge

neral de Consumo intensifica las 
campañas de inspección durante 
los días navideños, centrándose 
en los productos de mayor con
sumo y en la evolución de los pre
cios que, en lugar de ser quince
nal será semanal. Los productos a 
los que se prestará más atención 
son el pescado, debido a las nue
vas normas de etiquetado que ya 
deben aplicarse, y la telefonía 
móvil, por ser un servicio que se 
consume mayoritariamente por la 
población.

La Dirección General de Con
sumo, por medio de 120 inspecto
res distribuidos por toda la región, 
vigilará asimismo productos de 
mayor consumo navideño, como 
mazapanes, guirnaldas luminosas, 
viajes, etcétera y actuará también 
cuando algún consumidor requie
ra su intervención.

RTVCM celebra su primer aniversario con una gala
Radiotelevisión de Castilla-La 
Mancha (RTVCM) celebró recien
temente su primer aniversario con 
la celebración de una Gala en el 
recientemente inaugurado Teatro 
Circo de Albacete.

El Teatro Circo se vistió de 
gala para recibir a muchos famo
sos, entre ellos el realizador Chi
cho Ibáñez Serrador o la actriz y 
modelo Mar Flores, que desperta
ron la curiosidad del numeroso 
público que se dio cita en este 
nuevo espacio escénico. Cons
tantino Romero, Inma Soriano y 
Teresa Viejo fueron los encarga
dos de presentar la Gala, que con
tó con la actuación de cantantes 
como Ana Belén, Francisco, Malú, 
Angela Carrasco, Pastora Soler,

Jordi García Can da u.

Tamara y Marcos Llunas, entre 
otros.

Estos cantantes interpretaron 
éxitos de los festivales del Medi

terráneo, San Remo, Benidorm, 
Eurovisión o la OTI y la gala con
cluyó con un cocktail-cena.

La Gala contó con la asisten
cia, entre otras personalidades, del 
presidente regional, José Bono, 
del consejero Portavoz del Gobier
no, Emiliano García-Page; del pre
sidente de las Cortes, Antonio 
Marco; del presidente de la Cá
mara de Comercio, Vicente Muñoz, 
y del alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, además de represen
tantes del mundo de la empresa, 
de los sindicatos y de los medios 
de comunicación.

Durante el acto, el director ge
neral de RTVCM, Jordi García Can- 
dau destacó el rápido ascenso de 
la televisión autonómica.

Para normalizar el hecho homosexual entre los 
jóvenes de centros educativos

C astilla-La M ancha acogerá la  
cam paña “Fuera M áscaras”
El Consejo de la Juventud de 
España junto a la Fundación 
Triángulo Juventud presentó la 
campaña “Fuera M áscaras” , 
que pretende normalizar el he
cho homosexual en centros edu
cativos y culturales y se llevará 
a cabo en Castilla-La Mancha y 
otras tres Comunidades Autó
nomas.

Isaac Forcada, presidente de 
la Fundación Triángulo Juven
tud, entidad cuyo fin es trabajar

por la igualdad social y la inte
gración de jóvenes gays, 
lesbianas y bisexuales, señaló 
que la campaña va dirigida a jó 
venes entre 14 y 17 años que 
comienzan a descubrir su homo
sexualidad. La campaña está 
prevista que se realice en cen
tros de educación secundaria, y 
lugares de ocio de los jóvenes 
en las Comunidades de Castilla- 
La Mancha, Madrid, Castilla y 
León y Extremadura.

En nueve municipios de la región

L a Junta destina 830.000 euros 
para la elim inación de barreras

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, ha firmado 10 
convenios de colaboración con 
los alcaldes de Madrigueras, 
Alcázar de San Juan, Tomello- 
so, La Solana, Daimiel, Illescas, 
Argamasilla de Calatrava, Bar
gas y Villafranca de los Caballe
ros y con la Diputación Provin
cial de Ciudad Real, con el obje
to de financiar numerosos pro
yectos de eliminación de barre
ras que se llevarán a cabo en 
estas localidades y edificios de 
la Institución provincial ciuda- 
drealeña.

Los diez convenios que se 
llevarán a cabo tienen como ob
jetivo tanto la eliminación de 
barreras arquitectónicas en ca
lles, plazas y edificios públicos, 
como en aquellos servicios que, 
hasta el momento, estaban ve
dados a los ciudadanos con al
guna discapacidad física, como 
las piscinas cubiertas.

Mañas destacó la importan
cia de llevar a cabo este tipo de 
obras, que favorecen el acceso 
de todos los ciudadanos, sean 
cuales sean sus circunstancias 
personales, a los servicios y es-

Foto: Óscar Gómez

pacios públicos de nuestra re
gión. Unas actuaciones que, en 
lo referente a los convenios fir
mados esta mañana, supondrán 
una inversión superior a los
830.000 euros.

El titular de Bienestar Social 
señaló que “no podemos permi
tir que una discapacidad física 
pueda impedir a los ciudadanos 
realizar cualquier actividad o ac
ceder a un servicio público”.

Por ello, el consejero ha pe
dido la implicación de todas las 
administraciones, recordando 
que “en el año 2004 cumple el 
plazo dado por la Ley de Acce
sibilidad de Castilla-La Mancha, 
para que todos los edificios pú
blicos sean accesibles”.

Por último, Mañas hizo un 
llamamiento a los promotores 
privados de viviendas, para que 
contemplen en sus proyectos la 
accesibilidad de los edificios, 
dado que “a la hora de construir 
cuesta lo mismo hacer edifica
ciones con barreras que sin 
ellas, y si eliminamos todas las 
trabas para que un espacio sea 
accesible ofrecemos una mayor 
calidad de vida a todos”.
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L a tasa de afectados por SIDA es de 
19,7 personas por m illón de habitantes
El núm ero de casos de SIDA diagnosticados en diagnosticados en el año 2001, lo que significa 
C astilla-La M ancha, desde 1981 hasta el pre- que la tasa de afectados es de 19,7 personas 
sente año 2002, asciende a 1.107, con 34 casos por m illón de habitantes.

Desde 1981, año en el que comen
zó la epidemia, hasta el presente 
año 2002, se han acumulado un 
total de 63.574 casos de SIDA en 
España, de los que 1.980 se notifi
caron en año 2001, lo que supone 
que en ese mismo año la tasa de 
personas afectadas fue de 49,9 
personas por millón de habitan
tes.

Según indica el consejero de 
Sanidad, Femando Lamata, a pe
sar de todo en los últimos años se 
ha producido un descenso de las 
cifras, por las medidas preventi
vas que cada persona individual
mente ha apücado, y por las ac
tuaciones emprendidas desde las 
instituciones.

En el caso de Castilla-La Man
cha, este descenso ha sido más 
pronunciado, ya que la Comuni
dad Autónoma ha pasado de una 
tasa en 1995 de 84,2 casos por mi
llón de habitantes, a 19,7 por mi
llón de habitantes el pasado año 
2001.

Las categorías de transmisión 
más frecuentes son, en primer lu
gar, el consumo de drogas por vía 
parenteral (67 por ciento), segui
da de la transmisión heterosexual 
(13,8 por ciento) y la transmisión

homo/bisexual (7,8 por ciento).
El porcentaje de casos cuya 

vía de transmisión es la adición a 
drogas por vía parenteral es ma
yor en varones, en tanto que la 
transmisión heterosexual es más 
frecuente en mujeres. En los últi
mos años aumenta el porcentaje 
de contagios por vía sexual, mien
tras que disminuye el contagio por 
vía parenteral.

Según Lamata, en Castilla-La 
Mancha se ha apostado por la for
mación y educación, especialmen
te entre los más jóvenes, para do

tar a la ciudadanía de armas pre
ventivas que, según las cifras 
aportadas, son útiles.

Además, explicó Lamata, des
de 1996 el programa de intercam
bio de jeringuillas puesto en mar
cha por el Gobierno regional con 
la colaboración de los Colegios 
Oficiales de Farmacéuticos, ha 
permitido que más de 1.000 perso
nas prevengan el contagio por vía 
parenteral. Una colaboración que 
sitúa a Castilla-La Mancha como 
la Comunidad Autónoma con me
nor incidencia de SIDA.

103.225 asuntos ju d ic ia les se reso lv ieron  
durante el prim er sem estre del año
Un total de 103.225 asuntos judi
ciales se resolvieron en Castilla- 
La Mancha durante el primer se
mestre de este año, y entraron 
100.642, lo que constata que “se 
está poniendo en hora el reloj de 
la justicia” en la Comunidad Au
tónoma. Así lo indicó en Toledo 
el ministro de Justicia, José María 
Michavila, quien se felicitó por
que, por primera vez, se hayan re
suelto más asuntos que los ingre
sados en los juzgados de la región 
castellano-manchega.

Michavilla destacó el incre
mento de la plantilla judicial en la 
Comunidad Autónoma y el hecho 
de que se haya profesionalizado 
hasta un 98 por ciento. Además, 
apuntó que, a partir de marzo de 
2003, todos los jueces y magistra
dos serán profesionales, recor
dando que hace 18 meses había 
41 jueces no profesionales po
niendo sentencias, lo que retrasa
ba los asuntos y ofrecía menos 
calidad.

De otro lado, Michavila se re
firió a la reforma de la Ley de En
juiciamiento Criminal, y recordó 
que el próximo 28 de abril entrará

en vigor en Castilla-La Mancha, 
lo que permitirá dictar sentencias 
en 72 horas, en caso de faltas, y 
en 15 días, en caso de delitos.

Asimismo, anunció que el se
cretario de Estado de Justicia, Ra
fael Catalá, presidirá un equipo de 
trabajo para la implantación, con 
todas las garantías, de los juicios 
rápidos en Castilla-La Mancha, 
que estará compuesto por el pre
sidente del Tribunal Superior de 
Justicia en la región, Emilio Frías,

y representantes de la Fiscalía, de 
las Fuerzas y Cuerpos de Seguri
dad y los abogados.

Respecto a la reforma de la Ley 
Orgánica del Poder Judicial, el mi
nistro aseveró que la Asociación 
de Jueces y Magistrados “Fran
cisco de Vitoria” tiene cosas “im
portantes” que decir y las escu
chará para “hacer una justicia que 
solucione cada vez mejor los pro
blemas de los ciudadanos”.

JAIME LOBO, SUBDELEGADO DEL 
GOBIERNO EN CIUDAD REAL

“De momento no habrá más 
Comisarías de Policía Nacional”

¿Cuál es la situa
ción  actu a l en  
cuanto a seguri
dad en la provin
cia  de C iudad  
Real?

“Los tiempos 
han cambiado, la 
población ha au
mentado, el nivel 
de vida es diferen
te, los movimientos sociales, 
como la inmigración ilegal ha 
crecido, al igual que la delin
cuencia en menores, todo es
tos parámetros influyen en los 
índices de delincuencia, pero 
yo sigo insistiendo que Ciu
dad Real es una de las provin
cias más segura de España.

La realidad es que no se 
tiene en la provincia sensación 
de inseguridad, además, el ni
vel de esclarecimientos de los 
delitos está muy por encima de 
la media nacional”.
Hay casos que escandalizan  
m ucho, com o el crim en de 
Campo de Criptana o la des
aparición de la joven valdepe- 
ñera Rosana, ¿cómo están evo
lucionando?

“El tema de las investiga
ciones de los delitos no es sólo 
de los cuerpos de Seguridad 
del Estado, sino que lleva un 
complemento con las institu
ciones judiciales. Hay asuntos 
resueltos que están en manos 
de la justicia y otros en los que 
se sigue trabajando. De cual
quier forma, son casos pun
tuales que para nada empañan 
el grado de esclarecimiento de 
delitos en la provincia”.
¿Se baja la guardia en la in
vestigación  de estos casos 
cuando transcurre el tiempo?

“Hay casos de muy difícil 
solución porque la investiga
ción inicial no se ha hecho bien 
o porque simplemente su re
solución no es fácil. Luego, 
estamos en un momento en 
que es importantísimo defen
der la presunción de inocen
cia. Por ello, para imputar a al
guien de asuntos tan serios 
hay que tener todas las prue
ba concretadas y la investiga
ción cerrada”.
¿Va a haber una m ayor pre
sencia de Policía Nacional y 
Guardia Civil en la provincia, 
y concretamente en Tomello- 
so?

“Creo que no se abrirá nin
guna Comisaría de Policía nue
va. La Guardia Civil de Tome- 
lloso está haciendo una mag
nífica labor. El Plan de Lucha

contra la Delin
cuencia prevé 
que entre Guardia 
Civil y Policía Na
cional se oferten
20.000 nuevas 
plazas en los 
próxim os tres 
años, además de 
mejora de sus re
tribuciones. Por 

ello, creo que en Ciudad Real 
se irán cubriendo las vacan
tes existentes, tanto de Guar
dia Civil como de Policía Na
cional”.
Otro de los problemas actua
les es com paginar el ocio de 
jóvenes con el descanso de los 
más mayores, ¿existe alguna 
fórmula para ello?

“Estamos en ese debate, el 
derecho al ocio junto al dere
cho al descanso, pero siempre 
respetando. En este caso, creo 
que se vulnera el derecho al 
descanso en muchas ocasio
nes, pero los instrumentos le
gales disponibles para comba
tir esta situación son escasos 
por parte de los cuerpos de 
Seguridad del Estado. En mi 
opinión, las Corporaciones 
municipales deben elaborar 
ordenanzas en las que prime 
la disuasión mediante otro tipo 
de actividades y el convenci
miento a los jóvenes de cual 
debe ser su comportamiento. 
Para los casos más extremos 
deben establecerse las sancio
nes correspondientes.

Este asunto lleva implica
da la lucha contra la venta de 
alcohol a menores, donde Jun
ta y ayuntamientos deben vi
gilar que esto se cumpla, y sino 
sancionar. También hay que 
procurar buscar a los jóvenes 
un ocio alternativo”.
¿Es partidario de crear zonas 
de ocio en determinados luga
res?

“Seguramente que los jó 
venes no irían adonde les di
gamos, lo que si deben hacer 
es colaborar con las autorida
des, comprometiéndose a no 
molestar, Se podrían habilitar 
lugares y ofrecérselos”. 
Respecto a la Guardia Civil, 
¿es partidario de que sigan  
existiendo las Casas cuartel?

“Soy partidario de las Ca
sas cuartel y también de que 
los miembros de este Cuerpo 
tengan sus propias casas. 
Muchas veces el guardia civil 
va a un destino que no ha ele
gido y hay que facilitarle la vi
vienda”.

H
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DUC ACION
Unos 60.000 escolares serán som etidos 
a revisión  m édica durante este curso
60.000 escolares de Prim ero y Q uinto de Pri- m en de salud que desde el ejercicio 1986-1987 
maria y de Segundo de Secundaria participarán desarrolla la Consejería de Sanidad desplazan- 
a lo largo de este curso en el program a de exa- do hasta los centros escolares equipos m édicos.

La directora general de Salud Pú
blica, Rosario Arévalo, fue la en
cargada de avanzar que a partir del 
curso 2003-2004 se unificará este 
programa con el que desarrollaba 
el INSALUD tras la asunción por 
parte del Servico de Salud de Cas
tilla-La Mancha (SESCAM) de las 
competencias sanitarias, bajo la 
denominación “Niño Sano”.

De esta forma, serán los esco
lares los que asistan a la consulta 
médica para someterse a este exa
men médico con lo que, según 
Arévalo, se conseguirá que las re
visiones se realicen en mejores 
condiciones y con una simplifica
ción del sistema de registro, ya 
que toda la información quedará 
recogida en un único documento, 
la historia clinica.

Durante el período 2000-2001, 
55.602 alumnos de los cursos a los 
que va dirigido este programa se 
sometieron a una revisión médi
ca, lo que significa un 91 por cien
to de la población diana.

Entre las anomalías que con 
mayor frecuencia se detectaron se 
sitúan, en un 25 por ciento, las que 
afectan a la salud bucodental que 
se presentan en mayor medida en 
alumnos de Quinto de Primaria; 
seguidas de los problemas de agu
deza visual que se detectaron en 
un 10 por ciento de los alumnos, 
sobre todo en los de Secundaria.

También, en un 8 por ciento 
de los niños se registraron altera
ciones en el aparato locomotor 
que afectan a rodilla, columna o 
pies. Tras el exámen médico, esta 
información se remite a los padres

para que después los niños sean 
sometidos a un seguimiento mé
dico.

Vacunaciones
Junto a este programa de sa

lud escolar, la Consejería de Sani
dad también actúa cada año en la 
administración de vacunas corres
pondientes al calendario vacunal 
oficial, como son las dosis de re
cuerdo de enfermedades como el 
sarampión, paperas, rubéola, téta
nos, difteria o tosferina, así como 
la vacuna de la hepatitis B en el 
caso de los niños que no la reci
bieron al nacer.

En la región durante el pasado 
curso escolar fueron vacunados 
17.646 niños de seis años, un 95,2 
por ciento de la población de esta 
edad; 19.159 niños de 11 años, lo 
que representa una cobertura de 
un 95,44 por ciento, y 18.294 es
colares de entre 13 y 14 años, po

blación que representa el 88,09 por 
ciento.

Salud bucodental
Por otro lado y para mejorar la 

salud bucodental, la Consejería de 
Sanidad cuenta con un programa 
concreto que consiste en la distri
bución entre los alum nos de
128.000 bolsitas con colutorios 
fluorados, cepillo de dientes y 
pasta dental, que es entregado a 
los niños para su utilización bajo 
la vigilancia de sus padres.

La actuación se completa con 
la revisión odontológica que se 
realiza a alumnos de los dos pri
meros cursos de Primaria median
te el “Dentobús”, una unidad mó
vil que se desplaza a aquellas po
blaciones donde no existe sillón 
odontológico, y que además de la 
exploración realiza sellado de fi
suras y aplicación de flúor tópico 
entre los niños.

Por parte de la Consejería de Educación y Cultura

Distribuida entre el profesorado la guía 
“La salud laboral en el sector docente”
La Consejería de Educación y Cul
tura ha distribuido entre el profe
sorado de Castilla-La Mancha la 
guía “La salud laboral en el sector 
docente. Guía para la prevención 
de riesgos”, cuya publicación es 
una de las medidas contempladas 
en el Plan de Mejora de la Educa
ción Secundaria Obligatoria pues
to en marcha este curso.

Esta guía tiene como fin dar a 
conocer aquellas cuestiones más 
importantes sobre salud laboral 
que puedan ayudar a todos a pre
venir los riesgos, modificar las 
conductas no saludables y fo
mentar los hábitos seguros en el 
trabajo, al tiempo que recuerda la

LA SALUD 
LABORAL EN EL 

SECTOR DOCENTE
Guia para ia prevención 

de riesgos

Aííoíuo A. Cdíii Lt& E&sve
Vv.k-.ñu

legislación que ordena estos asun
tos.

La guía está dividida en cinco

apartados: Salud laboral, docen
cia y salud, riesgos específicos en 
el sector docente, riesgos y pre
cauciones en determinadas disci
plinas y especialidades, y legisla
ción. La Consejería ha destinado 
a la publicación de esta guía, de la 
que se han editado 23.000 ejem
plares, 79.175 euros.

Según expresó el consejero de 
Educación y Cultura, José Valver- 
de, durante la presentación de la 
guía en Albacete, la mejora de la 
calidad de la enseñanza hay que 
entenderla también como una me
jora de las condiciones en las que 
se desenvuelve la labor educati
va.

A partir del próximo curso

Todos los alumnos de Educación 
Obligatoria tendrán libros gratis
El consejero de Educación y 
Cultura, José Valverde, presen
tó en Ciudad Real los presu
puestos de su departam ento 
para 2003, que ascienden a 1.177 
millones de euros, un 8 por cien
to más respecto al año pasado.

Esta cantidad irá destinada 
a distintos apartados, de los que 
el consejero destacó de forma 
especial el programa de gratui- 
dad de libros de texto y materia
les curriculares alternativos. Un 
programa que culminará con el 
inicio del próximo curso, momen

to en el que ya todos los alum
nos de Castilla-La Mancha de 
educación obligatoria tendrán 
los libros gratis.

Valverde recordó que “so
mos la primera región que ha 
puesto en marcha este progra
ma, hemos sido pioneros pero 
nos encanta no estar solos por
que ya hay otras comunidades 
como Galicia, La Rioja o Aragón 
que se han sumado al proyecto 
y las que todavía no lo han he
cho lo llevan en sus programas 
electorales”

En Toledo

Alonso anima a dos colegios a reducir 
los consumos abusivos de energía

El consejero de Agricultura y 
Medio Ambiente, Alejandro 
Alonso, y los alumnos de 5o y 6o 
de Primaria de los colegios pú
blicos “Juan de Padilla” y “La 
Candelaria” de Toledo han fir
mado una apuesta, por la cual 
los niños han retado al conseje
ro a que van a ser capaces de 
reducir en un 8 por ciento las 
enúsiones de dióxido de carbo
no de sus respectivos centros 
escolares mediante la reducción 
de los consumos energéticos.

Según el acuerdo, que ha 
sido firmado por el consejero, 
dos niños en representación de 
cada colegio y la representante 
de la organización no guberna
mental “Amigos de la Tierra”, si 
los alumnos de estos dos cole
gios logran el ahorro apostado, 
el titular de Agricultura y Me
dio Ambiente invitará a los ni
ños a visitar el Centro de Estu
dios de Rapaces Ibéricas (CERI) 
de Sevilleja de la Jara (Toledo). 
Si los alumnos perdieran la 
apuesta, se han comprometido 
a limpiar un tramo de las riberas 
del río Tajo a su paso por Tole
do.

Esta apuesta se enm arca

dentro de una campaña de edu
cación ambiental dirigida a con
cienciar a los jóvenes en la lu
cha contra el cambio climático. 
Esta iniciativa, denominada “La 
Apuesta”, está coordinada por 
la organización ecologista “Ami
gos de la Tierra” y ha sido apo
yada y financiada por la Conse
jería de Agricultura y Medio 
Ambiente.

Alonso indicó a los niños 
que “la apuesta suscrita es un 
acto muy importante porque 
conseguir ahorrar en el consu
mo de energía permitirá que se 
contamine menos nuestra at
mósfera y dejemos un planeta 
limpio a las generaciones pos
teriores”.

Los niños de estos colegios 
harán una ecoauditoría para sa
ber las emisiones y decidirán los 
métodos y medidas para lograr 
el objetivo apostado. Los res
ponsables de cada centro dis
pondrán del material necesario 
(guía del educador, bonos de 
ahorro de emisiones, pegatinas, 
carnets...), así como recibirán 
asesoramiento y apoyo por par
te de los coordinadores de la 
campaña.
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UNIVERSIDAD

Arroyo: “las críticas del PP sobre la 
UCLM  son un cúmulo de despropósitos”
D urante su com parecencia en las Cortes regio
nales para analizar el inform e de la Sindicatura 
de Cuentas, el rector de la U niversidad de Cas
tilla-La Mancha, Luis Arroyo, afirmó que no hay 
justificación política alguna para que el PP “pon

ga a caldo” a la institución universitaria y utilice 
el inform e de la Sindicatura sobre la ejecución 
presupuestaria entre 1996 y 1998 para proferir 
un “cúm ulo de despropósitos” que denotan su 
“ignorancia y desprecio a la realidad” .

Arroyo defendió la gestión pre
supuestaria realizada en los años 
estudiados, aunque reconoció al
gunos “errores formales”, y acu
só a la oposición de continuar con 
su política de descalificaciones 
“sin rigor” hacia la institución, per
judicando así, no sólo a su perso
na, sino a todos los funcionarios 
que trabajan en ella.

Sobre el informe, Arroyo rei
teró que concluye que, con carác
ter general, se cumplió la legali
dad en los años analizados y no 
se cometieron infracciones, abu
sos o irregularidades, aunque 
también expone reparos, y algu
nas recomendaciones que la uni
versidad procura seguir si está de 
acuerdo con ellas. Aseveró, ade
más, que las normas contables 
públicas no se pueden aplicar de 
la misma forma a la universidad 
que a otras administraciones pú
blicas por sus especiales caracte
rísticas.

El rector reconoció la conclu
sión del informe de que la institu
ción, sobre todo en los años 96 y 
97, tenía un claro déficit en la or
ganización formal de la actividad 
financiera. Al respecto, explicó 
que, tras multiplicar por seis sus 
servicios sin disponer de los me
dios administrativos necesarios, 
se encontraban entre la “tensión” 
de cumplir las demandas existen
tes o el control formal del gasto.

Así, optaron por el principio 
de gestión responsable, que se 
plasmó, entre otras cosas, en la

entrega de talonarios a los profe
sores para sus dietas y gastos. De 
ahí, dijo, que el informe de la 
Sindicatura hable de 212 cuentas 
bancarias no contabilizadas con 
un saldo total de más de 500 millo
nes de pesetas, algo que no debe 
escandalizar porque todo se justi
ficaba adecuadamente a finales de 
año, apuntó, subrayando, además, 
que en 1998 ya no quedó ninguna 
cuenta al margen de la general de 
la Universidad.

Dinero desaparecido
Arroyo, quien reiteró que, en 

todo momento, se aplicaron con 
“sentido común” los recursos 
existentes, también reprochó al PP 
que afirme que ha “desaparecido” 
dinero de la Universidad, y expli
có que únicamente el 0,13 por cien
to del total de subvenciones de la

Junta no se ha justificado suficien
temente.

Otras de las afirmaciones de 
los populares que rechazó fue que 
se quiera buscar responsabilida
des en el Gobierno regional, recor
dándoles que la universidad es 
una institución autónoma, siendo 
el rector el único responsable de 
su gestión.

Tras la intervención del rector, 
el diputado del PP César Gómez 
Benayas, resaltó que sus críticas 
se refieren al rector al ser el res
ponsable de la institución y no a 
los funcionarios. Asimismo, enu
meró, entre otros incumplimientos 
reflejados en el informe, el del prin
cipio de unidad de caja, el de de
vengo, o el de registro, y otras 
“pegas”, como que se usasen tar
jetas de crédito como medio de 
pago, cuando no se debe hacer.

Nuevo Record G uinness para una sartenada de m igas m anchegas
La Delegación de Alumnos de la Escuela Superior de Informática de Ciudad Real ha conseguido un nuevo Record Guinnes 
por la realización de unas peculiares migas, en concreto se han cocinado, en una sartén de 3,5 metros de diámetro, unas 
migas para 6.500 personas con más de 500 kilos de pan y cerca de 300 de carne. Con esta cantidad se ha batido el record 
anterior que estaba en 6000 personas y 451 kilos de comida.

L a P o litécn ica  d e A lm ad én  
celeb ró  su  225 an iversario
La Escuela Universitaria Politéc
nica de Almadén celebró su 225 
aniversario con una serie de ac
tos conmemorativos que se de
sarrollaron coincidiendo con la 
festividad de Santa Bárbara, Pa
traña de la Minería. La Politéc
nica celebró este aniversario 
conjuntamente con la Escuela 
Superior de Minas de Madrid, 
donde se trasladó la Escuela de 
Minas original para crearse en 
Almadén la Escuela de Capata
ces.

El programa comenzócon 
unos intercambios culturales 
entr los alumnos de los centros 
universitarios de Madrid y Al
madén. Posteriormente, la Es
cuela de Almadén acogió dife
rentes conferencias y debates 
entre alumnos y profesores, para 
después realizar los actos aca

démicos de fin de curso, con la 
entrega de sus correspondien
tes diplomas a los 100 alumnos 
que han finalizado su carrera en 
Almadén, de los que el 90 por 
ciento ya han obtenido trabajo.

El día 6 de diciembre la Poli
técnica de Almadén acogió el 
acto más singular de toda la con
memoración con un encuentro 
entre directores y profesores de 
diferentes Escuelas de Minas 
Iberoamericanas que reunió a un 
grupo de más de 60 personas in
cluido algún representante de la 
minería de origen europeo.

Además de estas activida
des la Escuela Universitaria Po
litécnica de Almadén acogió un 
encuentro de la Décima Promo
ción de Ingenieros Técnicos que 
celebró durante estos días su 25 
aniversario.

Entre UCLM y Defensora del Pueblo

C on ven io  p ara  e l u so  de  
fon d os b ib lio g rá fico s
El rector de la Universidad de 
Castilla La Mancha (UCLM), 
Luis Arroyo, y la Defensora del 
Pueblo, H enar M erino, han 
firamdo un convenio marco de 
colaboración para que esta ins
titución pueda utilizar los fon
dos bibliográficos de los que 
dispone la Universidad regional.

Para Merino, poder disponer 
de unos fondos tan “extensos” 
como los que tiene la Universi
dad regional requeriría mucho 
tiempo, por lo que esta colabo
ración agilizará y mejorará el tra
bajo que se lleva a cabo en la

institución que dirige, tanto 
desde el punto de vista jurídico 
como social.

Por su parte, el rector expre
só la “ilusión” que le produce 
este tipo de acuerdos entre dos 
instituciones “jóvenes” y agra
deció la confianza que la Defen
sora del Pueblo ha puesto en la 
Universidad regional.

El convenio se completará 
con la realización de unas jom a
das técnicas y estudios e infor
mes que tendrán como finalidad 
mejorar la prestación de los ser
vicios públicos.

La Junta aumenta las becas 
predoctorales para investigadores
La Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha ha aumen
tado un 38 por ciento las cuan
tías de las becas que perciben 
los investigadores que están 
realizando sus tesis doctorales.

Así lo anunció en Toledo el 
director general de Investiga
ción e Innovación, Rafael Ariza, 
quien señaló que en 2002, las 
ayudas para el personal investi
gador predoctoral ascienden a 
960 euros mensuales frente a los 
697 euros que venían recibien
do en años anteriores.

Además, informó de que en 
la convocatoria de este año se 
han adjudicado 101 becas para 
formación de personal investi
gador tanto en las modalidades 
predoctorales (90) como post

doctorales (11), que se están ha
ciendo efectivas mensualmente 
a los investigadores.

Rafael Ariza resaltó el esfuer
zo del Gobierno de Castilla-La 
Mancha para aumentar la base 
de investigadores en la región y 
la calidad de los proyectos que 
los científicos están realizando 
y que facilitarán el incremento 
de la competitividad y del cono
cimiento en la región.

Ariza hizo este anuncio tras 
una mesa de debate sobre la “In
tegración de las pymes de Cas
tilla-La Mancha en el uso de la 
Sociedad de la Información”, or
ganizada por la Fundación Cam- 
pollano en Toledo y en la que se 
analizaron temas como el uso de 
herramientas telemáticas.
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ULTURA
Según una encuesta

Los usuarios de la Biblioteca regional, 
satisfechos con sus actividades
Conferencias y exposiciones son las activida- jan  tam bién datos tan significativos com o que 
des que en m ayor m edida atraen a los usuarios m ás de la m itad visitan las instalaciones del Al- 
de la B iblioteca regional, según una encuesta cázar una o m ás de una vez por sem ana o que 
realizada entre ellos po r el D epartam ento de el 75 por ciento ha asistido en el últim o año a 
Actividades C ulturales y cuyos resultados arro- alguna actividad cultural.

La encuesta, consistente en un 
cuestionario de 15 preguntas, jun
to a una ficha de datos persona
les sobre sexo, edad, lugar de re
sidencia, actividad laboral y con
dición de socio o no socio de la 
Biblioteca, fue enviada a cada uno 
de los más de 700 usuarios que 
reciben cada mes el avance de 
programación de actividades en su 
domicilio. De ellos, poco más de 
un centenar remitieron a la Biblio
teca sus respuestas.

Entre los datos más significa
tivos de la encuesta cabe señalar 
que casi el 53 por ciento de los 
usuarios que han respondido de
claran que visitan la Biblioteca una 
o más de una vez por semana. En 
cuanto a las zonas de residencia 
de estas personas, lógicamente se 
percibe un mayor número de veci
nos del Casco Histórico y zona de 
la Reconquista, por proximidad fí
sica.

Préstamos y actividades cul
turales, por ese orden, son las ra
zones que principalmente motivan 
las visitas a la Biblioteca. Curio
samente, en el caso de las mujeres 
que han contestado a la encues
ta, dicho orden se altera y son las 
actividades las que tienen mayor 
preferencia. También son mayoría

La Universidad regional edita un libro 
sobre la Ciudad de Toledo y Rizando

otros, los trabajos de investiga
dores como Bádenas de la Peña, 
que hace un análisis pormenori
zado de los estudios bizantinos en 
España o Ricardo Izquierdo, quien 
profundiza en el esplendor de To
ledo como capital visigoda.

La profesora Vallejo habla de 
las relaciones políticas entre la 
España visigoda y Bizancio y Luis 
Gil hace referencia a los griegos 
de Toledo en el Siglo de Oro. In
maculada Pérez se encarga de la 
referencia al griego en el Greco, 
mientras que Miguel Angel Elvira 
describe el panorama histórico de 
las reminiscencias bizantinas del 
El Greco. El libro ha sido dedicado 
a la profesora de Arte Bizantino 
en la facultad de Letras de Ciudad 
Real, Rocío Rodríguez, quien no 
pudo ser secretaria de las jom a
das por motivos familiares y que 
falleció el pasado junio.

El Servicio de Publicaciones de la 
Universidad regional ha editado 
el libro ‘Toledo y Bizancio” que 
se corresponde con la recopila
ción de trabajos presentados a las 
“Jomadas sobre Toledo y Bizan
cio”, celebradas en la Ciudad Im
perial del 6 al 7 de noviembre del 
2001, a las que asistieron presti
giosos profesores de arte bizanti
no de las universidades Complu
tense, de Alcalá de Henares y de 
la organizadora, la Universidad de 
Castilla-La Mancha.

Las jomadas fueron organiza
das para analizar la transformación 
de Toledo en capital política y re
ligiosa del reino visigodo y estu
diar el alcance de sus relaciones 
con Bizancio, la potencia mundial 
de la época. También tenían como 
propósito desentrañar los queha
ceres de la colonia de griegos que 
se asentó en Toledo a fines del

siglo XVI y primeros años del 
siguiente: de su herencia bizan
tina y de la del griego más ilus
tre de todos, El Greco.

El evento, organizado por el 
vicerrectorado de Cooperación 
Cultural, es el protagonista de 
este volumen y contiene, entre

las personas (49 por ciento) que 
dicen estar interesadas por la ma
yor parte de las actividades que 
se programan frente a las que de
claran que sólo algunas merecen 
su atención (44 por ciento).

A la pregunta de a cuántas 
actividades han asistido en el pre
sente año, se observa una prefe
rencia destacada por las conferen
cias y las exposiciones. En tercer 
lugar, y también de forma desta
cada sobre el resto de actividades, 
aparecen los conciertos.

El 86 por ciento de los usua
rios considera suficiente la infor

mación que se les envía y casi dos 
terceras partes de los usuarios de
claran que desde que reciben esta 
información han aumentado sus 
visitas a la Biblioteca.

El 75 por ciento ha acudido en 
el último año a alguna actividad, 
porcentaje que aumenta al 84 por 
ciento en el caso de los hombres, 
frente a un 68 por ciento de muje
res.

No obstante por número de ac
tividades son las mujeres las que 
superan a los hombres con 10 ac
tividades por persona, frente a 
siete.

Por el Ayuntamiento de Alcolea de Calatrava

Convocada la VI edición del premio 
nacional de poesía “Angel Crespo”
El Ayuntamiento de Alcolea de 
Calatrava, en colaboración con 
la Junta de Comunidades y la 
Diputación Provincial de Ciudad 
Real, ha publicado las bases del 
VI Certamen Nacional de Poesía 
“Ángel Crespo”, que contará 
con tres premios dotados con 
un total de 2.280 euros.

La dotación económica de 
esta edición se repartirá entre un 
primer premio de 1.500 euros, un 
segundo premio de 600 euros y 
el premio especial “Cuesta del 
Jaral” para poetas locales, de 180 
euros. Al certamen podrán con
currir todos los poetas residen
tes o nacidos en España, mayo
res de 16 años, con un máximo 
de dos trabajos escritos en cas
tellano, cuyo tema y métrica de 
las composiciones será libre, 
pero con una extensión entre 30 
y 100 versos.

Los trabajos se presentarán, 
por quintuplicado bajo el siste
ma de plicas, en la Universidad

Popular de Alcolea de Calatra
va (Ronda Sta. Escolástica, s/n, 
13107 Alcolea de Calatrava. Ciu
dad Real) antes de las 14 horas 
del próximo 31 de diciembre. Las 
composiciones presentadas de
berán ser inéditas y no haber 
sido premiadas en ningún otro 
concurso o certamen, reserván
dose el Ayuntamiento de Alco
lea de Calatrava los derechos de 
propiedad de los trabajos, así 
como los de su publicación.

La entrega de los premios se 
realizará en un acto en honor a 
Ángel Crespo, y deberán estar 
presentes los premiados para 
recoger el galardón, ya que su 
ausencia significará la renuncia 
al premio. El jurado estará com
puesto por personas relaciona
das con el mundo de la literatu
ra y la poesía, así como por re
presentantes de la Universidad 
de Castilla La Mancha, la Junta 
de Comunidades y el propio 
Ayuntamiento.

El estudio del filólogo Ribero-Meneses sitúa el 
inicio en Santoña (Cantabria)

Elaborado un Camino de la Lengua 
Castellana que termina en Toledo
El filólogo Jorge María Ribero- 
Meneses, que en octubre im
pugnó ante la Unesco el itinera
rio del Camino de la Lengua Cas
tellana, ha elaborado un nuevo 
trazado de esta ruta, que parte 
de Santoña (Cantabria) y con
cluye en Toledo y al que aña
den siete ramales que salen de 
otros tantos puntos clave del 
nacimiento de nuestro idioma.

Ribero Meneses, de 57 años 
y que trabaja desde hace 18 en 
estudios sobre los orígenes de 
la humanidad y del lenguaje,

subrayó que el mapa que plan
tea tiene como objetivo presen- 
tai- un trazado “fiel a los oríge
nes de nuestra lengua”.

Además de la eliminación de 
la exclusividad del nacimiento 
del castellano a San Millán de la 
Cogolla, el mapa de Ribero- 
Meneses incorpora otras nove
dades con respecto al trazado 
vigente impulsado por el Gobier
no de la Rioja, como son la in
clusión de las provincias de 
Zamora, Segovia y Toledo en la 
ruta principal.

Juan Moreno gana el XI Premio de 
Artes Plásticas “López Villaseñor”
El XI Premio de Artes Plásticas 
“Manuel López Villaseñor” ha 
sido otorgado al artista Juan 
Moreno Aguado por su obra 
“Rosa”, un desnudo de mujer 
que contó con el apoyo unáni
me del jurado. El ganador ha 
obtenido un premio de 9.015 
euros y medalla.

La participación en este cer
tamen nacional ha sido muy alta, 
con un total de 242 obras pre
sentadas, de ellas 16 esculturas 
y 226 pinturas, habiendo selec

cionado el jurado 40 (6 escultu
ras y 34 pinturas). El segundo 
premio fue adjudicado a Miguel 
Santos por su obra “Urbano y 
fluvial”, con una dotación de 
5.108 euros, y el tercer premio 
recayó en Enrique Rodríguez por 
la obra “Canto enamorado”, que 
está dotado con 3.906 euros. En 
cuanto al premio de la Diputa
ción de Ciudad Real, dotado con 
4.808 euros, fue concedido a 
Julián Peco por la obra “El pan
tano de Cijara”.
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Se expondrá en el Museo Victorio Macho hasta el 10 de enero de 2003

L a m uestra del p intor tom ellosero  
L ópez Torres ya está en Toledo
El M useo Victorio M acho de Toledo acoge hasta M useo del pintor en Tomelloso y de coleccio- 
el 19 de enero de 2003, una exposición antológi- nes particulares que conm em ora el centenario 
ca del pintor de Tom elloso A ntonio López To- del nacim iento del artista. Con anterioridad esta 
rres com puesta por 132 piezas procedentes del m uestra se ha podido ver en M adrid.

Esta exposición ofrece una visión 
global y de forma cronológica de 
la obra de un artista, que tal y como 
destaca la comisaria de la mues
tra, María José Salazar, “es nece
sario que todos conozcan, pues 
hasta ahora ha sido un gran des
conocido, y es un magnífico pin
tor”.

La exposición está promovida 
por la Fundación de Cultura y De
porte de Castilla La Mancha y el 
Ayuntamiento de Tomelloso y pa
trocinada por Caja Castilla La 
Mancha (CCM). Cuenta en este 
caso concreto con la colaboración 
de la Real Fundación de Toledo.

La muestra ha permanecido 
expuesta al público en el Centro 
Cultural de la Villa de Madrid en

tre el 25 de octubre y el 24 de no
viembre, y tras su paso por Tole

do estará en Albacete y Cuenca 
para terminar en Tomelloso.

E l Teatro de R ojas acogerá la  entrega de 
los X X  V ffl Prem ios “C iudad de Toledo”
El próximo día 18 de diciembre, en 
el Teatro Municipal de Rojas, se 
procederá a la entrega de galar
dones a los ganadores de los 
XX V m  Premios “Ciudad de Tole
do”, convocados por el Ayunta
miento de la capital castellano- 
manchega con la finaüdad de pro
mover y estimular la creación lite
raria y el arte fotográfico, así como 
la investigación de los distintos 
aspectos de la historia, el arte, el 
folklore y el periodismo de la lo
calidad. A esta edición de los Pre
mios se han presentado 199 tra
bajos.

Dotado con 3.005 euros y pa
trocinado por el Ayuntamiento de 
Toledo, el galardón de Temas To
ledanos “San Ildefonso” ha sido 
para José María Nombela por su

trabajo “Auge y decadencia en la 
España de los Austrias. La manu
factura textil de Toledo en el siglo 
XVI”. Por su parte, Alberto Ra
mos, con su obra “Mientras sue
nan Los Platter”, ha sido el vence
dor del Premio de Teatro “Rojas 
Zorrilla”, dotado con 1.502 euros 
y patrocinado por la Diputación 
Provincial de Toledo; mientras que 
Katy Parra se ha alzado, con su 
trabajo “Espejo para huir hacia 
otra orilla”, con el premio de Poe
sía “Rodrigo de Cota”, de 1.202 
euros.

Respecto al Premio de Novela 
Corta “Félix Urabayen”, con un 
galardón de 1.803 euros, Carlos 
Pagan ha ganado la convocatoria 
con su trabajo “Quiero morir y 
nacer en el Reino Negro”. En cuan

to al Prem io de F o tografía  
“Casiano Alguacil”, dotado con 
premios de 601 y 300 euros, las 
obras distinguidas han sido “Ni
ñas y Ovejas”, de A. Benítez Ba
rrios, y “Desde la habitación”, de 
Simón Stemberg, respectivamen
te.

El vencedor del galardón de 
Arquitectura “Sixto Ramón Parro”, 
de 1.803 euros, ha sido Francisco 
Javier Alguacil y otros; mientras 
que la distinción del Premio de Pe
riodismo “Santiago Camarasa”, de 
1.502 euros ha sido para “Epíca- 
ris” por su trabajo “Nuestro Patri
monio”.

Por último, el Premio de Foto
grafía de Prensa “Eugenio Rodrí
guez”, de 1.202 euros ha sido para 
Sergi Reboredo.

I I I ¡ M Í C/  Paz, 4 - I o - 28012 MADRID 
Telf.: (91) 522 72 78 
Fax: (91) 521 10 74

Casa de Castilla-La Mancha
en Madrid

—_ _

DICIEMBRE 2 0 0 2

Día 10 Martes a Ias 19 00 horas. Reunión de la Sección de 
Mayores. Coordina: Manuel López Villafba, Vocal de la Casa. 
bta 10. Martes, a las 1 9 . 3 Dent ro del Cíelo sobre 
Madrid, el Aula de Historia, promueve la conferencia "Memorias 
de un madrileño". Conferenciante: Rafael Flórez "61 aifaqueque", 
cronista de la villa.
Presenta: Luis F. Leal, vicepresidente Io de la Casa.
Día 13. Viernes, a las 19,30horos, Inauguración de la Exposición 
de pintura de Mariano Bustos Mota. Presenta: José Pedroche 
Morales, periodista y ex-presidente de la Casa.
La exposición podrá visitarse del 13 al 17 de diciembre, de martes 
a viernes-- mañanas de 10,00 a 14,00 horas y tardes de 17,00 a 
19,30 horas. Sábados: mañanas de 10 a 14 y tardes de 17 a 18,30 
horas. Se obsequiará con una copa de vino.

PEÑA DE ALBACETE
Día..1 2 ,-Martes, a las 19..30. h.QD?  ̂ CCXL Tertulia Literaria
"Eduardo Alonso":
Ia Parte: Tribuna abierta para poetas y recitadores, dando cabida 
a componentes de otras tertulias. Dirigida y moderada por Fernando 
Caro, poeta y escritor y la colaboración de Charo Morilla, vocal de 
la Peña y colaboradora en cultura.
2° Parte: El escritor y poeta Juan José Alcolea, ganador del premio 
“Dulcinea 2002" presentará su libro titulado “Una turbia corriente". 
Presentado por Manuel Cortijo.
Al fina lizar se rifa rá  un libro y se servirá una copa de vino 
manchego.
ASOCIACIÓN "NTRA. SRA. DE LAS CRUCES'* (DAIMIEL) 

Día 15. Domingo, o los 12.00 horas. Misa en honor a las Santísima 
Virgen de las Cruces, después de su restauración, con la 
intervención de la Coral Daimileleña "Laminium". Después, comida 
en los salones de la Casa, a los postres, entrega de Títulos- 
Confirmación a Socios de Honor. Posteriormente, Interpretación 
de villancicos, a cargo del grupo "Aires manchegos", de la Casa 
Castilla-La Mancha de Alcobendas.

En Madrid y su provincia

0»*
n,..

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

_____ Rehabilitamos:
FACHADAS y PATIOS 
\  CUBIERTAS

trabajos en altura con 
\  y sin andamio

^Realizam os inspecciones 
técnicas de edificios 
Telf.: (91) 367 63 33

NOMBRE

BOLETIN DE SUSCRIPCION m  CuademosManchegqs
C/FRANCISCO GARCÍA PAVÓN,39-Telf.: (926)53 8042-Fax: (926)51438)-13700TOMELLOSO(Cfudad Real)

_____________________ APELLIDOS____________

CALLE o PLAZA N°. ESC.. PLANTA TELEFONO

DISTRnO POSTAL POBLACION PROVINCIA

Sr. Director de Cuadernos Manchegos: Le 
ruego proceda a formalizar mi suscripción a 
Cuadernos Manchegos, según los datos del 
presente BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN y 
hasta nueva orden en contra.

FIRMA

| | Anual (52 num.): 48.08 euros

| [ Comercial: 90.15 euros

[ j Comercial: 180.30 euros

FORMADEPAGO

| | Talón adjunto

[~~[ Giro Postal n°. ______

| j Domlclliación bancaria

Señale con X el tipo de suscripción y forma de pago. En los importes de 
cada una de las suscripciones se Incluyen 0,30 euros de gastos de envío 
por número y 3 por ciento de IVA.

DOMICILIACIÓN BANCARIA
Sr. Director del Banco/Caja SucursalN0.
de ruego a usted tenga a bien cargar en mi cuenta
N°. de esta entidad el imnorte de la
presente suscripción a CUADERNOS MANCHEGOS.

FIRMA
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Con el objetivo de potenciar las empresas y productos regionales en los mercados exteriores

In ic ia  su  a n d a d u r a  e l In s t itu to  d e  P r o m o c ió n  
E x te r io r  (IP E X ) d e  C a s tilla -L a  M a n c h a
La consejera de Industria y Trabajo, Ara- cuyo objetivo, según indicó, será fom entar señaló que el IPEX  es la herram ienta que 
celi M uñoz, presidió en Toledo el acto de la prom oción com ercial de las em presas necesitaban las em presas castellano-m an- 
constitución del Instituto de Prom oción de la región, así com o m ejorar sus expor- chegas para m ejorar su capacidad expor- 
Exterior de C astilla-La M ancha (IPEX), taciones y su intem acionalización. M uñoz tadora.

■ ■ ' ■

Durante el acto de presentación, 
la consejera destacó que la región 
ha dado “un paso de gigante” en 
los últimos 20 años al crear un te
jido empresarial sólido. Así, co
mentó que las exportaciones de las 
empresas de Castilla-La Mancha 
han crecido en un 120 por ciento 
entre 1995 y 2001, “mientras que 
en el ámbito nacional, ese creci
miento ha estado entorno al 80 por 
ciento”.

Del mismo modo, la titular de 
Industria y Trabajo indicó que ha 
llegado el “momento de madurez” 
de empresas regionales capaces 
de internacionalizar sus produc
tos y que, por este motivo, nece
sitan disponer de “herramientas 
más cercanas y eficaces”, como 
es el caso del IPEX.

Otra de las tareas que desem
peñará el IPEX será la redefinición 
de las políticas que se llevan a 
cabo en materia de comercializa
ción exterior, debido a que, según 
aclaró Muñoz, hay sectores y em
presas que ya están consolidadas 
y otras que son más incipientes 
en esta actividad.

La industria castellano-manchega 
generó un total de 822.000 tonela
das de residuos durante el año 
2000, de losque unas 428.000 fue
ron clasificados como peligrosos, 
según la Encuesta sobre la gene
ración de residuos en el sector in
dustrial difundida por el Instituto 
Nacional de Estadística (INE).

De acuerdo a los datos de la 
encuesta , que incorpora por 
primeravez a las empresas del sec
to r e léc trico  -sigu iendo  la 
normativaeuropea-, la industria 
española generó 64,5 millones de 
toneladas de residuos durante el 
año 2000, de los que un 2,2 por 
ciento fueronclasificados como 
peligrosos.La mayor parte de los 
residuos, a nivel nacional, proce
den de la industria extractiva, con
41,8 millones de toneladas del to
tal (el 64,8%). En segundo lugar 
se sitúa la industria manufacture
ra, con 20,3millones de toneladas 
(31,5%) y al sector eléctrico le 
correspondenlas restantes 2,4 mi
llones de toneladas (3,7%).

Sobre los sectores que más se 
beneficiarán de la puesta en mar
cha del Instituto, la consejera in
dicó que la pretensión es “llegar a 
todos los sectores”, aunque des
tacó especialmente la importancia 
que tiene el sector agroalimenta- 
rio en Castilla-La Mancha, motivo 
por el justificó la presencia del 
consejero de Agricultura y Medio 
Ambiente, Alejandro Alonso, al 
frente del a vicepresidencia del

Según explica una nota del 
INE, la mayor parte de los residuos 
generados en las industrias 
extractivas, sobre todo de natura
leza mineral, se originan en el mis
mo proceso productivo  y a 
consecuenciade la explotación del 
mineral de carbón y de cobre en 
minas a cielodescubierto.

Atendiendo a las normativas 
comunitarias, un 2,2 por ciento de 
los residuosproducidos por la in
dustria española se clasifican 
como peligrososmientras que el
97,8 por ciento restante están ca
talogados como no peligrosos. 
Con respecto a 1999, el volumen 
de residuos clasificados como 
peligrosos aumenta en 61.931 mi
les de toneladas (un 4,5% ), 
mientrasque los residuos no peli
grosos se incrementan en 1,25 mi
llones detoneladas (un 9,2%).

Por comunidades autónomas, 
Castilla y León es la que genera 
másresiduos, debido a su gran 
actividad minera, con el 37,8% del 
total. Andalucía produce el 30 por

nuevo organismo.
Por su parte, Alonso indicó 

que la creación del IPEX servirá 
para ayudar a los empresarios a 
buscar nuevos mercados, ya que, 
en su opinión, “en el mundo en el 
que vivimos no se puede vivir 
comercialmente sin buscar nuevos 
mercados internacionales, no sólo 
en Europa, sino nuevas oportuni
dades en el Nuevo Mundo”.

En este sentido, el consejero

ciento  del to tal de residuos, 
debidotambién a la elevada extrac
ción mineral que registró durante

señaló que otra función más que 
desarrollará el Instituto será la de 
explorar las posibilidades de las 
empresas y productos regionales 
en los mercados donde exista una 
mayor identidad cultural, como es 
el caso de Hispanoamérica.

Además, resaltó que contri
buirá para impulsar a las peque
ñas empresas del sector agroali- 
mentario, “con magníficos pro
ductos y de una calidad extraordi
naria”, que requieren un respaldo 
institucional para llevar esos pro
ductos a los mercados internacio
nales.

El Instituto estará presidido 
por la consejera Araceli Muñoz y 
vicepresidido por el consejero 
Alejandro Alonso. Como vocales 
lo integran, por parte de la Junta, 
Juan Berenguel, Eduardo Martí
nez, Daniel Jiménez, Francisco 
Mombielal y Alipio Lara; por par
te de CECAM, Jesús Bárcenas, 
Félix Peinado; por parte de las cá
maras oficiales, Fernando Jerez, 
Vicente Muñoz, Agustín Tello y 
Manuel Jiménez; y por parte de 
UCAMAN, Alejandro Cañas.

el año2000, y Cataluña, País Vas
co y Asturias generaron el 58 por 
ciento de los residuos.

Nuevas medidas 
para el fomento 
de la seguridad 
laboral
La Comisión Regional de Se
guridad y Salud Laboral ha 
aprobado dos nuevas medidas 
para el fomento de la seguri
dad y la salud laboral en Casti
lla-La Mancha. Por un lado, el 
próximo mes de enero se pon
drá en marcha una campaña 
que, bajo el lema “la solución 
de la siniestralidad está en 
nuestras manos”, está dirigi
da a trabajadores y a empresa
rios y nace del consenso y la 
corresponsabilidad  de los 
agentes sociales y la Adminis
tración autonómica ante el 
problema de los accidentes la
borales. Esta campaña conta
rá con un presupuesto  de
180.000 euros.

El mensaje será difundido 
a través de los medios de co
municación, además de editar
se otro tipo de materiales como 
cartelería y dípticos que serán 
distribuidos en los centros de 
tr abajo de la región.

Por otro lado, la Comisión 
Regional de Seguridad y Sa
lud Laboral ha aprobado el an
teproyecto de una nueva or
den de ayudas destinadas a la 
adquisic ión  de andam ios 
modulares, adaptados a la nor
mativa europea, que permitan 
incrementar la seguridad en las 
obras de construcción de la pe
queña y mediana em presa 
cuyo domicilio social y fiscal 
radique en Castilla-La Mancha.

Puertollano 
acogerá la V 
Feria Regional 
de Empleo
La V Feria Regional del Empleo 
y la Formación Profesional se 
celebrará en Puertollano (Ciu
dad Real) entre el 23 y el 25 del 
próximo mes de abril, según 
decidieron en esta ciudad los 
responsables del comité técni
co que la forman.

La quinta edición se cele
brará con las políticas activas 
de empleo transferidas a la 
Junta como principal novedad, 
lo que supondrá, destacó el di
rector general de Empleo y 
Formación, José Martínez Gui
jarro, “ofrecer el escaparate de 
las iniciativas públicas y pri
vadas que se ofrecen en la re
gión en materia de formación, 
que es la antesala del empleo”.

Ciudad Real acogió la Feria de Comercio Justo
El Pabellón Ferial de Ciudad Real acogió recientemente la Feria de Comercio 
Justo y Consumo Responsable, organizada por la Junta de Comunidades. La 
inauguración corrió a cargo del vicepresidente regional, José María Barreda. 
Esta iniciativa tiene como objetivo brindar un espacio a los actores de Comercio 
Justo, desde el productor hasta el consumidor, mediante la sensibilización del 
público y posibilitando el conocimiento de los productos solidarios.

De ellos, 428.000 fueron clasificados de peligrosos

L a Industria  de C astilla-L a M ancha generó 822.000  
toneladas de residuos durante el 2000
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El presidente nacional de ASAJA justificó sus palabras en las reformas de 
la Organización Común de Mercados (OCM), entre ellas, las del vino

Barato augura que 2003 no será un año 
fácil para los agricultores regionales
El presidente nacional de la organización agra
ria ASAJA, Pedro Barato, auguró que el año 
2003 no va a ser fácil para los agricultores es
pañoles, y especialm ente para los de Castilla-

La M ancha, porque aunque el presupuesto co
m unitario se va a m antener hasta el año 2006 
las OCM s se van a reformar, entre ellas la del 
vino.

Barato realizó estas manifestacio
nes antes de inaugurar en Toledo 
una jomada sobre cultivos alter
nativos a la agricultura tradicio
nal, organizada por Asaja en cola
boración con la Obra Social de la 
Caja Castilla-La Mancha (CCM).

El presidente de ASAJA qui
so dejar claro el mensaje de que 
“las cosas no va a estar fáciles a 
partir del 2003 porque el comisa
rio de Agricultura, Franz Fischler, 
quiere cam biar las OCM s” . 
Vaticinó, en este sentido que “po
drá haber trasvases y guerra de 
guerrillas entre Organizaciones 
Comunes del Mercado (OCM) del 
vacuno con el vino, del vino con 
los cereales y de los cereales con 
la leche”.

Tras recordar que Castilla-La 
Mancha es la región del mundo 
con mayor cultivo de vid, Barato 
dijo que según el avance que se 
ha dado ya de la pretendida refor
ma de la OCM del vino ésta incidi
rá en “la comercialización, en el 
consumo (con campañas de mo
deración e incidiendo en los be
neficios de la dieta mediterránea) 
y en los acuerdos interprofesio
nales”. Por ello, “si queremos re

formar sectores tan importantes 
como el vino, el vacuno, los ce
reales, la leche u otros, lo primero 
que hay que hacer es poner orden 
en esos sectores” e insistió en la 
necesidad de dar una solución a 
las “viñas irregulares”.

Estamos -dijo el dirigente agra
rio- en la superficie del mundo más 
importante de vino y tenemos que 
estar con uñas y dientes viendo 
lo que pasa y precisó que entre 
los “peligros” de la modificación 
de la OCM del Vino están “otros

países productores” a los cuales 
les perjudica la actual, entre ellos 
Francia e Italia, y van a tratar de 
que les beneficie la nueva OCM.

Por eso, a los productos ge- 
nuinos les tenemos que poner 
nuestro modelo y citó el vino, el 
aceite o la ganadería extensiva, 
dijo Barato, quien alertó al minis
tro Miguel Arias Cañete de que 
“hay que tener cuidado con los 
compañeros de viaje porque vie
nen a metemos la mano en la car
tera”.

Agricultura y Medio Ambiente destina 459.860 
euros a once proyectos de investigación
La Consejería de Agricultura y 
Medio Ambiente ha destinado 
459.860 euros para la financiación 
de once proyectos de investiga
ción agraria que se están realizan
do en colaboración con la Univer
sidad regional. Estos once proyec
tos de investigación son muy va
riados, afectan a diferentes mate
rias y tienen diferentes períodos 
de ejecución (de seis meses a dos 
años).

En materia de producción agra
ria, los proyectos financiados son 
un informe sobre la modernización 
del sector agrario en Castilla-La 
Mancha y un proyecto sobre el 
desarrollo de nuevas tecnologías 
en el cultivo del azafrán.

En materia de investigación y 
desarrollo en materia cinegéticas, 
los proyectos son los siguientes: 
plan de fomento del conejo de 
monte; caracterización y diagnós
tico genético de la población de 
perdiz roja de la granja cinegética 
de Chinchilla (Albacete); bases

para la elaboración de un plan de 
gestión de la cabra montés; plan 
de conservación de la perdiz roja 
en Castilla-La Mancha; y homo
logación de métodos selectivos 
para el control de predadores.

Por último, los tres proyectos 
restantes se refieren al estudio de

la influencia de la intensidad de 
poda en los pinos carrasco, pro
grama de investigación y tecno
logía agraria sobre producción de 
planta en vivero y estudio de la 
evolución del proceso de oxida
ción en el aceite de oliva virgen 
comercial comicarbra.

Los vinos de La Mancha en el “cuponazo”
El pasado viernes 29 de noviembre los cupones de la Organización Nacional de 
Ciegos Españoles (ONCE) lucieron el logotipo del Consejo Regulador de la 
Denominación de Origen “La Mancha”, que buscó así otra forma de darse a 
conocer, dentro de la campaña de markéting que están desarrollando.

“Esta campaña debe suponer un 
punto de inflexión para promoción 
de los vinos de la D.O. La Mancha”

José Fenollar Ávila (*)

Justo antes de 
que finalice el 
presente año y 
una vez que se 
han presentado 
los nuevos vinos 
de la Cosecha 
2002, puede ser 
una buena época 
para valorar lo 
que ha supuesto 
la campaña 2001- 
2002 para la Denominación de 
Origen “La Mancha”, en la 
que, tras años de incesante 
crecimiento, muchas de nues
tras bodegas han tenido que 
sufrir las duras condiciones 
del mercado actual del vino, ya 
que han visto como otras zo
nas de producción vitiviníco
la de gran renombre reducían 
considerablemente sus pre
cios, lo que les ha hecho recu
perar cuotas de mercado que 
ya habían perdido a favor de 
vinos de gran calidad y gene
ralmente buen precio, como 
son la mayoría de los que se 
producen en la Denominación 
de Origen “La Mancha”.

Sin embargo, La Mancha 
ha soportado bien esta situa
ción, continuando con su in
cesante campaña de promo
ción exterior e interior. Debo 
recordar que recientemente 
hemos hecho presentaciones 
de nuestros vinos en Polonia, 
Austria, Chequia, Esofovenia, 
Dinamarca y Alemania, lo que 
se complementa con las cam
pañas publicitarias en otros 
lugares, como Holanda, Gran 
Bretaña y Suecia, o las misio
nes inversas.

Dentro de España, además 
de acudir a Alimentaria, la fe
ria más representativa del sec
tor de la Alimentación y las 
Bebidas en nuestro país, tam
bién hemos realizado importan
tes presentaciones en Madrid 
y Barcelona, las dos ciudades 
más representativas.

Me atrevo a decir que, 
pese a las dificultades, el ba
lance de la campaña para los 
vinos de calidad de la Deno
minación de Origen “La Man
cha” ha sido positivo. Éstos 
han salido reforzados, pese a 
que el tan manido eslogan de 
excelente relación precio-ca
lidad de los vinos de La Man
cha, sin dejar de ser cierto, ha 
dejado de ser nuestro princi
pal argumento de venta. Hoy 
por hoy, en La Mancha pode
mos presumir de tener una de 
la gamas de vinos más diver
sas y de mayor calidad del 
mundo, independientemente 
de que su precio pueda ser 
enormemente competitivo, lo 
que se debe a la inmensa ca
pacidad de producción de esta 
zona y que, pese a las múlti

ples acusaciones 
que nos genera 
desde otros luga
res, es la mejor ga
rantía para poder 
seleccionar el me
jor vino y embo
tellarlo, comercia
lizándolo con De
nominación de 
Origen.

Nuestro úni
co déficit sigue estando en la 
imagen de La Mancha y de sus 
vinos, que debemos mejorar 
considerablemente. Para ello, 
es necesario la colaboración 
de todos, comenzando por las 
instituciones regionales (Jun
ta de Comunidades, Diputa
ciones, Bancos y Cajas de 
Ahorro,...) y acabando por 
nuestras bodegas y viticulto
res, que se deben concienciar 
plenamente de la necesidad de 
realizar un gran esfuerzo con
junto para lograr que los vi
nos de calidad manchegos es
tén presentes en todo el mun
do y gocen del reconocimien
to que merecen. Si actuamos 
de forma individual es muy di
fícil alcanzar nuestros objeti
vos, pero realizando esfuerzos 
conjuntos podremos conse
guir lo que nos propongamos. 
Por ello, desde mi llegada al 
Consejo Regulador nos pusi
mos a trabajar en un ambicio
so proyecto de marketing, para 
lo que creamos una comisión 
específica dedicada a ello, que 
no ha dejado de trabajar a lo 
largo de los últimos meses.

Recientemente se selec
cionó a la agencia que ya ha 
puesto en marcha la campaña, 
que se desarrollará a lo largo 
de varios años, y espero que 
en muy breve plazo se empie
cen a ver los resultados.

El objetivo es que toda la 
campaña que ahora iniciamos 
suponga un punto de inflexión 
para la promoción de los vi
nos de la Denominación de 
Origen “La Mancha”. Un ejem
plo de ello ha sido la colabora
ción con el programa Protago
nistas, que el pasado día 18 de 
noviembre se emitió desde Al
cázar de San Juan, contando 
con el patrocinio del Consejo 
Regulador.

En definitiva, quiero con
cluir diciendo que los elabora- 
dores y comercializadores de 
vino de calidad manchego te
nemos que afrontar el futuro 
sin miedos y, sobre todo, sin 
prejuicios, puesto que nues
tro producto tiene una calidad 
óptima y estamos en la zona 
de Europa con mayores posi
bilidades para competir con 
los vinos del Nuevo Mundo.

(*) Presidente del C.R.D.O.
La Mancha
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DEPORTES
S E G U N D A  D IV IS IÓ N  “A ” -1 3a. Jornada

ALBACETE BPIE. |  REAL MURCIA

0 - 0
Roa Reinke
Oscar Montiel Juanma
Pablo Maciel
Slviero Pedro Larqo
Peña Lasa
Rubio Setvalls
(Mikel m.68) (Gómez m.73)
Viaud Tito
ÍAIvaro m.40) Acciari
Parri Ismael
Irazoki Richi
íBastí m.54) (Karanka m.81)
Iván Díaz Loreto
Jesús Perera (Rodrigo m.56)

El Alba pierde la oportunidad del auparse 
al liderato tras empatar ante el Murcia
Pobre partido de manchegos y murcianos en un encuentro para olvidar

ARBITRO____________________
Pérez Lima, del Colegio Canario. Mostró 
cartulinas amarillas al local Iván Díaz (mln. 
36) y al murciano Maciel (mln. 51).

INCIDENCIAS________________
Partido correspondiente a la 13a. jornada 
del Campeonato Nacional de Liga en 
Segunda División "A", disputado en el 
Estadio "Carlos Belmonte", de Albacete, 
ante algo más de 7.000 espectadores. El 
encuentro se jugó en horario matinal al ser 
retransmitido por las cámaras de Canal Plus,

A l b a c e t e  y  R e a l  M u r c i a  s e  
v e í a n  l a s  c a r a s  e n  e l  C a r l o s  
B e l m o n t e  p a r a  d i s p u t a r  u n  
p a r t i d o  q u e  c a s i  e s  u n  d e r b i  
p o r  l a  r i v a l i d a d  e x i s t e n t e  
d e s d e  h a c e  m u c h o s  a ñ o s  
e n t r e  a m b o s  c l u b e s  y  s u s  
r e s p e c t i v a s  a f i c i o n e s ,  p e r o  
e l  e n c u e n t r o  f i n a l i z ó  c o n  u n  
p o b r e  e m p a t e  a  c e r o .

P e s e  a  l a  r e t r a n s m i s i ó n  
p o r  t e l e v i s i ó n ,  u n  b u e n  g r u 
p o  d e  a f i c i o n a d o s  m u r c i a n o s  
s e  d i e r o n  c i t a  e n  e l  e s t a d i o  
a l b a c e t e ñ o  p a r a  a n i m a r  a  s u  
e q u i p o .  A m b o s  e q u i p o s  i n i 
c i a r o n  e l  p a r t i d o  c o n  l a  i n t e n 
c i ó n  d e  m a n t e n e r  l a  p o s e 
s i ó n  d e l  b a l ó n ,  p e r o  l a  p r e 
s i ó n  e n  e l  c e n t r o  d e l  c a m p o  
d e  l o s  j u g a d o r e s  e v i t a b a  
q u e  h u b i e s e  u n  d o m i n i o  c l a 
r o .

E l  p a r t i d o  t u v o  m u c h a  
i g u a l d a d  d u r a n t e  t o d a  l a  p r i 
m e r a  m i t a d  y  p e s e  a  q u e  e l  
A l b a c e t e  e n  a l g u n a s  f a s e s  
d e l  j u e g o  t u v o  m á s  e l  b a l ó n  
y  s e  a c e r c ó  m á s  a  l a  m e t a  
d e  R e i n k e ,  l o  c i e r t o  e s  q u e  
n i n g u n o  d e  l o s  d o s  p o r t e r o s  
t u v o  q u e  t r a b a j a r  d e m a s i a 
d o ,  s ó l o  e n  s a l i d a s  e n  b a l o 
n e s  l a r g o s  s i n  d e m a s i a d o  
p e l i g r o .

E l A l b a c e t e ,  c o m o  l o c a l ,  lo  
i n t e n t ó  m á s  q u e  e l  M u r c i a ,  
p e r o  s ó l o  e n  f a l t a s  y  e n  s a 
q u e s  d e  e s q u i n a  p u s o  e n  
c i e r t o  p e l i g r o  l a  m e t a  d e  
R e i n k e ,  m i e n t r a s  q u e  e í  M u r 
c i a ,  q u e  c o m e n z ó  m á s  d o m i 
n a n t e ,  s i g u i ó  e s t i r á n d o s e

c u a n d o  t e n í a  e l  b a l ó n ,  p e r o  
s i n  c r e a r  n i n g ú n  p e l i g r o .

L a  p r i m e r a  p a r t e  n o  t u v o  
e l  j u e g o  b r i l l a n t e  q u e  s e  e s -

SEGUNDA DIVISION “A’
EQUIPOS E P GF QC Pt

1 ZARAGOZA 13 7 4 2 17 9 25
2 LEVANTE 13 6 6 1 25 15 24
3 ALBACETE 13 5 7 1 16 9 22
4 P0LID. EJIDO 13 5 6 2 13 10 21
5 XEREZ 13 6 3 4 15 13 21
6 MURCIA 13 5 4 4 12 7 19
7 TERRASSA 13 4 7 2 14 12 19
8 R. FERROL 13 5 4 4 15 16 19
9 ELCHE 13 4 6 3 14 11 18

10 GETAFE 13 5 3 5 22 20 18
11 SALAMANCA 13 5 3 5 11 10 18
12 BADAJOZ 13 5 2 6 9 18 17
13 E l BAR 13 4 4 5 10 13 16
14 TENERIFE 13 2 9 2 15 14 15
15 LAS PALMAS 13 3 6 4 14 13 15
16 ALMERÍA 13 3 6 4 15 19 15
17 COMPOSTELA 13 3 5 5 12 13 14
18 SPÓRTING 13 2 7 4 9 13 13
19 LEGANÉS 13 2 6 5 9 13 12
20 NUMANCIA 13 3 3 7 13 19 12
21 CÓRDOBA 1 3 ’ 2 5 6 6 12 11
22 OVIEDO 13 2 4 7 14 21 10
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ALBACETE 1-0 30 1-1 2-1 30 1-1 40
ALMERÍA ■ 2-1 2-1 1-1 2-2 1-2 1-1
BADAJOZ ■ 2-0 10 30 10 31 32 04
COMPOSTELA 30 ■ 10 31 31 1-1 30
CÓRDOBA 3-0 ■ 10 1-1 31 32 1-3
EIBAR 1-0■ 10 1-1 2-1 30 30
ELCHE 30 ■  1-2 1-1 32 2-1 30 31
R. FERROL 1-1 1-1 ■ 2-1 10 1-1 2-1
GETAFE 31 2-0 4-2 ■ 2-2 2-1 1-2
LAS PALMAS 2-2 1-1 31 20 2-1 ■ 20 31
LEGANÉS 1-1 1-1

_
■ 31 2-1 32 1-1 1-2

LEVANTE 2-2 4-0 31 2-2 ■ 2-1 32
MURCIA 30 20 31 ■ 2-1 30 1-1
NUMANCIA 1-2 2-2 1-3 32 ■ 10 10 10
OVIEDO 1-1 1-2 34 31 1-1 l> 2-2
POLID. EJIDO 00 10 00 32 ■ 1-1 1-2 20
SALAMANCA 0-1 31 20 30 1-3 2-1 ■ 30
SPÓRTING 30 30 31 00 1-1 10 1-1
TENERIFE 33 10 30 1-1 2-2 20
TERRASSA 1-1 0-2 2-1 1-1 1-1 10 1-1
XEREZ 1-0 31 2-2 * 31 10 1-1 ■
ZARAGOZA 1-0 30 2-2 2-1 10 31 10 ■

P es cad e ría  
C/  G arc ía  Pavón, 103 
Telf.: (926) 50 46 74
13700 TOMELLOSO

P FREIDURIA Y 
MARISQUERÍA  

VIRGEN DE 
LAS VINAS

M a ris q u e ría  
Sit. C tra. P. M uñoz, km. 4 

Telf. Part.: (926) 50 46 74 
Bar: (926) 69 91 37

RESULTADOS PROXIMA JORNADA

ALBACETE 0 - 0 MURCIA COMPOSTELA . SPORTING
BADAJOZ 0 - 4 ZARAGOZA EIBAR - TERRASSA
LEGANES 1 - 1 TENERIFE GETAFE - ELCHE
SALAMANCA 2 - 0 CORDOBA OVIEDO - XEREZ
SPORTING 3 - 1 R. FERROL TENERIFE - ALBACETE
XEREZ 0 - 1 COMPOSTELA LEVANTE - SALAMANCA
LAS PALMAS 0 - 1 EIBAR ZARAGOZA - NUMANCIA
TERRASSA 0 - 2 ALMERIA R. FERROL - LEGANES
POLID. EJIDO 0 - 0 LEVANTE MURCIA - POLID. EJIDO
ELCHE 2 - 1 OVIEDO CORDOBA - LAS PALMAS
NUMANCIA 1 - 3 GETAFE ALMERIA - BADAJOZ

p e r a b a  e n t r e  d o s  e q u i p o s  
q u e  s u e l e n  t r a t a r  b i e n  e l  e s 
f é r i c o  y  b u s c a r  l o s  h u e c o s  e n  
l a s  d e f e n s a s  c o n t r a r i a s ,  y  e s  
q u e  m a n d ó  m á s  e l  o r d e n  
d e f e n s i v o  d e  l o s  d o s  e q u i 
p o s  q u e  l a  b r i l l a n t e z  d e l  j u e 
g o  o f e n s i v o .

E l e s f é r i c o  f u e  d e  u n  c a m 
p o  a  o t r o  c o n  c i e r t a  r a p i d e z  
p e r o  A l b a c e t e  y  M u r c i a  s e  e s 
t r e l l a b a n  c o n  l a s  d e f e n s a s  
c o n t r a r i a s .  A l d e s c a n s o  s e  
l l e g ó  c o n  e l  e m p a t e  a  c e r o  
i n i c i a l ,  n i  u n a  o c a s i ó n  c l a r a  d e  
g o l  e n  4 5  m i n u t o s  p a r a  n i n 
g u n o  d e  l o s  d o s  e q u i p o s  y  
c o n  t o d o  p o r  d e c i d i r  t r a s  e l  
d e s c a n s o ,  p u e s t o  q u e  a  l o s  
d o s  e q u i p o s  s e  l e s  v i ó  a l g o  
r e s e r v o n e s  a  l a  e s p e r a  d e  l a  
j u g a d a  q u e  d e s n i v e l a r a  e l  
m a r c a d o r  y  e l  p a r t i d o .

E n  l a  s e g u n d a  m i t a d  e l  
A l b a c e t e  t u v o  u n o s  p r i m e r o s  
m i n u t o s  d e  j u e g o  o f e n s i v o ,  
c o n  v a r i a s  j u g a d a s  d e  c i e r t o  
p e l i g r o ,  l a  m á s  d e s t a c a d a  u n  
d i s p a r o  d e  P e r e r a  e n  e l  m i 
n u t o  3 ,  q u e  s a l i ó  f u e r a  d e s 
p u é s  d e  u n  b u e n  c o n t r a g o l 
p e .  E l M u r c i a  t a m b i é n  l o  i n 
t e n t ó  c o n  m á s  i n t e n c i ó n  y  p a 
r e c í a  q u e  a m b o s  e q u i p o s  t e 
n í a n  m á s  i n t e n c i ó n  o f e n s i v a  
q u e  e n  l a  p r i m e r a  m i t a d ,  h a 
b í a  u n  p u n t o  m á s  d e  r a p i d e z  
y  t a m b i é n  a l g u n o s  h u e c o s  
m á s  e n  l a s  d e f e n s a s .

E n  e l  m i n u t o  1 8 ,  t r a s  u n  
c e n t r o  d e  P a r r i ,  e l  p ú b l i c o  p i 
d i ó  p e n a l t i  p o r  u n  e m p u j ó n  
d e  A c c i a r i  e n  e l  á r e a  a  J e s ú s  
P e r e r a ,  p e r o  e l  á r b i t r o  n o  
s e ñ a l ó  l a  p e n a  m á x i m a .  D e  
a h í  h a s t a  e l  f i n a l  n o  h u b o  i n 
c i d e n c i a s  d e s t a c a b l e s  y  s ó l o  
u n  p a r  d e  f a l t a s  a l  b o r d e  d e l  
á r e a  d e l  M u r c i a  p u d i e r o n  l l e 
v a r  p e l i g r o ,  p e r o  l o s  e x p e r 
t o s  l a n z a d o r e s  d e l  A l b a c e t e  
n o  e s t u v i e r o n  a c e r t a d o s  e n  
e s t a  o p o r t u n i d a d .
César Ferrando: "N o  ha 
sido un buen partido"

F i n a l i z a d o  e l  e n c u e n t r o ,  e l  
e n t r e n a d o r  d e l  A l b a c e t e  B a 
l o m p i é ,  s e  m o s t r ó  d i s c o n f o r 
m e  c o n  e l  r e s u l t a d o ,  m a n i 
f e s t a n d o  l a  s u p e r i o r i d a d  d e  
l a s  d e f e n s a s  s o b r e  a m b a s  
d e l a n t e r a s .

" N o  h a  s i d o  u n  b u e n  p a r 
t i d o  y  l a s  d e f e n s a s  h a n  s i d o  
s u p e r i o r e s  a  l o s  a t a q u e s  e n  
t o d a s  l a s  a c c i o n e s " ,  m a n i f e s 
t ó .  D e  l o s  p r o b l e m a s  p a r a  
g a n a r  e n  c a s a  d e  s u  e q u i p o  
a p u n t ó  q u e  " e n  c a s a  l a  b a j a  
d e  D u r é  e s  i m p o r t a n t e  p o r 
q u e  n o s  d a  v e l o c i d a d  y  r a p i 
d e z  a l  j u e g o "  y  a ñ a d í a  q u e  
" j u g a r  e n  c a s a  c a d a  d í a  e s  
m á s  c o m p l i c a d o ,  l o s  r i v a l e s  
n o s  c o n o c e n  y  s a b e n  l o  q u e  
t i e n e n  q u e  h a c e r  y  c a d a  v e z  
n o s  c o s t a r á  m á s ,  p e r o  c o n  
t r a b a j o  s e  d e b e  s u p e r a r " .
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E P O R T E S /3 6
/  Cuadernos 

Del 5/12 al 18/12 - 2002 /  Manchegos

S E G U N D A  D IV IS IÓ N  “B ” / Grupo II .

La Balompédica se da un respiro 
al vencer a la Gimnástica
Un gol del defensa Alfonso le da los tres puntos a los de Zurro

U.B. CONQUENSE |  GIMNÁSTICA |

1 - 0
Alvaro Guillermo
Cuenca Mora
Alfonso Candela
Neira Alberto
(Sabino m.89) Loza
Lozano Endika
Soriano (Ateka m.59)
(Salas m.84) Labín
Héctor (Miqueles m.59)
López Garai Herrera
(Hernández m.78) Cristian
Barber (Leal m.64)
Quillo Nando
Pítu Pradales

ARBITRO
Pardo Calvo, del Colegio Valenciano. Mostró 
amarillas a Lozano, Héctor y Hernández, 
del Conquense; y a los visitantes Labín, 
Herrera, Leal y Ateka.

GOLES______________________
1-0 mln. 46: Alfonso.

INCIDENCIAS________________
Partido correspondiente a la 14a. jornada 
de Liga en el Grupo II de Segunda División 
"B", disputado en el Estadio de "La 
Fuensanta", de Cuenca, ante unos 800 
espectadores.

E l C o n q u e n s e  y  l a  G i m n á s t i 
c a  s e  e n f r e n t a b a n  e n  u n  p a r 
t i d o  e n  e l  q u é  s e  a n u n c i a b a n  
p o c o s  g o l e s ,  d a d a s  l a s  t r a 
y e c t o r i a s  i r r e g u l a r e s  d e  l o s  
d o s  c o n j u n t o s  y  p o r  e l  e s c a 
s o  a c i e r t o  d e  c a r a  a l  g o l .  U n  
C o n q u e n s e  q u e  t a n  s o l o  h a  
m a r c a d o  n u e v e  t a n t o s  e n  
t o d a  l a  t e m p o r a d a ,  a n t e  u n a  
G i m n á s t i c a  q u e  s o l o  h a  m a r 
c a d o  u n  g o l  e n  l o s  ú l t i m o s

s e i s  p a r t i d o s .
E l C o n q u e n s e  s a l i ó  c o n  

m o r d i e n t e ,  s o b r e  t o d o  p o r  
b a n d a  d e r e c h a ,  d o n d e  
H é c t o r  t u v o  u n  p a r  d e  i n t e r 
n a d a s  p e l i g r o s a s  p a r a  h a b e r  
l l e v a d o  a l g ú n  r e m a t e  a l  á r e a  
d e  G u i l l e r m o .  S e r í a  lo  ú n i c o  
q u e  o f r e c e r í a  e l  C o n q u e n s e  
p r á c t i c a m e n t e  h a s t a  e l  f i n a l ,  
p o r q u e  l a  G i m n á s t i c a  s e  i r í a  
h a c i e n d o  p o c o  a  p o c o  c o n  e l  
c o n t r o l  d e l  j u e g o  y  c o n  l a  
v e r t i c a l i d a d .  E l j u e g o  n o  e r a  
f l u i d o ,  a m b o s  c o n j u n t o s  i n 
t e n t a b a n  l u c h a r  e n  e l  c e n t r o

d e l  c a m p o  p o r  l a  p o s e s i ó n  d e l  
b a l ó n  y  p a r e c í a n  m á s  d i s 
p u e s t o s  a  d e f e n d e r  s u  p o r 
t e r í a  q u e  a  l l e v a r  p e l i g r o  a l  
á r e a  c o n t r a r i a .

E l p r i m e r  r e m a t e  a  p u e r 
t a  d e  l o s  l o c a l e s  s e r í a  e n  e l  
m i n u t o  4 5  d e  j u e g o ,  d o n d e  
L ó p e z  G a r a i  r e m a t a  d e  c a b e 
z a ,  e l  c u a l  s e r í a  u n  a v i s o  d e  
l a  s i g u i e n t e  j u g a d a  e n  l a  
q u e  N e i r a  d e s d e  l a  b a n d a  
i z q u i e r d a ,  e n  j u g a d a  p e r s o 
n a l  m e t e  u n  c e n t r o  p a r a  q u e  
A l f o n s o  l i b r e  d e  m a r c a  c a b e 
c e a r a  a l  f o n d o  d e  l a s  m a l l a s

a d e r l a n t á n d o  a  l o s  l o c a l e s .
E n  l a  r e a n u d a c i ó n  l o s  v i 

s i t a n t e s  s e  e c h a r o n  p a r a  
a r r i b a ,  i n t e n t a n d o  b u s c a r  e l  
g o l  q u e  l e s  m e t i e r a  e n  e l  
p a r t i d o  y  q u e  f r e n a r a  s u  s e 
q u í a  g o l e a d o r a  d e  l o s  ú l t i 
m o s  c i n c o  e n c u e n t r o s .  S i n  
e m b a r g o  a  p e s a r  d e l  d o m i 
n i o  i n i c i a l  y  d e  b u s c a r  c o n  b a 
l o n e s  l a r g o s  y  l l e g a d a s  r á p i 
d a s  l a  p o r t e r í a  d e  A l v a r o  s e  
a h o g a r í a n  a n t e  e l  o r d e n  d e 
f e n s i v o  d e l  C o n q u e n s e .  E s e  
c o n t r o l  d e l  j u e g o  d u r a n t e  l o s  
p r i m e r o s  m i n u t o s  d e  e s a  s e 
g u n d a  p a r t e  d u r a r í a  p o c o  
p o r q u e  l o s  l o c a l e s  t a m b i é n  
i n t e n t a b a n  l l e v a r  p e l i g r o  a l  
á r e a  r i v a l .

L a  G i m n á s t i c a  d e j a b a  
m u c h o s  e s p a c i o s ,  f r u t o  d e  s u  
í m p e t u  h a c i a  l a  p o r t e r í a  c o n 
t r a r i a ,  y  e s o  l o  a p r o v e c h a b a  
e l  C o n q u e n s e  p a r a  m o n t a r  
l a  c o n t r a  y  t o c a r  e l  e s f é r i c o  
c e r c a  d e  l a  f r o n t a l  a u n q u e  s i n  
p e l i g r o  a p a r e n t e .  P e r o  c l a r o  
c u a n d o  e n  u n a  s e g u n d a  p a r 
t e  n o  s e  r e g i s t r a  n i n g ú n  t i r o  
e n t r e  l o s  t r e s  p a l o s  d i f í c i l 
m e n t e  s e  p o d í a n  a n i m a r  l o s  
e s p e c t a d o r e s  q u e  a l l í  s e  d i e 
r o n  c i t a ,  q u e  v i e r o n  c o m o  
a m b o s  c o n j u n t o s  s e  a h o g a 
b a n  - y  n o  e r a  p o r  l a  l l u v i a -  
a n t e  l a s  d e f e n s a s  c o n t r a r i a s .

El Amurrio Club sentenció en el 
tramo final del encuentro
El partido estuvo condicionado por el terreno de juego

AMURRIOCLUB 1
TALAVERACF

2-1
Iru Santi Calvo
Novoa Carmona
Joni (C. Flores m.66)
(Santano m.32) De la Plata
Lombraña Roberto
Iñaki Bea Urízar
Gusi Roberto Jiménez
Jaba Pedro
Lillo Morilla
Martín Furiqa De los Ríos
Capilla (Infantes m.66)
(Endika m.69) Ismael
Juan Carlos Ruiz (Josué m.76)

Estecha

ARBFTRO____________________
Segura García, del Colegio Catalán. 
Amonestó a los locales Iñakl Bea, Gusl y 
Juan Carlos Ruiz; y a los talaveranos 
Carmona y De los Ríos.

GOLES______________________
1-0 min. 2: Jaba. 1-1 min. 69: Pedro. 2-1 
min. 71: Santano.

INCIDENCIAS________________
Partido correspondiente a la 14a. jornada 
de Liga en el Grupo II de Segunda División 
"B", disputado en el Estadio de Basarte, 
ante unos 400 espectadores.

U n  A m u r r i o  r e s o l u t i v o  y  
e f i c a z  s e  r e e n c o n t r ó  c o n  e l  
t r i u n f o  e n  B a s a r t e  a l  d o b l e 
g a r  a l  T a l a v e r a  c o n  u n  m a r 
c a d o r  a j u s t a d o .

E l c u a d r o  a l a v é s  r e s o l v i ó  
u n  d u e l o  t r a b a d o  y  c o n d i c i o 
n a d o  p o r  e l  p e s a d o  e s t a d o  
d e l  c é s p e d  d e  B a s a r t e ,  q u e

i m p i d i ó  u n a  m í n i m a  f l u i d e z  a l  
j u e g o .  A s í  l a s  c o s a s ,  e l  A m u 
r r i o  s e  a m o l d ó  a l  c a m p o  p a r a  
i m p o n e r  s u  o f i c i o  y  c o n  u n  
f ú t b o l  p r á c t i c o  y  d i r e c t o  a n u 
l ó  a l  c o n j u n t o  c a s t e l l a n o -  
m a n c h e g o .

E l A m u r r i o  e n c a r r i l ó  e l  p a r 
t i d o  m u y  p r o n t o .  E l i n c i s i v o  
J a b a  d e f i n i ó  c o n  e f i c a c i a  t r a s  
r e c o g e r  u n  r e c h a c e  y  a d e l a n 
t ó  a  s u  e q u i p o  c u a n d o  s e  l l e 
v a b a n  d o s  m i n u t o s  d e  p a r t i 
d o .  E s t e  t a n t o  m a d r u g a d o r  
p e r m i t i ó  a l  A m u r r i o  c o n t r o l a r  
e l  e n v i t e .  C o n  o r d e n  y  s o 
b r i e d a d  d e f e n s i v o s ,  f r e n ó  a  
u n  o p o n e n t e  q u e  a c u s ó  f a l 
t a  d e  i d e a s  e n  a t a q u e  p a r a  
i n q u i e t a r  a  I r u .  S i n  e m b a r g o ,  
u n  e r r o r  e n  u n  d e s p e j e  d e  
N o v o a  n o  f u e  a p r o v e c h a d o  
p o r  D e  l o s  R í o s  p a r a  b a t i r l e  
e n  l a  m e j o r  o c a s i ó n  f o r á n e a  
a n t e s  d e l  d e s c a n s o .

E n  l a  r e a n u d a c i ó n ,  e l  d e s 
g a s t e  f í s i c o  p a s ó  f a c t u r a .  E l 
A m u r r i o  j u g ó  c ó m o d o ,  s i n  
c o m p l i c a r s e  l a  v i d a  a n t e  u n  
T a l a v e r a  s i n  r e c u r s o s  p e s e  a  
s u  e n t r e g a .  C o n  l a  c o n t i e n 
d a  e q u i l i b r a d a ,  u n  f a l l o  e n  e l  
m a r e a j e  e n  u n a  a c c i ó n  e s p o 
r á d i c a  l o  a p r o v e c h ó  P e d r o

a n t e  I r u ,  q u e  n a d a  p u d o  h a 
c e r  p a r a  e v i t a r  e l  e m p a t e .

E l g o l  d e s c o m p u s o  a  l o s  
j u g a d o r e s  d e  C á n d i d o  A r r o 
y o ,  c o n s c i e n t e s  d e  l a s  d i f i c u l 
t a d e s  p a r a  g e n e r a r  p e l i g r o  
y  r e m o n t a r .  S i n  e m b a r g o ,  l a  
f o r t u n a  s e  a l i ó  c o n  e l l o s  y  
a p e n a s  d o s  m i n u t o s  d e s 
p u é s  v o l v i e r o n  a  c o b r a r  v e n 
t a j a  e n  s u  p r i m e r  y  ú n i c o  r e 
m a t e  a  p o r t e r í a  e n  l a  s e g u n 

d a  m i t a d .
R e t o r n a r a  l a  m i s m a  s i t u a 

c i ó n  d e s p u é s  d e l  s u s t o  l e s  
h i z o  a p l i c a r s e  e n  l a  c o n t e n 
c i ó n  y  s a l v o  d o s  i n d e c i s i o n e s  
q u e  I n f a n t e s  m a l o g r ó ,  n o  
v o l v i e r o n  a  p a s a r  p e l i g r o .  E n  
l o s  m i n u t o s  f i n a l e s  s u p i e r o n  
c o n g e l a r  e l  j u e g o  p a r a  a m a 
r r a r  u n  t r a b a j a d o  t r i u n f o  q u e  
p e r m i t e  a l  A m u r r i o  e s c a l a r e n  
l a  t a b l a .

El Toledo es 
humillado en 
su estadio

RÁCING“B”

1I- 5
Yuste Fredi
Aquilar Mario
Jorqe Iván Husillos
Nacho Ramos Orteqa
Camacho Mara
(Jorqe II m.56) Quique Flores
Gómez (Isti m.64)
Alves Julio
Brenes (Uría m.83)
(Juli m.40) Palazuelos
Bauti Víctor
(Israel m.46) Raúl
Azcona -Jonathan
Emilio López (Jorqe m.65)

ARBITRO____________________
Méndez Núñez, del Colegio Extremeño. 
Mostró amarillas a los locales Nacho Ramos, 
Gómez, Azcona, Israel y al entrenador, Ruiz 
Vilches; y. a los racinguistas Julio y 
Jonathan. Expulsó por doble amonestación 
al local Jorge (min. 75).

GOLES________ _____________
0-1 min. 23: Víctor, de penalti. 1-1 min. 
58: Azcona. 1-2 mln. 61: Raúl. 1-3 min. 
79: Jorge, de penalti. 1-4 min. 84: Raúl. 1-  

5 min. 86: Víctor.

INCIDENCIAS ________________
Partido correspondiente a la 14a. jornada 
de Liga en el Grupo II de Segunda División 
"B", disputado en el Estadio Municipal "Salto 
del Caballo" ante unos 1.000 espectadores.

E l T o l e d o  t o c ó  f o n d o  a l  c a e r  
g o l e a d o  a n t e  e l  R a c i n g  " B " ,  
u n  f i l i a l  j o v e n ,  r á p i d o ,  c o n  
m u y  b u e n  f ú t b o l  y  q u e  p e r 
d o n ó  e n  e x c e s o  e n  l o s  p r i 
m e r o s  4 5  m i n u t o s  p a r a  l u c i r 
s e  t r a s  e l  d e s c a n s o  a n t e  u n  
r i v a l  g r i s ,  u n  á r b i t r o  d e s a c e r 
t a d o  y  u n  p ú b l i c o  d e s e s p e 
r a d o  q u e  e n  e l  t r a m o  f i n a l  
p i d i ó  a l  p a l c o  p r e s i d e n c i a l  
q u e  s e  t o m e n  m e d i d a s  p a r a  
c a m b i a r  e l  r u m b o  d e  u n  b a r 
c o  q u e  v a  a  l a  d e r i v a  y  q u e  
a c a b ó  r e n d i d o  a l  f i l i a l  r a c i n -  
g u i s t a ,  q u e  s a l i ó  o v a c i o n a d o  
d e l  ' S a l t o  d e l  C a b a l l o ' .

L a  p r i m e r a  m i t a d  f u e  u n  
m o n ó l o g o  d e l  e q u i p o  
c á n t a b r o ,  p e r o  s u  f a l t a  d e  
a c i e r t o  l e  i m p i d i ó  s e n t e n c i a r  
e l  e n c u e n t r o .

T r a s  e l  d e s c a n s o ,  e l  T o l e 
d o  s a l i ó  c o n  o t r o s  a i r e s  y  
c o n s i g u i ó  e l  e m p a t e  e n  u n  
b a r u l l o  d e n t r o  d e l  á r e a  v i s i 
t a n t e .

P a r e c í a  q u e  e n t o n c e s  l l e 
g a r í a  l a  r e m o n t a d a  t o l e d a n a ,  
p e r o  p o c o  d u r a r í a  e s a  s e n 
s a c i ó n ,  p o r q u e  m i n u t o s  m á s  
t a r d e ,  u n  c e n t r o  d e  J o n a t h a n  
s i r v i ó  p a r a  q u e  R a ú l  c a b e 
c e a s e  e l  1 - 2 .

C o n  l a  e x p u l s i ó n  d e l  l o c a l  
J o r g e  y  e l  1 - 3  e n  e l  m a r c a 
d o r ,  e l  T o l e d o  d e j ó  p a s a r  l o s  
m i n u t o s  a n t e  u n  r i v a l  c r e c i 
d o  y  a n t e  u n  p ú b l i c o  q u e  
m o s t r ó  s u  d i s c o n f o r m i d a d  
c o n  e l  j u e g o  d e l  e q u i p o  t o l e 
d a n o ,  q u e d a n d o  t o d o  e n  u n  
a u t é n t i c o  f e s t i v a l  d e l  R á c i n g  
q u e  r e d o n d e ó  l a  g o l e a d a  p o r  
m e d i o  d e  R a ú l  y  V í c t o r .
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E P O R T E S  /3 8
/ CDel 5/12 al 18/12-2002

Cuadernos
Manchegos

EMV. DE HONOR JUVENILES-Gp.V
EQUIPOS _J^_G E _P GF GC Pt

1 AT. MADRID 14 11 2 1 4 2 1 2  3 5
2  A lb a c e te 1 4 10 2 2 2 8 9  3 2
3 R. M adrid 14 7 5 2 3 8 2 2  2 6
4  L e g a n é s 14 8 2 4 2 8 2 0  2 6
5 S . F ed e rico 14 7 3 4 17 1 3  2 4
6  E x t r e m a d u ra 14 7 3 4 2 0 1 9  2 4
7  M urcia 14 7 2 5 2 7 2 3  2 3
8  R. V a llecan o 14 6 2 6 2 0 1 9  2 0
9  T o led o 14 6 2 6 2 4 2 4  2 0

1 0  A lco rcón 14 5 4 5 2 3 2 4  19
11  B a d a jo z 14 5 1 8 16 2 3  1 6
1 2  A t. M adrileño 14 4 2 8 19 2 1  1 4
1 3  Las R ozas 14 3 5 6 19 2 4  1 4
1 4  M érida 14 3 3 8 10 3 0  12
1 5  G im n á s t ic o 14 1 4 9 13 3 9  7
1 6  G u a d a la ja r a 14 0 2 12 1 4 3 6  2

RESULTADOS
ALCORCÓN 1 - 3 SAN FEDERICO
TOLEDO 3 - 0 GIMNÁSTICO
AT. MADRILEÑO 1 - 2 LAS ROZAS
BADAJOZ 1 - 3 R. MADRID
ALBACETE 3 - 1 MURCIA
R. VALLECANO 2 - 2 EXTREMADURA
LEGANES 0 - 2 AT. MADRID
GUADALAJARA 1 - 1 MERIDA

PRÓXIMA JORNADA
S. FEDERICO 
GIMNÁSTICO 
LAS ROZAS 
R. MADRID 
MURCIA 
EXTREMADURA 
AT. MADRID 
MÉRIDA

TOLEDO 
AT. MADRILEÑO 

BADAJOZ 
ALBACETE 

R. VALLECA^O 
LEGANES 

GUADALAJARA 
ALCORCÓN
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ALAVÉS “B” El 4-3 14 JO 2 0 2 2 2 1 2 2
AMURRIO r m _04 JA n J 4 1-1 2 1 14

ATHLETIC UB” ±1 2-3 04 JO 2 1 2 2 2 2
AURRERÁVIT. 0■!_11 04 r JM) 2 2 2 1 2 2
BARAKALDO JO r 64,_J J O 20 2 2 2 2 0-2

BINÉFAR 2-1_ JO 2 1 2 2 2 2 2 1
CALAHORRA ü ü ■ 2 1 2 1 2 0 2 2 2 1 1-1

CONQUENSE ± 1 2-0 JM) JO 14 2 2 2 2
GERNIKA J O J J U Z 2 1 2 2 2 2 2 2 2 2
GIMNÁSTICA JW _04 J 4 2 1 0-1 2 2 2 2
LOGROÑÉS J 2 J O L 2 1 2 2 2 2 0-2
NOJA ü 14 JO 1 1 2 1 1-1 2 2
0SASUNA“B” JO J J _04 J 2 2 1 2 2 04
PEÑASPORT J 4 JM 1-0 _04 2 2 04
PERALTA J 4 V¿ _04 JO 2 2 LZ 2 1 2 2
RÁCING“B” _04 _34 J O 2 2 2 1 2 2 0-1

REAL UNIÓN 04 20 J - l 2 1 2 1 2 2 2 1
TALAVERA _14 3-2 2 1 2 1 2 1 2 2 0 -
TOLEDO J O 44 2 2 2 1 2 5 2-1
ZARAGOZA “B” ÜL J -2_04 20 JO j 4 1-2 ■ r

CALAHORRA 2 - 0 PENA SPORT CALAHORRA BINEFARBINEFAR, 0 - 2 REAL UNION REAL UNION LOGRONESLOGRONES 3 - 0 GERNIKA GERNIKA AURRERAVIT.
AURRERAVIT. 2 - 2 NOJA NOJA AMURRIOAMURRIO 2 - 1 TALAVERA TALAVERA CONQUENSECONQUENSE 1 - 0 GIMNASTICA GIMNASTICA TOLEDOTOLEDO 1 - 5 RACING"B" RACING"B" ZARAGOZA"B"ZARAGOZA"B" 1 - 0 ALAVES"B" ALAVES"B" ATHLETIC "B"ATHLETIC "B" 3 - 2 O SA SU N A "B" O SA SUN A "B" BARAKALDOBARAKALDO 3 - 2 PERALTA PENA SPORT PERALTA

PRÓXIMA JORNADARESULTADOS

UGA NACIONAL JUVENIL-Gp. XV
EQUIPOS J G _E_ P GF GC Pt

1 ALBACETE B 12 10 2 0 2 8 6 3 2
2 Q u in ta n a r  R ey  12 9 2 1 2 5 13 2 9
3 T a la v e ra  CF 132 8 3 1 2 5 8 2 7
4  P u e r to l la n o 12 8 2 2 2 3 11 2 6
5 F. A lb a c e te 12 6 2 4 2 5 15 2 0
6  C o n q u e n s e 12 5 1 6 2 5 12 16
7  D a lm le l 12 5 1 6 19 2 0 16
8  S o n s e c a 12 4 3 5 16 2 0 15
9  T o ledo  "B " 12 3 5 4 2 2 19 14

1 0  O. T o le tu m 12 4 2 6 16 2 2 14
11  UD T a lav e ra 12 4 2 6 11 27 14
1 2  CD A lb a c e te 12 3 3 6 14 2 6 12
1 3  C ris to  d e  la V. 12 3 2 7 13 2 2 11
1 4  G. M an ch eg o 12 3 2 7 14 25 11
1 5  A lm a n s a 12 2 3 7 11 16 9
1 6  P. R. M adrid 12 1 1 10 4 2 9 4

RESULTADOS
MANCHEGO 1 - 1 ALMANSA
CRISTO DE LA V. 1 - 0 DAIMIEL
TOLEDO *B" 5 - 1 CD ALBACETE
UD TALAVERA 1 - 5 ALBACETE "B"
O. TOLETUM 2 - 0 PEN A R. MADRID
F. ALBACETE 1 - 1 TALAVERA CF
QUINTANAR REY 4  - 1 SONSECA
CONQUENSE 0 - 1 PUERTOLLANO

PRÓXIMA JORNADA
G.M ANCHEGO CRISTO DE LA V.
DAIMIEL TO LED O "B"
CD ALBACETE UD TALAVERA
ALBACETE"B" O. TOLETUM
PEÑ AR. MADRID FUND.ALBACETE
TALAVERA CF QUINTANAR REY
SONSECA CONQUENSE
ALMANSA PUERTOLLANOl
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ALBACETE “B" ■ !  14 0-2 1-3 2-2 44 24 2-1
ALMANSA 0-1 0-1 04 1-1 04 1-1 3-1
CUENCA 24 ■ 14 3-1 1-1 2-1 01 24
GIMNÁSTICO 1-1 0-2 ■ 1-2 04 0-1 04 44
GUADALAJARA 1-1 14 ■ 14 34 34 04 01
HELLÍN DPTVO. 2-2 24 ■ 24 5-1 24 44 3-0
MANZANARES 0-0 1-1 ¡1 24 34 04 02 3-1
PUERTOLLANO 14 14 ■ 04 02 2-2 04 01
QUINTANAR REY 2-1 1-1 2-2 ■ 24 34 4-1 2-1
LA RODA 2-2 24 m 14 4-1 14 3-0 54
SIGÜENZA 14 0-2 1-1 ■ 1-1 01 1-3 04
SOCUÉLLAMOS 1-2 0-3 1-1 04 ■ 24 2-1 14
AT. TARAZONA 14 1-2 1-1 0-1 ■ 01 1-2 04
TOLEDO‘B” 14 34 0-3 1-3 ■ 3-1 2-3 1-1
TOMELLOSO 1-1 14 0-1 3-2 14 1-1 2-1
TORPEDO 66 14 14 04 0-0 04 14 34
TORROOS 2-2 1-1 1-5 00 4-0 04 01 m
VALDEPEÑAS 1-3 14 2-2 2-1 04 01 ■ OO
VILLARROBLEDO 64 04 34 2-2 3-2 84 m 2-1
LOSYÉBENES 2-1 04 1-2 01 2-1 2-1 14 11

RESULTADOS

PUERTOLLANO 2TORRIJOS 1
ALMANSA O
MANZANARES O
TOMELLOSO 1LA RODA 2
TORPEDO 66  1
LOS YEBENES 2
AT. TARAZONA O
HELLIN DPTVO. 2

- 2 VALDEPEÑAS
- 5 GUADALAJARA
- O QUINTANAR REY
- O ALBACETE"B"
- O TO LED O "B"
- 2 CUENCA
- O GIMNASTICO
- 1 SOCUELLAMOS
- O VILLARROBLEDO
- O SIGUENZA

PROXIMA JORNADA

PUERTOLLANO
GUADALAJARA
QUINTANAR REY
ALBACETE"B"
TO LED O "B"
CUENCA
GIMNASTICO
SOCUELLAMOS
VILLARROBLEDO
VALDEPEÑAS

TORRIJOS 
ALMANSA 

MANZANARES 
TOMELLOSO 

LA RODA 
TORPEDO 66  

LOS YEBENES AT. TARAZONA 
HELLIN DPTVO. 

SIGÜENZA

Ttind de
L üvuiIó TOM ELLOSO

I .*v\nfo a mano 
famblo ib1 «ímh* y filiio* 
lottaiatlén traben óe

tGNOJLflSO i

SEGUNDA DIVISION “B”- Gp. II
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 REAL UNION 14 10 2 2 24 9 32
2 BARAKALDO 14 9 3 2 24 9 30
3 LOGROÑÉS 14 9 1 4 24 12 28
4 ATHLETIC "B " 14 8 2 4 24 19 26
5 ALAVÉS "B " 14 6 6 2 16 11 24
6 OSASUNA "B " 14 6 2 6 21 15 20
7 AMURRIO 14 ’ 6 2 6 18 18 20
8 CALAHORRA 14 5 5 4 16 17 20
9 RÁCING "B " 14 5 4 5 17 13 19

10 ZARAGOZA "B " 14 5 4 5 13 11 19
11 CONQUENSE 14 5 4 5 9 11 19
12 TALAVERA 14 5 3 6 22 23 18
13 G IM NÁSTICA 14 4 5 5 11 11 17
14 NOJA 14 4 4 6 15 19 16
15 TOLEDO 14 4 4 6 16 23 16
16 PERALTA 14 4 2 8 15 20 14
17 AURRERÁ VIT. 14 3 5 6 9 16 14
18 PEÑA SPORT 14 3 4 7 12 21 13
19 GERNIKA 14 3 2 9 9 22 11
20 BINÉFAR 14 3 2 9 17 32 11

TERCERA DIVISION - Gp. XVII
EQUIPOS J G E p GF GC Pt

1 HELLIN DPTVO. 14 10 3 1 29 8 33
2 TOMELLOSO 14 9 3 2 21 9 30
3 QUINTANAR REY 14 7 6 1 25 11 27
4 LA RODA 14 8 3 3 29 18 27
5 CUENCA 14 7 5 2 19 9 26
6 TORPEDO 66 14 7 4 3 11 8 25
7 GUADALAJARA 14 7 3 4 21 12 24
8 VILLARROBLEDO 14 5 7 2 27 11 22
9 MANZANARES 14 4 6 4 14 12 18

10 PUERTOLLANO 14 4 6 4 11 10 18
11 ALBACETE "B " 14 4 6 4 18 20 18
12 TOLEDO "B " 14 5 2 7 15 18 17
13 LOS YÉBENES 14 5 2 7 12 19 17
14 VALDEPEÑAS 14 4 3 7 13 27 15
15 G IM NÁSTICO 14 3 3 8 11 14 12
16 ALMANSA 14 2 5 7 8 13 11
17 SOCUÉLLAMOS 14 3 2 9 10 30 11
18 SIGÜENZA 14 2 4 8 5 20 10
19 AT. TARAZONA 14 1 6 7 7 13 9
20 TORRIJOS 14 1 5 8 9 33 8

mm  re chapa y fíniima

mmmpimm 
m m m  m mm 

m t m s c m m m

Sirvió» do Grúa

4t-Fs* S3$$Ü P  25 
líSiíCiniá
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1*. DIV. AUTONÓMICA - Gp. I
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 LA SOLANA 14 11 1 2 40 16 34
2 MANCHEGO 14 10 3 1 49 9 33
3 DAIMIEL 14 9 4 1 31 15 31
4 AT. TERESIANO 14 9 2 3 35 15 29
5 PEDRONERAS 13 8 3 2 22 10 27
6 PIEDRABUENA 13 8 2 3 25 10 26
7 QUINTANAR 14 8 0 6 35 23 24
8 MIGUELTURRENO 14 8 0 6 22 13 24
9 M. PROVENGO 14 7 1 6 20 18 22

10 PEDRO MUÑOZ 14 6 3 5 25 19 21
11 LA GINETA 13 6 3 4 18 14 21
12 AT. JARENO 14 5 2 7 16 27 17
13 BOLANEGO 13 4 1 8 12 22 13
14 CRIPTANENSE 14 3 3 8 14 32 12
15 E.F. ALBACER 14 2 5 7 24 37 11
16 VILLAMALEA 13 2 4 7 12 31 10
17 MOTA DEL CVO. 13 2 3 8 12 25 9
18 SANTA CRUZ 14 1 5 8 14 26 8
19 VILLAMAYOR 14 2 2 10 15 34 8
20 MOTILLANA 14 2 1 11 7 52 7

E.F
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E.F. ALBACER 9 E l 22 J W _oo 70 Al 01
BOLANEGO ■ Al J J J O Al 01
CRIPTANENSE 1-2 J J 0-3 Al J O 1-3 J O
DAIMIEL 00 E l 3-1 Al J O 34 22 3-1

LA GINETA AlmzJH) 1-2 j o Al J O J O
AT.JAREÑO r 1-3 00 J O 2-1 J O 02 Al
MANCHEGO m JO 20 Al 6-2 J J J O
MIGUELTURRENO 53 Al J O J O J O 01 3 0

MOTA DEL CVO. 22 10 03 2-1 J O J 5 J O
MOTILLANA J J J O J O AZ 02 Al 05
PEDRO MUÑOZ 30 J !0 _30 2-1 _ w 1-2 J J Al
PEDROÑERAS O J _oo Al

_
J O 10 Al 10

PIEDRABUENA 02 _60 J O Al A O : 20
M.PROVENCIO J O 20 J O Al J O 1-2 20

QUINTANAR J O J O r 5-3 1-2 40 J O 5 0

SANTACRUZ J 2 22 J O Al J O Al 1-2
LA SOLANA 40 04 Al J O 1  20 40 7-1

AT. TERESIANO _50 Al 22 AlAl 10 3-3

VILLAMALEA 22_ 00 01 Al J O 04 F 02

VILLAMAYOR 0-2 1-3 0-1 01 1-1 &o 1-3 _ r

R EST A U R A N T E

Plaza de España, 17 - Telf.: (926) 514123 
TOMELLOSO (C. Real)

El menú, 
a la carta 

La
atención,
esmerada

RESULTADOS

MIGUELTURRENO 0 - 1
BOLANEGO 0 - 1
VILLAMALEA 0 - 0
CRIPTANENSE 1 - 2
LA SOLANA 4 - 0
PIEDRABUENA 0 - 0
QUINTANAR 5 - 3
VILLAMAYOR 1 - 1
AT. JARENO 0 - 2
M. PROV EN G O  1 - 1

DAIMIEL 
MOTJLANA 

PEDRONERAS 
LA GINETA 

EF ALBACER 
PEDRO MUÑOZ 

SANTA CRUZ 
MOTA DEL CVO. 

TERESIANO 
MANCHEGO

PRÓXIMA JORNADA

MIGUELTURRENO 
MOTILLANA 
PEDRONERAS 
LA GINETA 
E.F. ALBACER PEDRO MUÑOZ 
SANTA CRUZ 
MOTA DEL CVO. 
AT. TERESIANO 
DAIMIEL

BOLANEGO 
VILLAMALEA 

CRIPTANENSE 
LA SOLANA 

PIEDRABUENA 
QUINTANAR 

VILLAMAYQR 
AT. JARENO 

M. PROV EN G O  
MANCHEGO

1§. DIV. AUTONÓMICA - Gp. II
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 CONQUENSE"B" 14 10 3 1 28 10 33
2 SP. CABANILLAS 14 10 2 2 36 10 32
3 MARCHAMALO 14 10 1 3 38 18 31
4 PUEBLA 14 7 3 4 25 15 24
5 CONSUEGRA 14 7 3 4 27 19 24
6 ILLESCAS 14 7 3 4 20 13 24
7 AZUQUECA 14 7 2 5 25 18 23
8 COBEJA 14 5 7 2 16 9 22
9 TALAVERA "B " 14 7 1 6 19 18 22

10 TORREJÓN REY 14 6 3 5 15 20 21
11 UD TALAVERA 14 6 2 6 25 23 20
12 MORA 14 6 2 6 22 20 20
13 SONSECA 14 3 8 3 12 11 17
14 V. VILLACAÑAS 14 4 3 7 18 19 15
15 MADRIDEJOS 14 2 6 6 13 19 12
16 FUENSALIDA 14 2 5 7 13 24 11
17 ASLAND 14 3 2 9 10 23 11
18 TARANCÓN 14 2 5 7 13 30 11
19 URDA 14 2 3 9 19 41 9
20 ORGACEÑO 14 1 2 11 8 42 5
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ASLAND ■ r J 3 J J 0-2 J J J J 02 — i 1-0
AZUQUECA J J ■ J 5 2-0 42 00 20 20

SP. CABANILLAS j o 9 1-2 30 2-1 30 80

COBEJA 1-1 00 J J 10 40 J J 30

CONQUENSE “B” j j

_
E99 J J J O J J 60 5 1

CONSUEGRA 2-3 0-0 2-1 04 50 1-1 1-1

FUENSALIDA 1J 2-3 01 04 J J J J

ILLESCAS 2-1 J O 1-1 0-1 4-2 20 30

JAMADRIDEJOS J J J J 3-1 1-1 J J 01

MARCHAMALO J J 00 J J 1J 4-1 4-1 84 2-1
MORA 2 J j j j j 1-2 51 30 10
ORGACEÑO 0-5 1J 0-3 14 1-1 20 02
PUEBLA J J J J 20 20 52 1-2 52
SONSECA 22 0-0 J J 30 J O 00 30
TALAVERA “B” J J J J J J J J 1-2 J J JO
U.D. TALAVERA J J J J 2-3 J J 14 50 20
TARANCÓN J J 0-2 34 1-1 1-1 J O J J
TORREJÓN REY JO J O 10 10 00 03 ■ 40
URDA J J J O 1-2 02 2-2 40 02
V. VILLACAÑAS 80 2-1 2J J O _50 21 r

m ** «»*» RESULTADOS PRO XIM A JO R NA DA
¿m»** f “ • V. VILLACAÑAS ~2 - 1 FUENSALIDA V. VILLACAÑAS . PUEBLA■ V.„_̂ r V » i*. L V--* • • PUEBLA 2 - 0 CONSUEGRA CONSUEGRA - ILLESCAS' ' ILLESCAS 0 - 0 AZUQUECA AZUQUECA - SONSECASONSECA 2 - 2 CABANILLAS SP. CABANILLAS - COBEJAsíívÍí U is.vS. COBEJA 3 - 0 TARANCON TARANCON - TALAVERA "B">.& •••• *&&*■*!*!*« TALAVERA"B" 1 - 3 CO N Q U EN SE"B" C O N Q U EN SE"B" - UD TALAVERA

: - mam e s UD TALAVERA 2 - 0 ASLAND ASLAND - MARCHAMALOMARCHAMALO 3 - 0 MORA MORA „ - TORREJON REYi f i i ü  m  - f  i  % i  < im wm m TORREJON REY 3 - 0 ORGACEÑO ORGACEÑO - MADRIDEJOSMADRIDEJOS 1 - 0 URDA FUENSALIDA - URDA

N E U M Á T I C O S

P E Z

VENTA Y  
MONTM

Q m m 16 -TM,: W> si 5? f-8- ̂ ! m  58#4 55 
n m  f m m ix m  tpudad

^DMSIÓN“A”
MAIKEL Compostela 6 goles
LUIS LÓPEZ Getafe 6 goles
VILLA Spórtrig 6 goles
GALLE Xerez 6 goles

2a DIVISIÓN “B”-Gp. III
KKO Alavés‘B ” 11 goles
RAUUNO Logroñés 8 goles
GORKABRIT Osasuna'B” 8 goles
ESTECHA Talayera 8 goles

3a DIVISIÓN-Gp. XVII
KENY Hellín Dptvo. 9 goles
CHARRI Albacete B ” 8 goles
CHINI LaFtoda 8 goles
OSCAR La Roda 8 goles

L A  Q U IN IE L A
1 de Diciembre de 2002

1. ESFANYOL R.VALLECANO 1
2. BET1S ATHLETIC 1
3. OSASUNA AT. MADRID 1
4. VALLADOUD C H IA 2
5. ALAVÉS VALENCIA X
6. RÁCING MÁLAGA 1
7. VILLARREAL RECREATIVO 1
8. DEPORTIVO MALLORCA X
9. R. SOCIEDAD BARCELONA 1

10. ALBACETE MURCIA X
11. LEGANÉS TENERIFE X
12 XEREZ COMPOSTELA 2
13. ELCHE OVIEDO 1
14. LAS PALMAS EIBAR 2

Pleno al Quince
15. BADAJOZ ZARAGOZA 2

Pleno al Quince BOTE 1.311.07524 euros
14 Aciertos 6 327.768,81 euros
13 Aciertos 190 6.900,40 euros
12 Aciertos 3.039 431,42 euros
11 Aciertos 30.070 43,60 euros

7 y 8 de Diciembre de 2002

1. ESRANYOL BEES
2 ATHLETIC OSASUNA
3. AT. MADRID VALLADOUD
4. CELTA ALAVÉS
5. VALENCIA RÁCING
6. MÁLAGA VILLARREAL
7. RECREATIVO DEPORTIVO
8. MALLORCA R. MADRID
9. SEVILLA R. SOCIEDAD

10. R.VALLECANO BARCELONA
11. CÓRDOBA LAS PALMAS
12 TENERIFE ALBACETE
13. OVIEDO XEREZ
14. ZARAGOZA NUMANCIA
Pleno al Quince
15. GETAFE ELCHE

IIO M U E S ELÉCTRICOS
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ENRIQUE HERRERO MALDONAÜO 
Departam ento Historia del Arte
FAC ULTAjD DE LETRAS 
Avda. Camilo José Cela s/n 
31071 CIUDAD REAL
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Los salones del madrileño hotel Villamagna acogieron el acto de esta cooperativa vinícola de Tomelloso

“Virgen de las Viñas” entregó los 
premios de su I Certamen Cultural

E l madrileño hotel 
Villamagna fue el marco 
elegido para la entrega de 

“ los premios del I Certa
men Cultural, organizado por la 
Cooperativa vinícola “Virgen de 
las Viñas” de Tomelloso. A este 
acto, acudieron, entre otras per
sonalidades, el presidente de Cas
tilla-La Mancha, José Bono; el di
rector del diario “La Razón”, Luis 
María Ansón; los consejeros de 
Agricultura y Medio Ambiente y 
Educación y Cultura, Alejandro 
Alonso y José Valverde, respecti
vamente y el director del Instituto 
de la Vid y el Vino de Castilla-La 
Mancha (IVICAM), así como el 
presidente de la Cooperativa, Ra
fael Torres. Además, unas 350 per
sonas llenaron el salón del céntri
co hotel madrileño.

Antes de la cena, fueron en
tregados los distintos premios, 
que en el apartado de pintura 
recayeron en Carlos Morago (pri
mer premio “Vinos Gran Reserva 
Tomillar, patrocinado por la Coo
perativa); Guillermo Oyagüez (se
gundo premio “Vino Reserva Don 
Eugenio”, patrocinado por Caja 
Rural de Ciuad Real) y Luis Javier 
Gaya (tercer premio “Vinos 
Tomillar”, patrocinado por Caja 
Castilla-La Mancha). Además, se 
concedieron accésits a Jorge Juan 
Pedraza, Belén Elorrieta y Juan 
Fernández.

En cuanto al premio nacional 
de periodismo “Vino Joven 
Lorencete”, patrocinado por Caja 
Madrid, recayó en el periodista de 
Ciudad Real, Joaquín Muñoz Co
ronel, por “La vid en cuatro esta
ciones en Castilla-La Mancha”. 
Por último, Juana Yanguas recibió 
el premio nacional de cuentos 
“Vino Joven Semidulce Rocío”, 
con la obra titulada “La ciudad de 
las sombras”.

Para finalizar la velada, hubo 
intervenciones de las personalida
des asistentes y una gran cena 
que puso el punto final a la entre
ga de los primeros premios cultu
rales convocados por “Virgen de 
las Viñas”.

En la fo tografía  superior, e l p res id en te  regional, José  Bono, con e l p res id en te  de la C ooperativa  
Virgen de las Viñas, R afae l Torres (a su  derecha), Jesús  B árcen as, p re s id e n te  de los  e m p re s a 
rios  c as te lla n o -m a n ch eg o s  y  e l d ire c to r d e l p e rió d ico  La R azó n  y  m iem b ro  de la R ea l A c a d e 
m ia de la Lengua, Luis M aría  A nsón. S obre  estas líneas, dos in stan tes  de las  in te rven c io n es  de  
R afae l Torres y  de Luis  M aría  A nsón.
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F orm as
F r a n c i s c o  R o s a d o

n política, igual que en 
cualquier otra actividad 

de la vida, las formas resul
tan fundamentales. Cuando 
se pierden no sólo vuela la 
dignidad sino que con ella 
se va la razón por muy razo
nable que fuera el funda
mento que la originó.
Hace pocos días todo un 
ministro de España, concre
tamente Francisco Álvarez 
Cascos, cogido en jornada  
cinegética  cuando debería 
estar coordinando los traba

jos contra la 
m area n e
gra  que 
asóla la 
costa galle
ga, no en
contró otra 
salida que 
hablar de 
corrupcio

nes y tiros en la nuca pasa
dos.
El mismo día, quién sabe si 
inspirada en el maleducado 
ejecutivo, la diputada regio
nal de aquí, de Castilla-La 
Mancha, Carmen Riolobos, 
llegó a decir en sede parla
mentaria que los diputados 
del PSOE, después del caso 
Roldán, no tiene “autoridad 
moral” para hablar de la 
Guardia Civil.
Los dos políticos, y así has
ta tropecientos, deben ser 
indignos descendientes de 
respetables ciudadanos que 
jamás osaron descender a 
las tinieblas de la grosería. 
Ambos -y otros que comul
gan con otras ideologías- 
deben ser conscientes de 
que con sus sentencias en
dosan una especie de peca
do original por el que tan 
sólo al final de nuestros días 
podremos ser perdonados, 
siempre y cuando -digo yo- 
que seamos sumisos hacien
do el correspondiente exa
men de conciencia, acompa
ñado con todo un sentido 
dolor de corazón, y claro, 
faltaría más, no osen jamás 
hacer uso del derecho cons
titucional de crítica.
Para quien así habla, lo pien
se o no, la evolución se re
duce a que Caín siga car
gándose a Abel sin remisión. 
El ser humano nace estigma
tizado. Hay un lugar para los 
buenos y otro para los ma
los. Los buenos siempre son 
los míos y los malos el veci
no y sus hijos... Si no fuera 
por lo peligroso que resulta 
el conocidísimo ideario po
dríamos tomarlo a chirigota 
para pasarlo a lo grande en
tre carcajada y carcajada. 
Pero perdidas las formas lle
ga el insulto. Y una vez so
brepasado éste es hora de 
la acción. Penoso razona
miento y desgraciada con
clusión.

fran @ cuadernosmanchegos.com
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